
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОЕРАММА
20-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

18 сентября 2019 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 18.09.2019 Время: 10:02:11 -  11:19:03 
Часть 2 заседания. Дата: 18.09.2019 Время: 11:41:14- 13:05:14 
Часть 3 заседания. Дата: 18.09.2019 Время: 14:09:26 -  16:06:12 
Часть 4 заседания. Дата: 18.09.2019 Время: 17:23:16- 19:27:07

Часть 1 заседания. Дата: 18.09.2019 Время: 10:02:11 -  11:19:03

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 41
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
2. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Бакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Безродных О.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному

законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

9. Ведерников А.В. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

13. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.

10. Вепрев А.А.
11. Еабов Р.Ф.

12. Еаськов А.Ю.

14. Егорова Л.И.
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15. Крыво- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
вязый И.В.

16. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

20. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

21. Маслов А.С.
22. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

23. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
24. Осодоев Г.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о при

родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

26. Петрук С. М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Побойкин В. Л. председатель комитета по законодательству о государственном

28. Попов О.Н.
29. Романов А.В.
30. Сагдеев Т.Р.

строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода-
тельного Собрания Иркутской области

31. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
32. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
33. Сокол С.М. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
34. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
35. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
36. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической по

литике Законодательного Собрания Иркутской области
37. Тютрин Д.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
38. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о госу-

39. Хайдуков В.В.

дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

40. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области

41. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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Отсутствовало депутатов: 4
1. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 16
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
2. Бояринова Н.В. министр финансов Иркутской области
3. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в

Законодательном Собрании Иркутской области
4. Дмитриев И.В. председатель Избирательной комиссии Иркутской области
5. Игнатенко В.В. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
6. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской

области
7. Масловская З.А. исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных

образований Иркутской области"
и.о. председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской обла
сти
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Российской Фе
дерации по Иркутской области
заместитель начальника управления информационной политики 
и связям со средствами массовой информации 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полно
мочного представителя Президента Российской Федерации в 
Сибирском федеральном округе 
заместитель прокурора Иркутской области

8. Махтина Ю.Б.

9. Петров А.А.

10. Петрова О.В.

11. Рыжкович В.А.

12. Семенова С.Н.
13. Соковиков А.Э.

14. Шергин Р.Ю.

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:12. Речь 3 мин 32 с

Все рады друг друга видеть после каникул наших парла
ментских. Думаю, что сейчас с новыми силами плодотворно 
начнем, как всегда, с вами работать. Прошу вас не забывать уста
новить карточку, чтобы мы понимали, сколько у нас присутству
ет депутатов.

Пока разбираемся, какой у нас кворум, хочу сообщить, что 
у нас на заседании присутствует член Совета Федерации Сергей
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Фатеевич Брилка, федеральный инспектор в Иркутской области 
аппарата полномочного представителя Президента в СФО Ан
дрей Эдуардович Соковиков, заместитель прокурора Иркутской 
области Роман Юрьевич Шергин, председатель Избирательной 
комиссии Иркутской области Илья Владимирович Дмитриев, 
начальник Управления Министерства юстиции Российской Феде
рации по Иркутской области Ольга Викторовна Петрова, испол
няющий обязанности председателя Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области Юлия Борисовна Махтина, Уполномоченный 
по правам человека в Иркутской области Виктор Васильевич Иг
натенко, Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской обла
сти Светлана Николаевна Семенова, также присутствует полно
мочный представитель Губернатора Иркутской области в Законо
дательном Собрании области Роман Викторович Буянов, прези
дент Союза "Торгово-промышленной палаты Восточной Сибири" 
Алексей Иванович Соболь и члены Общественного совета при 
Законодательном Собрании Иркутской области.

Так, коллеги, нас с вами 38 человек. Кворум для работы 
имеется. 20-я сессия Законодательного Собрания Иркутской об
ласти объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Коллеги, для ведения заседания необходимо избрать рабо
чие органы. Секретариат предлагается избрать в количестве 3-х 
человек, если нет других предложений. Кто за данный количе
ственный состав, прошу голосовать.

РЕШИЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек
ГОЛОСОВАЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.0/1) За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.

Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:44. Речь 0 мин 25 с

Принято. Персонально предлагается: Артем Валентинович 
Лобков, Дмитрий Геннадьевич Тютрин, Андрей Семенович Мас
лов. Есть ли другие предложения, коллеги? Предложений нет. 
Голосуем за список кандидатов в целом.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
(п.0/2) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:09. Речь 0 мин 26 с

Принято. Прошу секретариат занять свои места. Счетную 
комиссию предлагается избрать также в количестве 3-х человек, 
если нет других предложений. Других предложений нет. Коллеги, 
голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
(п.0/3) Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:35. Речь 0 мин 24 с

Принято. Персонально предлагается: Павел Ильич Сумаро
ков, Магомед Магомедович Курбайлов, Виталий Владимирович 
Перетолчин. Есть другие предложения? Тогда голосуем за список 
кандидатов в целом.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
(п.0/4) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:59. Речь 1 мин 48 с 

Спасибо. Рабочие органы избраны.
Коллеги, ну, и по сложившейся традиции, прежде чем при

ступить к работе и к обсуждению повестки сессии, выполним 
приятную миссию - награждение.

РЫЖКОВИЧ В.А.
За успехи в решении вопросов социально-экономического 

развития Иркутской области Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области награждается Перегудов Сергей 
Петрович - директор общества с ограниченной ответственностью 
"Саяны". (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность в 
Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Собра
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ния Иркутской области награждается Суворов Андрей Юрьевич. 
(Аплодисменты).

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:47. Речь 0 мин 13 с

Коллеги, переходим к рассмотрению проекта повестки.
Проект повестки у нас рассмотрен на заседании коллегии. 
Предлагаю принять проект повестки сессии за основу.

Принять проект повестки за основу

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:01. Речь 0 мин 29 с 

Спасибо. Принято.
Есть дополнения, замечания по повестке, коллеги? Спасибо. 
Тогда переходим к рассмотрению повестки дня сессии, по

скольку она у нас с вами утверждена.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:39. Речь 0 мин 4 с

Голосуем за утверждение повестки в целом.

Принять повестку в целом
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:43. Речь 0 мин 16 с 

Повестка утверждена. Приступаем к рассмотрению повест-
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ки дня сессии.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области».
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Андреевой Лилии Викторовны».
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Галеевой Натальи Георгиевны».
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Григорьевой Надежды Леонидовны».
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кресло Светланы Константиновны».
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Савосько Юрия Михайловича».
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Хомколовой Ирины Викторовны».
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Чесноковой Евгении Алексеевны».
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Метляева Виктора Сергеевича».
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Борейко Елены Леонидовны».
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Петровой Марины Николаевны».
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-539 «О преобразовании рабочего посел
ка Усть-Уда Усть-Удинского района Иркутской области» (1-е чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-540 «О преобразовании Усть- 
Удинского муниципального образования Усть-Удинского района Иркутской обла
сти» (1-е чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-536 «Об упразднении рабочего поселка 
Горно-Чуйский Мамско-Чуйского района Иркутской области» (первое чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-537 «Об упразднении Горно-Чуйского 
муниципального образования, образованного на территории Мамско-Чуйского рай
она Иркутской области, и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О ста
тусе и границах муниципальных образований Мамско-Чуйского района Иркутской 
области» (1-е чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-541 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (1-е чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-552 «О внесении изменения в часть 3 
статьи 10 Закона Иркутской области «О государственных должностях Иркутской 
области» (1-е чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-551 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах муниципальной служ-
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бы в Иркутской области» (1-е чтение).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-553 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 43(1) Закона Иркутской области «О правовых актах Иркутской области и 
правотворческой деятельности в Иркутской области» (1-е чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-543 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (1-е чтение).
22. Проект постановления «Об одобрении предложения о переименовании геогра
фического объекта, расположенного в Осинском районе Иркутской области».
23. Проект постановления «О внесении изменений в Положение об оплате труда ра
ботников, замещающих должности, не являющиеся должностями государственной 
гражданской службы Иркутской области, в Законодательном Собрании Иркутской 
области, и вспомогательного персонала Законодательного Собрания Иркутской об
ласти».
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-561 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (1-е чтение).
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-575 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (1-е чтение).
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-560 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (первое чтение).
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-582 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (1-е чте
ние).
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-564 «О дополнительных мерах соци
альной поддержки граждан, пострадавших в результате паводка, прошедшего в 
июне - июле 2019 года на территории Иркутской области» (1-е чтение).
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-567 «О предоставлении дополнитель
ных мер социальной поддержки отдельным категориям граждан, пострадавших в ре
зультате паводка, прошедшего в июне-июле 2019 года» (1-е чтение).
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-562 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки семей, имеющих детей, проживающих в населенных пунктах Иркут
ской области, пострадавших в результате чрезвычайной ситуации, возникшей в ре
зультате паводка, прошедшего в июне - июле 2019 года на территории Иркутской 
области» (1-е чтение).
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-563 «О наделении органов местного са
моуправления областными государственными полномочиями по предоставлению 
дополнительной меры социальной поддержки семьям, имеющим детей, проживаю
щим в населенных пунктах Иркутской области, пострадавших в результате чрезвы
чайной ситуации, возникшей в результате паводка, прошедшего в июне - июле 2019 
года на территории Иркутской области» (1-е чтение).
32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-559 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки в Иркутской области граждан, пострадавшим в результате чрезвы
чайной ситуации, сложившейся в результате паводка, вызванного сильными дождя
ми, прошедшими в июне 2019 года на территории Иркутской области, в виде осво
бождения от внесения платы за коммунальную услугу по электрической энергии» 
(1-е чтение).
33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-566 «О наделении органов местного са
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моуправления муниципальных образований Иркутской области отдельным государ
ственным полномочием по реализации мер государственной поддержки граждан, 
пострадавших в связи с паводками в июне 2019 года» (1-е чтение).
34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-580 «О величине прожиточного мини
мума пенсионера в Иркутской области на 2020 год» (1-е чтение).
35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-583 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области "О бесплатном предоставлении земельных участков в 
собственность граждан» (1-е чтение).
36. Проект закона Иркутской области № ПЗ-496 «О внесении изменения в часть 1(1) 
статьи 3 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах формирования органов 
местного самоуправления муниципальных образований Иркутской области» (2-е 
чтение).
37. Проект закона Иркутской области № ПЗ-521 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (1-е чтение).
38. Проект закона Иркутской области № ПЗ-533 «О нормативах обеспечения госу
дарственных гарантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатно
го дошкольного образования в муниципальных дошкольных образовательных и об
щеобразовательных организациях в Иркутской области, общедоступного и бесплат
ного начального общего, основного общего, среднего общего образования в муни
ципальных общеобразовательных организациях в Иркутской области, обеспечения 
дополнительного образования детей в муниципальных общеобразовательных орга
низациях в Иркутской области на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 год.
39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-526 «О внесении изменений в приложе
ния 1 - 6 к Закону Иркутской области «О нормативах обеспечения государственных 
гарантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольно
го образования в муниципальных дошкольных образовательных и общеобразова
тельных организациях в Иркутской области, общедоступного и бесплатного началь
ного общего, основного общего, среднего общего образования в муниципальных 
общеобразовательных организациях в Иркутской области, обеспечения дополни
тельного образования детей в муниципальных общеобразовательных организациях в 
Иркутской области».
40. Проект закона Иркутской области № ПЗ-546 «О внесении изменений в статью 12 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти» (1-е чтение).
41. Проект закона Иркутской области № ПЗ-547 «О наделении органов местного са
моуправления областными государственными полномочиями по обеспечению бес
платным двухразовым питанием детей-инвалидов» (1-е чтение).
42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-571 «О внесении изменения в часть 8 
статьи 7 Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, жилыми помещениями в Иркутской области» (1-е чтение).
43. Проект закона Иркутской области № ПЗ-545 «О внесении изменения в статью 7 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей» (1-е чтение).
44. Проект закона Иркутской области № ПЗ-544 «О внесении изменений в статьи 2 и 
13 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохранения в Иркут
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ской области» (1-е чтение).
45. Проект закона Иркутской области № ПЗ-548 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки отдельных ка
тегорий граждан в Иркутской области в виде компенсации расходов на уплату взно
са на капитальный ремонт общего имущества в многоквартирном доме» (1-е чте
ние).
46. Проект закона Иркутской области № ПЗ-549 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О статусе детей Великой Отечественной войны, проживающих 
в Иркутской области, и мерах социальной поддержки граждан, которым присвоен 
статус детей Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской области» 
(1-е чтение).
47. Проект закона Иркутской области № ПЗ-507 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области» (второе чтение)
48. Проект закона Иркутской области № ПЗ-520 «О внесении изменений в статью 4 
Закона Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате в Иркутской области 
семьям в случае рождения, усыновления (удочерения) третьего или последующих 
детей» (2-е чтение).
49. Проект закона Иркутской области № ПЗ-542 «О внесении изменений в статью 3 
Закона Иркутской области «О порядке определения органами местного самоуправ
ления муниципальных образований Иркутской области границ прилегающих терри
торий» (первое чтение).
50. Проект постановления «Об обращении Законодательной Думы Хабаровского 
края к Министру строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской 
Федерации Якушеву В.В. по вопросу включения в региональные адресные програм
мы по переселению граждан из аварийного жилищного фонда многоквартирных до
мов, признанных в установленном порядке аварийными и подлежащими сносу по 
причинам, связанным со стихийными бедствиями».
51. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 
52-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 28 июня 2017 года в 
рамках обсуждения проекта закона Иркутской области «О признании утратившим 
силу Закона Иркутской области «О перечне поселений Иркутской области с числен
ностью населения менее трех тысяч человек, в которых отсутствует точка доступа к 
информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области».
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Андреевой Лилии Викторовны».
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Галеевой Натальи Георгиевны».
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного
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Собрания Иркутской области Григорьевой Надежды Леонидовны».
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Кресло Светланы Константиновны».
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Савосько Юрия Михайловича».
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Хомколовой Ирины Викторовны».
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Чесноковой Евгении Алексеевны».
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Метляева Виктора Сергеевича».
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Борейко Елены Леонидовны».
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Петровой Марины Николаевны».
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-539 «О преобразовании рабочего посел
ка Усть-Уда Усть-Удинского района Иркутской области» (1-е чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-540 «О преобразовании Усть- 
Удинского муниципального образования Усть-Удинского района Иркутской обла
сти» (1-е чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-536 «Об упразднении рабочего поселка 
Горно-Чуйский Мамско-Чуйского района Иркутской области» (первое чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-537 «Об упразднении Горно-Чуйского 
муниципального образования, образованного на территории Мамско-Чуйского рай
она Иркутской области, и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О ста
тусе и границах муниципальных образований Мамско-Чуйского района Иркутской 
области» (1-е чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-541 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (1-е чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-552 «О внесении изменения в часть 3 
статьи 10 Закона Иркутской области «О государственных должностях Иркутской 
области» (1-е чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-551 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах муниципальной служ
бы в Иркутской области» (1-е чтение).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-553 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 43(1) Закона Иркутской области «О правовых актах Иркутской области и 
правотворческой деятельности в Иркутской области» (1-е чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-543 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (1-е чтение).
22. Проект постановления «Об одобрении предложения о переименовании геогра
фического объекта, расположенного в Осинском районе Иркутской области».
23. Проект постановления «О внесении изменений в Положение об оплате труда ра
ботников, замещающих должности, не являющиеся должностями государственной 
гражданской службы Иркутской области, в Законодательном Собрании Иркутской 
области, и вспомогательного персонала Законодательного Собрания Иркутской об
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ласти».
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-561 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О транспортном налоге».
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-575 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (первое чтение).
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-560 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций».
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-582 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (1-е чте
ние).
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-564 «О дополнительных мерах соци
альной поддержки граждан, пострадавших в результате паводка, прошедшего в 
июне - июле 2019 года на территории Иркутской области» (1-е чтение).
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-567 «О предоставлении дополнитель
ных мер социальной поддержки отдельным категориям граждан, пострадавших в ре
зультате паводка, прошедшего в июне-июле 2019 года» (1-е чтение).
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-562 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки семей, имеющих детей, проживающих в населенных пунктах Иркут
ской области, пострадавших в результате чрезвычайной ситуации, возникшей в ре
зультате паводка, прошедшего в июне - июле 2019 года на территории Иркутской 
области».
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-563 «О наделении органов местного са
моуправления областными государственными полномочиями по предоставлению 
дополнительной меры социальной поддержки семьям, имеющим детей, проживаю
щим в населенных пунктах Иркутской области, пострадавших в результате чрезвы
чайной ситуации, возникшей в результате паводка, прошедшего в июне - июле 2019 
года на территории Иркутской области».
32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-559 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки в Иркутской области граждан, пострадавшим в результате чрезвы
чайной ситуации, сложившейся в результате паводка, вызванного сильными дождя
ми, прошедшими в июне 2019 года на территории Иркутской области, в виде осво
бождения от внесения платы за коммунальную услугу по электрической энергии».
33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-566 «О наделении органов местного са
моуправления муниципальных образований Иркутской области отдельным государ
ственным полномочием по реализации мер государственной поддержки граждан, 
пострадавших в связи с паводками в июне 2019 года».
34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-580 «О величине прожиточного мини
мума пенсионера в Иркутской области на 2020 год».
35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-583 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области "О бесплатном предоставлении земельных участков в 
собственность граждан».
36. Проект закона Иркутской области № ПЗ-496 «О внесении изменения в часть 1(1) 
статьи 3 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах формирования органов 
местного самоуправления муниципальных образований Иркутской области» (2-е 
чтение).
37. Проект закона Иркутской области № ПЗ-521 «О внесении изменений в отдель
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ные законы Иркутской области».
38. Проект закона Иркутской области № ПЗ-533 «О нормативах обеспечения госу
дарственных гарантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатно
го дошкольного образования в муниципальных дошкольных образовательных и об
щеобразовательных организациях в Иркутской области, общедоступного и бесплат
ного начального общего, основного общего, среднего общего образования в муни
ципальных общеобразовательных организациях в Иркутской области, обеспечения 
дополнительного образования детей в муниципальных общеобразовательных орга
низациях в Иркутской области на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 год.
39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-526 «О внесении изменений в приложе
ния 1 - 6 к Закону Иркутской области «О нормативах обеспечения государственных 
гарантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольно
го образования в муниципальных дошкольных образовательных и общеобразова
тельных организациях в Иркутской области, общедоступного и бесплатного началь
ного общего, основного общего, среднего общего образования в муниципальных 
общеобразовательных организациях в Иркутской области, обеспечения дополни
тельного образования детей в муниципальных общеобразовательных организациях в 
Иркутской области».
40. Проект закона Иркутской области № ПЗ-546 «О внесении изменений в статью 12 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти» (1-е чтение).
41. Проект закона Иркутской области № ПЗ-547 «О наделении органов местного са
моуправления областными государственными полномочиями по обеспечению бес
платным двухразовым питанием детей-инвалидов» (1-е чтение).
42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-571 «О внесении изменения в часть 8 
статьи 7 Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, жилыми помещениями в Иркутской области» (1-е чтение).
43. Проект закона Иркутской области № ПЗ-545 «О внесении изменения в статью 7 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, 
имеющих детей» (1-е чтение).
44. Проект закона Иркутской области № ПЗ-544 «О внесении изменений в статьи 2 и 
13 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохранения в Иркут
ской области» (1-е чтение)
45. Проект закона Иркутской области № ПЗ-548 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки отдельных ка
тегорий граждан в Иркутской области в виде компенсации расходов на уплату взно
са на капитальный ремонт общего имущества в многоквартирном доме» (1-е чте
ние).
46. Проект закона Иркутской области № ПЗ-549 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О статусе детей Великой Отечественной войны, проживающих 
в Иркутской области, и мерах социальной поддержки граждан, которым присвоен 
статус детей Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской области» 
(1-е чтение).
47. Проект закона Иркутской области № ПЗ-507 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области» (2-е чтение)



48. Проект закона Иркутской области № ПЗ-520 «О внесении изменений в статью 4 
Закона Иркутской области «О ежемесячной денежной выплате в Иркутской области 
семьям в случае рождения, усыновления (удочерения) третьего или последующих 
детей» (2-е чтение).
49. Проект закона Иркутской области № ПЗ-542 «О внесении изменений в статью 3 
Закона Иркутской области «О порядке определения органами местного самоуправ
ления муниципальных образований Иркутской области границ прилегающих терри
торий» (1-е чтение)
50. Проект постановления «Об обращении Законодательной Думы Хабаровского 
края к Министру строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской 
Федерации Якушеву В.В. по вопросу включения в региональные адресные програм
мы по переселению граждан из аварийного жилищного фонда многоквартирных до
мов, признанных в установленном порядке аварийными и подлежащими сносу по 
причинам, связанным со стихийными бедствиями».
51. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 
52-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 28 июня 2017 года в 
рамках обсуждения проекта закона Иркутской области «О признании утратившим 
силу Закона Иркутской области «О перечне поселений Иркутской области с числен
ностью населения менее трех тысяч человек, в которых отсутствует точка доступа к 
информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».
5 1 .0  разном.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРО
ВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:30. Речь 0 мин 8 с

Вопрос первый. Проект постановления «О назначении на 
должности... А, прошу прощения.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРО
ВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:59. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос первый. Проект постановления «О назначении на 
должности мировых судей Иркутской области». Виктор Леонидович 
Побойкин, пожалуйста, Вам слово.

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении
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Добрый день, уважаемые коллеги. На заседании комитета рас
смотрены представления председателя Иркутского областного суда о 
назначении на должности мировых судей Иркутской области.

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 
года на должность мирового судьи судебного участка № 115 города 
Шелехов и Шелеховского района Иркутской области Бурмакину 
Любовь Алексеевну. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:49. Речь 0 мин 5 сек

Коллеги, голосуем. Стоп, подождите. Вопрос у Анатолия Ва
сильевича.

ОБУХОВ А .В .-депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 10:10:54. Речь 0 мин 35 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. У меня вопрос к Виктору Лео
нидовичу. Вчера был у нас комитет, когда рассматривался этот во
прос. Меня приглашали, но позвонили, можно сказать, накануне, да
же суток не было. Я не мог присутствовать, потому что мы взрослые 
люди, мы все планируем свою жизнь, и физически я не мог прибыть 
на комитет, поэтому я с кандидатами не ознакомился. Я не могу за 
них голосовать. Я против них ничего не имею, но я не могу за них 
голосовать. У меня вопрос: как так получилось? Кто виноват?

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:11:28. Речь 0 мин 6 сек

Как так получилось, что Вы не можете за них голосовать?

ОБУХОВ А .В .-депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 10:11:34. Речь 0 мин 11 сек 

...Так резко, внезапно.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении

Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 10:10:16. Речь 0 мин 33 сек
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Документы были отправлены Вам, у Вас было время ознако
миться.

ОБУХОВ А.В.
... Личного общения-то не было.

ПОБОЙКИН В.Л.
Не пообщались, не пришли на комитет.

ОБУХОВ А.В.
Правильно.

ПОБОЙКИН В.Л.
Вот Степан Сергеевич был в дороге, выехал на сопочку, вклю

чил Skype и пообщался с претендентами.

ОБУХОВ А.В.
Меня не устраивает такое.

ПОБОЙКИН В.Л.
Понял.

СОКОЛ С.М.
Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:12:11. Речь 1 мин 9 сек

Сергей Михайлович, коллега Обухов немножко о другом. Я 
хотел бы обратиться к Вам, потому что, действительно, произошло 
некоторое нарушение. В последнее время практикуется такая вещь, 
как позднее предоставление документов. И, действительно, депутаты 
не могут ознакомиться с кандидатурами, просто происходит факти
чески штамповка. Обратитесь, пожалуйста, в соответствующие ве
домства, чтобы они соблюдали закон, в рамках Регламента поставля
ли документы и чтобы комитет не в спешном порядке вот вынужден 
был так штапмовать. Нет никаких вопросов к прекрасным представи
тельницам Фемиды, но как-то пускай ребята работают в рамках зако
на, когда назначают судей хотя бы.

СОКОЛ С.М.
Андрей Анатольевич, я не очень понял, кто ребята и кому

Законодательного Собрания Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 10:11:45. Речь 0 мин 26 сек
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должны мы предъявлять претензии.

АНДРЕЕВ А.А.
Кем представляются судьи? (Шум в зале). Иркутским област

ным судом. Обратитесь, пожалуйста, к ним, чтобы они предоставля
ли документы в соответствии с Регламентом и заранее на кандида
тов.

СОКОЛ с.м.
Хороню. Мы выясним.

АНДРЕЕВ А.А.
Потому что происходит не первый раз такая накладка, и назна

чение судей происходит фактически штамповка, что неправильно.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:19. Речь 0 мин 6 сек

Виктор Леонидович, у Вас есть какие проблемы во взаимодей
ствии с областным судом по предоставлению документов?

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:13:25. Речь 0 мин 41 сек

У нас нет проблем, Сергей Михайлович. Действительно, колле
ги правы. Если говорить о сегодняшних вопросах, да, действительно, 
они были позднее, чем обычно, предоставлены нам, но тем не менее 
у нас было время ознакомиться. С Андреем Анатольевичем мы этот 
вопрос обсуждали, с коллегами в областном суде мы этот вопрос об
суждали. На самом деле я не вижу сложности. Коллеги, в том числе 
от фракции КПРФ, на комитете присутствовали, решение комитета 
имеется. Тем не менее Андрей Анатольевич прав в части соблюдения 
сроков. Мы обязательно отработаем этот вопрос в рабочем порядке.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:06. Речь 0 мин 50 сек

Андрей Анатольевич, я выполню Ваше поручение и перегово
рю с руководителем ответственного ведомства. Но вообще хочу всех 
призвать к тому, что по-всякому у нас бывает, и, действительно, сей
час в связи с тем, что у нас коммуникационная проблема в целом так- 
то решена оперативно, вот если надо... Кто хочет, тот может принять 
участие в этом. Ну, да. Ну, конечно, да, лучше, наверное, лично, ну и
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 1/7)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

будем стараться, чтобы это все проходило как положено, в очном ви
де. Если уж очень сильно хочется пообсуждать или что-нибудь 
узнать, я думаю, что мы в этом-то проблем точно нет. Хорошо. В 
любом случае принимается. Спасибо.

Итак, переходим к голосованию за предложенную кандидату
ру. Виктор Леонидович, можете еще раз повторить, а то мы уже за
были про что?

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:14:56. Речь 0 мин 19 сек

Конечно. Уважаемые коллеги, комитет рекомендует назначить 
впервые на срок полномочий 3 года на должность мирового судьи 
судебного участка № 115 города Шелехов и Шелеховского района 
Иркутской области Бурмакину Любовь Алексеевну. Прошу поддер
жать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:15. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросов нет. Голосуем, коллеги.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Бурма
кину Л. А.

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:17. Речь 0 мин 14 сек 

Принято.
Пожалуйста, дальше.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:15:32. Речь 0 мин 16 сек

Назначить впервые на срок полномочий 3 года на должность 
мирового судьи судебного участка № 111 города Черемхово и города
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.1/8)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/9)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Свирска Иркутской области Гавриленко Наталью Викторовну. Про
шу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:48. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Гаври
ленко Н.В.
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:49. Речь 0 мин 15 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:16:05. Речь 0 мин 11 сек

Назначить впервые на срок полномочий 3 года на должность 
мирового судьи судебного участка № 1 Октябрьского района города 
Иркутска Кушнарева Алексея Анатольевича. Прошу поддержать ре
шение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:15. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Кушна
рева А. А.
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  37. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:16. Речь 0 мин 16 сек
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 1/10)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:16:33. Речь 0 мин 10 сек

Назначить впервые на срок полномочий 3 года на должность 
мирового судьи судебного участка № 116 города Шелехов и Шеле- 
ховского района Иркутской области Лянную Ольгу Святославовну. 
Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:43. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Лянную 
О.С.
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  38. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:44. Речь 0 мин 24 сек 

Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:17:09. Речь 0 мин 12 сек

Назначить впервые на срок полномочий 3 года на должность 
мирового судьи судебного участка № 78 города Нижнеудинска и 
Нижнеудинского района Иркутской области Тапешкову Ирину Вла
димировну. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:21. Речь 0 мин 2 сек 

Г олосуем.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 1/11)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/12)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Тапеш- 
кову И.В.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:23. Речь 0 мин 14 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:17:37. Речь 0 мин 12 сек

Назначить впервые на срок полномочий 3 года на должность 
мирового судьи судебного участка № 30 города Ангарска и Ангар
ского района Иркутской области Швец Зинаиду Сергеевну. Прошу 
поддержать решение комитета.

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:49. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Швец 
З.С.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:50. Речь 0 мин 15 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:05. Речь 0 мин 12 сек
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.1/13)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/14)

ВЫСТУПИ-

Назначить впервые на срок полномочий 3 года на должность 
мирового судьи судебного участка № 121 Свердловского района го
рода Иркутска Юницкую Ольгу Игоревну. Прошу поддержать реше
ние комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:17. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Юниц
кую О.И.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  37. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:18. Речь 0 мин 14 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:32. Речь 0 мин 13 сек

Назначить повторно на срок полномочий 7 лет на должность 
мирового судьи судебного участка № 76 города Нижнеудинск и 
Нижнеудинского района Иркутской области Голованову Татьяну 
Юрьевну. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:46. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Голова- 
нову Т.Ю.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/15)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:47. Речь 0 мин 16 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:03. Речь 0 мин 10 сек

Назначить повторно на срок полномочий 7 лет на должность 
мирового судьи судебного участка № 29 по городу Ангарску и Ан
гарскому району Иркутской области Ковалёву Анастасию Васильев
ну. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:13. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Ковале
ву А.В.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:14. Речь 0 мин 14 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:28. Речь 0 мин 12 сек

Назначить повторно на срок полномочий 7 лет на должность 
мирового судьи судебного участка № 54 Балаганского района Иркут
ской области Кравцову Ольгу Александровну.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:40. Речь 0 мин 1 сек
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/16)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/17)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Голосуем, коллеги.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Кравцо
ву О.А.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:41. Речь 0 мин 15 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:56. Речь 0 мин 13 сек

Назначить повторно на срок полномочий 7 лет на должность 
мирового судьи судебного участка № 28 города Ангарска и Ангар
ского района Иркутской области Кудряшову Татьяну Витальевну.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:09. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Кудря
шову Т.В.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:10. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:20:23. Речь 0 мин 13 сек
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 1/18)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/19)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Назначить повторно на срок полномочий 7 лет на должность 
мирового судьи судебного участка № 57 Зал арийского района Иркут
ской области Кулакову Людмилу Викторовну.

СОКОЛ с.м.
Голосуем, коллеги.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Кулако
ву Л.В.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:36. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:20:49. Речь 0 мин 15 сек

Назначить повторно на срок полномочий 7 лет на должность 
мирового судьи судебного участка № 94 города Усолье-Сибирское и 
Усольского района Иркутской области Норкину Марину Владими
ровну.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:04. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем, коллеги.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Норки
ну М.В.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:05. Речь 0 мин 14 сек 

Принято.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/20)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:21:19. Речь 0 мин 14 сек

Назначить повторно на срок полномочий 7 лет на должность 
мирового судьи судебного участка № 100 города Усть-Илимска и 
Усть-Илимского района Иркутской области Поздееву Елену Михай
ловну.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:33. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Поздее
ву Е.М.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:34. Речь 0 мин 15 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:21:49. Речь 0 мин 11 сек

Назначить повторно на срок полномочий 7 лет на должность 
мирового судьи судебного участка № 51 Братского района Иркутской 
области Портнягину Татьяну Николаевну.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:00. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Портня
гину Т.Н.
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(п. 1/21)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/22)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  39. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:01. Речь 0 мин 14 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:22:15. Речь 0 мин 11 сек

Назначить повторно на срок полномочий 7 лет на должность 
мирового судьи судебного участка № 14 Свердловского района горо
да Иркутска Тетерина Александра Владиславовича.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:26. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Тетери
на А.В.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:27. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:22:39. Речь 0 мин 14 сек

Назначить повторно на срок полномочий 7 лет на должность 
мирового судьи судебного участка № 112 города Черемхово, города 
Свирска Иркутской области Трубину Наталью Михайловну.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/23)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ/24)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Труби
ну Н.М.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:54. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем, коллеги.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:55. Речь 0 мин 13 сек 

Принято.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:23:08. Речь 0 мин 11 сек

Назначить повторно на срок полномочий 7 лет на должность 
мирового судьи судебного участка № 21 Ленинского района города 
Иркутска Шергина Г ермана Николаевича.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Шерги
на Г.Н.
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:19. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:20. Речь 0 мин 14 сек 

Принято.
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2.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯ
ЗАННОСТЕЙ МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.2/25)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:34. Речь 0 мин 5 сек

Виктор Леонидович, второй вопрос тоже Ваш: о привлечении к 
исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области. По
жалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:23:39. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, рассмотрев представление председателя 
Иркутского областного суда о привлечении к исполнению обязанно
стей мирового судьи, комитет рекомендует привлечь к исполнению 
обязанностей мирового судьи судебного участка № 41 Центрального 
района города Братска Иркутской области на период вакантной 
должности мирового судьи сроком до одного года Скрыпаль Галину 
Ивановну - мирового судью судебного участка № 39 Центрального 
района города Братска Иркутской области, пребывающую в почет
ной отставке. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:12. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Вопросов не вижу. Голосуем.

Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Скрыпаль Г.И.

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:18. Речь 0 мин 16 сек 

Принято.
Спасибо, Виктор Леонидович.
Пожалуйста, Александр Викторович.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:24:34. Речь 0 мин 53 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Сергей Михайлович, у меня к 
вам также просьба обратиться к руководству областного суда со сло
вами извинения, что ряд депутатов в нарушение закона, о котором 
сегодня так ратуют наши коллеги, и в нарушение Регламента при
глашают на какие-то индивидуальные собеседования кандидатов на 
должности мировых судей. Это незаконно, это не соответствует ни 
закону, ни Регламенту, это неэтично, и, я бы сказал, что это даже 
коррупционно. Поэтому Вас прошу путем разъяснительной работы 
через руководителей соответствующих комитетов провести воспита
тельную работу, а перед руководством суда извиниться с целью 
дальнейшего недопущения такого поведения по отношению к канди
датам. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:27. Речь 0 мин 51 сек

Александр Викторович, я вижу, у меня много задач по обще
нию с председателем суда. Я готов все эти задачи и поручения вы
полнить. Я буду признателен, если Вы мне как-то конкретику еще 
добавите к этому разговору, чтобы он был более предметный. В це
лом задача понятна.

Уважаемые судьи, разрешите поздравить с назначением, с пе
реназначением, с возращением к вашей должности. Мы вам желаем 
упорства в деле служения правосудию, здоровья, счастья, чтоб все у 
вас было хорошо. Удачи вам во всем. Спасибо. (Аплодисменты).

Спасибо.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ АНДРЕЕВОЙ 
ЛИЛИИ ВИКТОРОВНЫ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:18. Речь 0 мин 15 сек

А мы приглашаем к трибуне Ларису Игоревну Егорову, у кото
рой есть целый ряд вопросов по своему комитету. Лариса Игоревна, 
Вы прямо сами называйте вопрос, ладно?

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
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ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:26:32. Речь 0 мин 28 сек

Ладно. Вопрос № 3: о награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Андреевой Лилии Вик
торовны.

Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законодательно
го Собрания Иркутской области Любенкова Георгия Александрови
ча, решение профильного комитета и комиссии и наградить Андре
еву Лилию Викторовну за значительный вклад в развитие культуры в 
Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания. 
Прошу поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:01. Речь 0 мин 1 сек

Г олосуем.

ПОСТ АНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Андрееву Л.В.

ГОЛОСО- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ВАЛИ: За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
(п.3/26) Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:02. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГАЛЕЕВОЙ 
НАТАЛЬИ ГЕОРГИЕВНЫ»

ВЫСТУПИ- ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат- 
ЛИ: ской этике, информационной политике и связям с общественными

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:27:15. Речь 0 мин 31 сек

Вопрос № 4: о награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Галеевой Натальи Георгиевны - 
заведующего аптекой государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения Иркутской ордена «Знак Почета» областной клини-
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ческой больницы.
Предлагаем поддержать ходатайство государственного бюд

жетного учреждения здравоохранения Иркутской ордена «Знак По
чета» областной клинической больницы, решение профильного ко
митета и комиссии и наградить Галееву Наталью Георгиевну за зна
чительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 
Почетной грамотой Законодательного Собрания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:46. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Г алееву Н.Г.

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:47. Речь 0 мин 14 сек 

Принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГРИГОРЬЕВОЙ 
НАДЕЖДЫ ЛЕОНИДОВНЫ»

ВЫСТУПИ- ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат- 
ЛИ: ской этике, информационной политике и связям с общественными

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:28:01. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 5: о награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Григорьевой Надежды Леонидов
ны.

Предлагаем поддержать ходатайство мэра муниципального об
разования "город Черемхово" Семенова Вадима Александровича, 
решение профильного комитета и комиссии и наградить Григорьеву 
Надежду Леонидовну за активную общественно-политическую дея
тельность в Иркутской области Почетной грамотой Законодательно
го Собрания. Просим поддержать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.4/27)

ВЫСТУПИ
ЛИ:
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:23. Речь 0 мин 1 сек

Е олосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Григорьеву Н.Л.

ГОЛОСО- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ВАЛИ: За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
(п.5/28) Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:24. Речь 0 мин 15 сек

Принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КРЕСЛО СВЕТ
ЛАНЫ КОНСТАНТИНОВНЫ»

ВЫСТУПИ- ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат- 
ЛИ: ской этике, информационной политике и связям с общественными

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:28:40. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 6: о награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Кресло Светланы Константинов
ны - врача-дерматовенеролога областного государственного бюд
жетного учреждения здравоохранения «Братская районная больни
ца».

Предлагаем поддержать ходатайство Думы Братского района, 
решение профильного комитета и комиссии и наградить Кресло 
Светлану Константиновну за значительный вклад в развитие здраво
охранения в Иркутской области Почетной грамотой Законодательно
го Собрания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:03. Речь 0 мин 1 сек

Голосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
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ВИЛИ: ской области Кресло С.К.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.6/29)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:04. Речь 0 мин 15 сек 

Принято.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ САВОСЬКО 
ЮРИЯ МИХАЙЛОВИЧА»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:29:19. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 7: о награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Савосько Юрия Михайловича.

Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законодательно
го Собрания Иркутской области Вепрева Александра Алексеевича, 
решение профильного комитета и комиссии и наградить Савосько 
Юрия Михайловича за активную общественно-политическую дея
тельность в Иркутской области Почетной грамотой Законодательно
го Собрания.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Савосько Ю.М.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.7/30)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:40. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:40. Речь 0 мин 16 сек
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Принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ХОМКОЛОВОЙ 
ИРИНЫ ВИКТОРОВНЫ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:29:56. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 8: о награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Хомколовой Ирины Викторовны.

Предлагаем поддержать ходатайство Правобережной окружной 
(в г. Иркутске) общественной организации ветеранов войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохранительных органов, решение про
фильного комитета и комиссии и наградить Хомколову Ирину Вик
торовну за активную общественно-политическую деятельность в Ир
кутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания.

СОКОЛ С.М.
Г олосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Хомколову И.В.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.8/31)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:19. Речь 0 мин 14 сек 

Принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЧЕСНОКОВОЙ 
ЕВГЕНИИ АЛЕКСЕЕВНЫ»

ВЫСТУПИ- ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат- 
ЛИ: ской этике, информационной политике и связям с общественными

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:30:33. Речь 0 мин 22 сек
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Вопрос № 9: о награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Чесноковой Евгении Алексеевны.

Предлагаем поддержать ходатайство Благотворительного фон
да социальной защиты малоимущих, пенсионеров Акционерного об
щества «Братский алюминиевый завод», решение профильного ко
митета и комиссии и наградить Чеснокову Евгению Алексеевну за 
активную общественно-политическую деятельность в Иркутской об
ласти Почетной грамотой Законодательного Собрания. Просим под
держать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:55. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Чеснокову Е.А.

ГОЛОСО- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ВАЛИ: За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
(п.9/32) Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:56. Речь 0 мин 13 сек

Принято.

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МЕТЛЯЕВА 
ВИКТОРА СЕРГЕЕВИЧА»

ВЫСТУПИ- ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат- 
ЛИ: ской этике, информационной политике и связям с общественными

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:31:09. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 10: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Метляева Виктора Сергееви
ча.

Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законодательно
го Собрания Иркутской области Сокола Сергея Михайловна, реше
ние профильного комитета и комиссии и наградить Метляева Викто
ра Сергеевича за значительный вклад в развитие охраны окружаю
щей среды в Иркутской области Почетной грамотой Законодательно-
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го Собрания.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:33. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Метляева В.С.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 10/33)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:34. Речь 0 мин 16 сек 

Принято.

11. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БОРЕЙКО ЕЛЕ
НЫ ЛЕОНИДОВНЫ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:31:50. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 11: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Борейко Елены Леонидовны - 
руководителя Представительства ПАО «Коршуновский горно- 
обогатительный комбинат» в г. Иркутске.

Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законодательно
го Собрания Иркутской области Сагдеева Тимура Ринатовича, реше
ние профильного комитета и комиссии и наградить Борейко Елену 
Леонидовну за успехи в решении вопросов социально- 
экономического развития в Иркутской области Почетной грамотой 
Законодательного Собрания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:13. Речь 0 мин 3 сек

Голосуем.
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ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Борейко Е.Л.

ГОЛОСО- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ВАЛИ: За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
(п. 11/34) Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:16. Речь 0 мин 12 сек

Принято.

12. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЕРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ЕРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕТРОВОЙ МА
РИНЫ НИКОЛАЕВНЫ»

ВЫСТУПИ- ЕЕОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат- 
ЛИ: ской этике, информационной политике и связям с общественными

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:32:29. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 12: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Петровой Марины Николаев
ны - заместителя министра экономического развития Иркутской об
ласти.

Предлагаем поддержать ходатайство Иркутского регионально
го отделения Общероссийской общественной организации «Деловая 
Россия», решение профильного комитета и комиссии и наградить 
Петрову Марину Николаевну Почетной грамотой Законодательного 
Собрания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:48. Речь 0 мин 2 сек

Г олосуем.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Петрову М.Н.

ГОЛОСО- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ВАЛИ: За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
(п. 12/35) Принято
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ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:51. Речь 0 мин 15 сек 

Принято.
Спасибо большое, Лариса Игоревна.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-539 «О ПРЕОБРАЗОВА
НИИ РАБОЧЕГО П О СЕЖ А  УСТЬ-УДА УСТЬ-УДИНСКОГО РАЙОНА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:06. Речь 0 мин 18 сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О пре
образовании рабочего поселка Усть-Уда Усть-Удинского района Ир
кутской области». Просим на трибуну Романа Викторовича Буянова. 
Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:33:24. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию предлагается рассмотреть проект закона «О преобразова
нии рабочего поселка Усть-Уда Усть-Удинского района Иркутской 
области». Данный проект закона предусматривает преобразование 
городского населенного пункта в рабочий поселок Усть-Уда в форме 
изменения статуса в населенный пункт. 6 июля 2018 года на террито
рии данного населенного пункта проведены публичные слушания. 
Вопрос, вынесенный на публичные слушания, поддержан жителями 
единогласно. Прошу поддержать данный проект закона. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:01. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Коллеги, есть вопросы? Роман Викторович, Вы пока 
не уходите, пожалуйста, там еще 4 вопроса Ваших будет подряд. 
Виктор Леонидович, мнение комитета.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:34:11. Речь 0 мин 15 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

Уважаемые коллеги, представленный проект рассмотрен на за
седании комитета, все необходимые заключения поступили. Комитет 
рекомендует принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним во втором чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:26. Речь 0 мин 12 сек

Коллеги, голосуем принятие проекта закона в первом чтении и 
продолжение работы над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста, по
жалуйста, голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 13/36)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:38. Речь 0 мин 18 сек

Принято в первом чтении. Предельный срок предоставления 
поправок - 9 октября.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-540 «О ПРЕОБРАЗОВА
НИИ УСТЬ-УДИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ УСТЬ- 
УДИНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:57. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, следующий вопрос, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:34:59. Речь 0 мин 41 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 4/37)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Вашему вниманию, уважаемые депутаты, предлагается проект 
закона «О преобразовании Усть-Удинского муниципального образо
вания Усть-Удинского района Иркутской области». Данный законо
проект тесно связан с предыдущим вопросом. Он также предлагает 
провести преобразование Усть-Удинского муниципального образо
вания Усть-Удинского района Иркутской области по наделению его 
статусом сельского поселения. То есть если в предыдущем вопросе 
речь шла об административно-территориальном делении, то здесь 
уже речь идет об изменении статуса данного населенного пункта как 
муниципального образования. Данный законопроект также прошел 
все необходимые процедуры. Прошу поддержать данный законопро
ект. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:40. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы есть, коллеги? Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:35:44. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании 
комитета. Рекомендация комитета: принять его в первом чтении и 
продолжить работу во втором.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:53. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:54. Речь 0 мин 17 сек 

Проект закона принят в первом чтении. Предельный срок
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15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-536 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
РАБОЧЕГО ПОСЕЛКА ГОРНО-ЧУЙСКИЙ МАМСКО-ЧУЙСКОГО РАЙОНА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:12. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Роман Викторович, следующий вопрос.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:36:13. Речь 1 мин 8 сек

Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской об
ласти «Об упразднении рабочего поселка Горно-Чуйский Мамско- 
Чуйского района Иркутской области». Предмет закона полностью 
идентичен его названию. Предлагается упразднить рабочий поселок 
Горно-Чуйский, находящийся на территории Мамско-Чуйского рай
она. Данный населенный пункт отнесен к труднодоступным и отда
ленным местностям, находится на расстоянии 141 км от администра
тивного центра. Как вы помните, в 2015 - 2016 году в данном насе
ленном пункте были проведены работы по переселению граждан, 
проживающих в данном населенном пункте, посредством предостав
ления из областного бюджета финансирования на приобретение сер
тификатов на приобретение жилья в других населенных пунктах. В 
настоящее время на территории данного поселка проживающих нет. 
Какие-либо строения, сооружения отсутствуют. Поэтому есть необ
ходимость принять решение об упразднении данного населенного 
пункта. Просим поддержать данный законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:22. Речь 0 мин 5 сек

Есть вопросы, коллеги? Спасибо. Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:37:27. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять данный 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во вто-

предоставления поправок - 9 октября.
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ром.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:36. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросов нет. Голосуем.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним

ГОЛОСО- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ВАЛИ: За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
(п. 15/3 8) Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:38. Речь 0 мин 16 сек

Принято. Предельный срок предоставления поправок также 9 
октября.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-537 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
ГОРНО-ЧУЙСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ, ОБРАЗОВАННОГО 
НА ТЕРРИТОРИИ МАМСКО-ЧУЙСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ И 
ГРАНИЦАХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ МАМСКО-ЧУЙСКОГО 
РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:54. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р. В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:37:57. Речь 0 мин 23 сек

Следующий законопроект увязан с предыдущим вопросом, по
скольку предметом регулирования данного законопроекта является 
упразднение Горно-Чуйского муниципального образования, образо
ванного на территории Мамско-Чуйского района Иркутской области. 
То есть уже упраздняется само муниципальное образование. Проект 
также прошел все необходимые публичные процедуры. Просим под
держать данный законопроект.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:20. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:38:22. Речь 0 мин 8 сек

Коллеги, проект рассмотрен на заседании комитета. Рекомен
дуем принять его в первом чтении и продолжить работу во втором.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:30. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросов нет. Голосуем, коллеги.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним

ГОЛОСО- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ВАЛИ: За -  34. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
(п. 16/39) Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:32. Речь 0 мин 15 сек

Принято. Предельный срок предоставления поправок - 9 ок
тября.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-541 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:48. Речь 0 мин 14 сек 

Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской
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области в Законодательном Собрании Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:39:01. Речь 0 мин 22 сек

Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской об
ласти «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской обла
сти». Данным законом предлагается внести изменения в действую
щее областное законодательство, связанное с преобразованием рабо
чего поселка Усть-Уда и Усть-Удинского муниципального образова
ния. Это законы о статусе и границах муниципальных образований, о 
закреплении за сельскими поселениями Иркутской области вопросов 
местного значения, о финансовом обеспечении государственных но
тариальных контор и другие действующие законы Иркутской обла
сти. Просим поддержать данный законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:23. Речь 0 мин 7 сек

Коллеги, есть вопросы? Вопросов нет. Роман Викторович, спа
сибо большое. Присаживайтесь, пожалуйста. Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:39:30. Речь 0 мин 9 сек

Коллеги, проект рассмотрен на заседании комитета. Рекомен
дуем принять проект закона в первом чтении и продолжить работу во 
втором.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:39. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Вопросов нет. Голосуем, коллеги.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним

ГОЛОСО- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ВАЛИ: За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
(п. 17/40) Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:41. Речь 0 мин 17 сек
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18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-552 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОС
УДАРСТВЕННЫХ ДОЛЖНОСТЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:58. Речь 0 мин 15 сек

Виктор Леонидович, просим Вас на трибуну. Следующий во
прос:

Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
часть 3 статьи 10 Закона Иркутской области «О государственных 
должностях Иркутской области» (законодательная инициатива депу
тата Законодательного Собрания Иркутской области Побойкина).

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:40:14. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен проект за
кона, направленный на корректировку отдельных положений област
ного закона "О государственных должностях в Иркутской области" в 
части ограничений и запретов в отношении лиц, замещающих госу
дарственные должности Иркутской области с учетом изменений, 
внесенных в федеральное законодательство. Таким проектом закона 
предусмотрено в случае получения лицами, замещающими государ
ственные должности, и их супругами или несовершеннолетними 
детьми наследства в виде счетов, вкладов, наличных денежных 
средств и ценностей в иностранных банках, указанные лица обязаны 
в течение 6 месяцев со дня принятия такого наследства закрыть сче
та, вклады и прекратить хранение наличных денежных средств и 
ценностей в иностранных банках.

Проект закона рассмотрен на заседании комитета, все необхо
димые заключения поступили. Рекомендуем принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним во втором чтении. 
Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:13. Речь 0 мин 19 сек

Принято. Предельный срок предоставления поправок - 9 ок
тября.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

Спасибо. Коллеги, есть вопросы? Вопросов нет. Голосуем при
нятие проекта закона в первом чтении и продолжение работы над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 18/41)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:32. Речь 0 мин 25 сек

Принято. Спасибо. Предельный срок предоставления поправок 
- 9 октября.

Виктор Леонидович, а там следующий вопрос тоже Ваш.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-551 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТ
ДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ МУНИЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:57. Речь 0 мин 17 сек

Мы Вас будем ждать. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области 
«Об отдельных вопросах муниципальной службы в Иркутской обла
сти» (законодательная инициатива депутата Законодательного Со
брания Иркутской области Побойкина). Пожалуйста, Виктор Леони
дович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:42:14. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, проект закона подготовлен и внесен в це
лях приведения регионального законодательства в соответствие с 
федеральным. В Федеральный закон "Об общих принципах органи
зации местного самоуправления в Российской Федерации" внесены

47



ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 9/42)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 9/43)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

изменения, уточняющие условия отнесения членов соответствующей 
избирательной комиссии к лицам, замещающим муниципальные 
должности. Соответствующие изменения внесены в областной Закон 
"Об отдельных вопросах муниципальной службы Иркутской обла
сти".

На заседании комитета данный проект закона рассмотрен. Не
обходимые заключения поступили. Решения комитета: рекомендо
вать принять указанный проект закона Иркутской области в первом 
чтении и рассмотреть его во втором (окончательном) чтении после 
проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы 
над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:04. Речь 0 мин 6 сек

Вопросы есть, коллеги? Вопросов нет. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:10. Речь 0 мин 20 сек 

Принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем принятие 

Закона и направление Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:30. Речь 0 мин 17 сек 

Закон принят. Спасибо.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-553 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ-
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МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 43(1) ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ «О 
ПРАВОВЫХ АКТАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ПРАВОТВОРЧЕСКОЙ ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:47. Речь 0 мин 6 сек

Виктор Леонидович, следующий вопрос, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:43:53. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, проектом закона предлагается внести от
дельные изменения в областной Закон «О правовых актах Иркутской 
области и правотворческой деятельности в Иркутской области» в це
лях приведения в соответствие с изменениями, внесенными в феде
ральное законодательство. А именно исключить из проектов право
вых актов, подлежащих обязательной оценке регулирующего воздей
ствия проектов правовых актов Иркутской области, устанавливаю
щей, изменяющей, отменяющей, подлежащей государственному ре
гулированию цены, тарифы на продукцию, товары и услуги, торго
вой надбавки, наценки к таким ценам, тарифам, разработанных в це
лях ликвидации чрезвычайных ситуаций природного, техногенного 
характера на период действия режимов чрезвычайных ситуаций.

На заседании комитета данный проект закона рассмотрен. Не
обходимые заключения поступили. Решение комитета: рекомендо
вать принять указанный проект закона Иркутской области в первом 
чтении и рассмотреть его во втором (окончательном) чтении после 
проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы 
над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:53. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Коллеги, есть вопросы? Вопросов нет. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.

49



(п.20/44) Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:57. Речь 0 мин 19 сек 

Принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем принятие 

Закона и направление Губернатору области для обнародования.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.20/45)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:16. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо. Закон принят.
Спасибо, Виктор Леонидович

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-543 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:32. Речь 0 мин 21 сек

Следующий вопрос. Роман Юрьевич Шергин. Проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (законодательная инициатива прокурора Иркут
ской области).

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:45:52. Речь 1 мин 6 сек

Добрый день. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области» внесен в Законо
дательное Собрание прокурором Иркутской области для приведения 
ряда областных законов в соответствие с изменившимся правовым 
регулированием. Так, Законом области от 13 ноября 2018 года пре
образовано Новолетниковское муниципальное образование и Масля
ногорское муниципальное образование путем их объединения без 
изменения границ иных муниципальных образований, с созданием
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вновь образованного муниципального образования Масляногорское 
сельское муниципальное образование. В связи с этим Новолетников- 
ское муниципальное образование подлежит исключению из перечня 
муниципальных образований Иркутской области, наделяемых об
ластными государственными полномочиями в сфере водоснабжения, 
водоотведения, в области регулирования тарифов в области обраще
ния с твердыми коммунальными отходами, по определению перечня 
должностных лиц органов местного самоуправления, уполномочен
ных составлять протоколы об административных правонарушениях, 
а также из перечня муниципальных образований, за которыми за
креплены вопросы местного значения Законом Иркутской области от 
3 ноября 2016 года № 96-03. Прошу поддержать инициативу проку
ратуры области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:58. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Роман Юрьевич. Есть вопросы? Вопросов нет. Спа
сибо, Роман Юрьевич, присаживайтесь. Виктор Леонидович Побой- 
кин, мнение комитета.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:47:06. Речь 0 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, рекомендуем принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним во втором.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:13. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Голосуем.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним

ГОЛОСО- Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
ВАЛИ: За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
(п.21/46) Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:15. Речь 0 мин 17 сек
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Принято в первом чтении. Предельный срок представления по
правок - 9 октября.

22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОДОБРЕНИИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ О ПЕРЕ
ИМЕНОВАНИИ ГЕОГРАФИЧЕСКОГО ОБЪЕКТА, РАСПОЛОЖЕННОГО В 
ОСИНСКОМ РАЙОНЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:32. Речь 0 мин 6 сек

Виктор Леонидович, Ваши два вопроса по постановлениям. 
Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:47:38. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемые депутаты, на заседании Законодательного Собра
ния Иркутской области, состоявшемся в мае текущего года, было 
принято постановление, в соответствии с которым Законодательным 
Собранием принято к рассмотрению предложение о переименовании 
географического объекта в Осинском районе Иркутской области и 
информировании населения о необходимых затратах и выявление 
мнения населения Иркутской области о переименовании. Представ
ленным вашему вниманию проектом постановления предлагается 
одобрить предложение Думы муниципального образования Ново- 
Ленино Осинского района Иркутской области о переименовании села 
Ленино в село Ново-Ленино.

На заседании комитета рассмотрены и обобщены мнения граж
дан, поступившие в Законодательное Собрание Иркутской области, 
утвержден итоговый протокол выявления мнения населения о пере
именовании географического объекта, расположенного в Осинском 
районе Иркутской области. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:39. Речь 0 мин 4 сек

Вопросов нет. Голосуем, коллеги.

ПОСТАНО- Принять постановление 
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Присутствие - 4 1 .  Отсутствие -  4. Кворум -  23.
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ВАЛИ: За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
(п.22/47) Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:43. Речь 0 мин 15 сек 

Принято.

23. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕ
НИЕ ОБ ОПЛАТЕ ТРУДА РАБОТНИКОВ, ЗАМЕЩАЮЩИХ ДОЛЖНОСТИ, НЕ 
ЯВЛЯЮЩИЕСЯ ДОЛЖНОСТЯМИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ 
СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И ВСПОМОГАТЕЛЬНОГО ПЕРСОНАЛА ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:58. Речь 0 мин 3 сек 

Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:49:01. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, следующий вопрос. Основные изменения, 
предлагаемые проектом постановления, касаются индексации разме
ров должностных окладов работников вспомогательного персонала в 
Законодательном Собрании. Последний раз данные должностные 
оклады индексировались постановлением Законодательного Собра
ния в 2017 году. Проектом предлагается откорректировать также 
иные нормы, касающиеся условий оплаты труда работников вспомо
гательного персонала в рамках действующего трудового законода
тельства. На проект постановления получено заключение трехсто
ронней комиссии Иркутской области по регулированию социально
трудовых отношений. Имеющиеся к проекту постановления отдель
ные замечания устранены.

На комитете проект постановления рассмотрен. Прошу при
нять проект постановления. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:00. Речь 0 мин 4 сек
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Вопросов нет. Коллеги, голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.23/48)

Принять постановление

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:04. Речь 0 мин 28 сек

Постановление принято. 
Спасибо, Виктор Леонидович.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-561 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНСПОРТ
НОМ НАЛОГЕ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:32. Речь 2 мин 24 сек

Коллеги, сейчас мы с вами возвращаемся к рассмотрению во
просов, которые были сняты с рассмотрения на предыдущей сессии 
Законодательного Собрания депутатами от фракции КПРФ. На три 
законодательные инициативы депутатов поступили альтернативные 
проекты законов Губернатора Иркутской области, которые мы сей
час будем с вами рассматривать в альтернативном порядке.

В соответствии с Регламентом Законодательного Собрания 
альтернативные проекты законов области рассматриваются Законо
дательным Собранием одновременно посредством рейтингового го
лосования. Если по итогам рейтингового голосования несколько про
ектов законов по области набрали достаточное для их принятия чис
ло голосов, то принятым в первом чтении считается проект, набрав
ший наибольшее количество голосов. Если по итогам рейтингового 
голосования ни один из проектов законов области не набрал доста
точного для принятия в первом чтении числа голосов, то на оконча
тельное голосование ставится проект, получивший наибольшее число 
голосов. Проект закона области считается принятым в первом чте
нии, если за его одобрение проголосовало большинство от установ
ленного числа депутатов Законодательного Собрания. Решение Зако
нодательного Собрания о принятии проекта закона области в первом 
чтении оформляется постановлением Законодательного Собрания. 
Непринятый закон Законодательным Собранием, альтернативные 
проекты законов области считаются отклоненными. Решение Зако
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нодательного Собрания оформляется соответствующим постановле
нием Законодательного Собрания без проведения дополнительного 
голосования об отклонении проектов законов области.

Я на всякий случай это еще раз прочитал, потому что у нас пе
риодически возникали с вами дискуссии на тему, как у нас голосуют
ся альтернативные законы. Все согласны? Нет возражений того, что я 
озвучил? Спасибо. Тогда следующие 2 вопроса: проект закона ПЗ- 
561 и проект закона ПЗ-575 - являются альтернативными, и мы за
слушаем оба доклада. Наталья Игоревна Дикусарова, прошу Вас на 
трибуну.

Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
статью 2 Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (зако
нодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания Ир
кутской области Сокола, Дикусаровой, Егоровой, Безродных, Бита- 
рова, Любенкова). Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:52:56. Речь 5 мин 43 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, проект 
закона нацелен на поддержку тех лиц, физических лиц и организаций 
и предпринимателей, которые находятся в населенных пунктах, по
страдавших в результате паводка, произошедшего в июне и июле те
кущего года в Иркутской области.

Проект закона состоит из 2 частей. Первая часть касается под
держки физических лиц, зарегистрированных в этих населенных 
пунктах. Вторая часть касается как раз организаций.

Что касается налогоплательщиков физических лиц. Депутаты - 
инициаторы указанного проекта закона предлагают освободить от 
уплаты транспортного налога физических лиц, зарегистрированных 
по месту жительства в населенном пункте, который пострадал от 
наводнения. Депутаты уделяют особое внимание тому, что льготи
руются жители, которые зарегистрированы в населенных пунктах, 
пострадавших и от первой волны паводка, и от второй волны павод
ка, потому как масштаб бедствия схож и в том, и другом случае. 
Кроме того, депутаты предлагают освободить указанных физических 
лиц от транспортного налога за 2018 год, потому как оплата этого 
налога будет осуществляться по законодательству в ближайшее вре
мя и именно в нынешнем году, а также за 2019 год в связи с тем, что 
чрезвычайная ситуация произошла непосредственно в 2019 году. Де
путаты приняли такое решение в связи с тем, чтобы (прошу проще
ния, обывательским языком скажу) не лезть в карманы жителей за 
оплатой транспортного налога ни в этом году, ни за нынешний 2019 
год.
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Что касается налогоплательщиков организаций. Депутаты 
предлагают освободить от транспортного налога организации, под
разделения, местонахождением которых является населенный пункт, 
пострадавший от наводнения в июне - июле 2019 года. Естественно, 
что дальше регламентируется ставка в размере 0 % и название нор
мативных документов, на которые мы ссылаемся.

Хочу сказать и обратить внимание на несколько моментов, 
чтобы ни у кого не было разночтений и чтобы коллегам из Прави
тельства, вот когда будем обсуждать, оппонировать, не пришлось ка
кие-то лишние вещи, возможно, проговаривать, и нам тратить на это 
время.

Что касается распространения указанного закона. Обращаю 
внимание, что депутаты предлагают льготировать только тех жите
лей, которые находятся на территориях населенных пунктов постра
давших. Речь не идет о районах в целом, речь не идет о каких-то дру
гих административных единицах, а непосредственно о населенных 
пунктах, которые пострадали от паводка. Дело в том, что в средствах 
массовой информации была распространена информация, звучала 
она в том числе от Губернатора, что мы очень широко льготируем 
указанными проектами законов. Уважаемые коллеги, предлагаем 
внимательно прочесть проект закона. Там речь идет о населенных 
пунктах, которые пострадали от паводков.

Второй момент. Мы предлагаем в этом случае сослаться на 
нормативные документы, которые установлены, которые утвержде
ны органами местного самоуправления. Для чего это нужно? Дело в 
том, что в постановлении Правительства Иркутской области о введе
нии чрезвычайной ситуации не учтены населенные пункты, которые 
пострадали во вторую волну паводков. Их просто... не поименованы 
и не перечислены в этих документах. Ну и не учтены некоторые 
населенные пункты, которые пострадали в первую волну паводков. 
Депутаты должны учитывать все населенные пункты и должны 
учесть интересы и поставить в равные права всех граждан, которые 
пострадали от паводка.

Что касается вопроса, который был задан вчера Александром 
Семеновичем на бюджетном комитете, определиться в выпадающих 
доходах бюджета, которые получатся в результате принятия нашего 
закона. Мы очень внимательно подошли к этому вопросу, информа
ция у нас была с самого начала, сегодня я готова эти цифры озву
чить.

Что касается юридических лиц. Выпадающие доходы, обращу 
внимание, забыла об этом сказать, что юридические лица мы предла
гаем льготировать на 1 год, на 2019 год, потому как за 2018 год они 
уже транспортный налог заплатили. Так вот, что касается юридиче
ских лиц, выпадающие доходы областного бюджета составят всего 
15 миллионов рублей с территории всей Иркутской области, вот этих 
всех населенных пунктов, пострадавших на территории Иркутской
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области. 15 миллионов рублей! Я думаю, что наш бюджет не рухнет 
из-за такой меры поддержки.

Что касается физических лиц. Здесь сумма больше. Это будет 
примерно 130 миллионов рублей в год. С учетом того, что мы осво
бождаем на 2 года, эту сумму умножаем на два. Но при этом Феде
ральная налоговая служба говорит и о том, что, как правило, из этой 
суммы оплачиваются налоги только в размере 85 - 90 миллионов в 
год, потому что у нас всегда есть недоимка. Соответственно, реально 
недополучим в год 85 - 90 миллионов рублей. Это те суммы, которые 
мы сегодня с вами предлагаем вот группой депутатов, для того чтобы 
поддержать тех граждан, которые пострадали в результате режима 
чрезвычайной ситуации.

Есть предложения от прокуратуры Иркутской области к этому 
проекту закона, которые призваны увязать их технически с коррек
тировкой бюджета. Мы эти все вопросы обсудили. Указанный проект 
закона уже месяц как готов к принятию.

Прошу депутатов поддержать именно этот указанный проект 
закона. Доклад окончен.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:39. Речь 0 мин 22 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Присаживайтесь, пожалуйста.
Мы сейчас заслушаем сразу информацию по второму закону. 

Правильно?
Наталия Вениаминовна, можно Вас попросить на трибуну. Вы 

у нас основной докладчик по второму вопросу.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-575 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА. ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНСПОРТ
НОМ НАЛОГЕ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ЛИ: ДОКЛАД: Время: 10:59:02. Речь 2 мин 25 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, рас
сматриваемый законопроект предполагает освобождение от уплаты 
транспортного налога налогоплательщиков, зарегистрированных по 
месту жительства в муниципальных образованиях, попавших летом 
текущего года в зону наводнения. Также предлагается две категории. 
Это физические лица, являющиеся налогоплательщиками данного 
налога. Причем предлагается распространить действие данной льго
ты не только на граждан, которые пострадали в ходе наводнения, но 
и всех жителей населенного пункта, который оказался в зоне чрезвы
чайной ситуации. Освободить предлагается на два года: за 2018 и
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

2019 год по срокам уплаты 1 декабря 2019 и 2020 года.
Аналогичная норма предлагается к введению и для организа

ций, осуществляющих свою деятельность на территории этих муни
ципальных образований, за исключением того, что предлагается 
льготный период установить только на 2019 год и ограничить коли
чество организаций, которые будут пользоваться этой льготой, субъ
ектами малого и среднего предпринимательства, а также муници
пальными учреждениями и унитарными предприятиями. Суммарно 
общий объем выпадающих доходов областного бюджета за два года 
составит 233,3 млн рублей, в том числе по 2019 году - 118 млн руб
лей. В случае принятия данного законопроекта выпадающие доходы 
будут учтены при очередной корректировке областного бюджета. 
Доклад закончен.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:27. Речь 0 мин 8 сек

(Не слышно).

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:01:35. Речь 0 мин 33 сек

Наталия Вениаминовна, скажите, пожалуйста, вот Вы сказали 
про юридических лиц. Это дословно практически это те юридиче
ские лица, которые осуществляют свою деятельность на территории, 
объявленной ЧС. А если они зарегистрированы в других населенных 
пунктах?

БОЯРИНОВА Н.В.
Только зарегистрированных на территории муниципальных 

образований, попавших в зону ЧС.

СИНЦОВА И.А.
То есть с юридическим адресом, находящимся на ...

БОЯРИНОВА Н.В.
Да.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 11:02:08. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Коллеги, какие вопросы еще есть?
Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:02:12. Речь 0 мин 11 сек

А вот кто-то может объяснить? Вот на слух практически иден
тичные законы. Может кто-нибудь объяснить, в чем основная-то раз
ница, кроме инициатора?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:02:23. Речь 0 мин 22 сек

В законопроекте, внесенном Губернатором, сужается категория 
получателей в части юридических лиц. Ограничивается только субъ
ектами малого и среднего предпринимательства.

СОКОЛ с.м.
Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:02:45. Речь 2 мин 51 сек

На указанный вопрос подтверждаю, что, действительно... Что 
касается проекта закона в части физических лиц, нормы идентичны. 
Полностью повторен тот проект закона, который внесен депутатами 
Законодательного Собрания во втором проекте закона.

Что касается юридических лиц. Действительно, сужается пере
чень тех хозяйствующих субъектов, которым должна и может быть 
оказана поддержка в рамках этого закона. Уж коль скоро взяла слово, 
поясню, что нами проведена очень большая аналитическая работа в 
этом направлении. И когда мы увидели альтернативный проект зако
на, естественно, мы сравнили, сравнили перечень и набор именной 
тех организаций, которые существуют на территории пострадавших 
населенных пунктов, те, которые пострадали от паводка. И это сего
дня уже доказано, потому как они уже сегодня сообщили о размере 
своего ущерба. И мы увидели, что, если будет принят проект закона 
депутатов Законодательного Собрания, то это более справедливая 
версия. То в режиме поддержки этого закона поддержку получат не 
только субъекты малого и среднего предпринимательства, но еще не
сколько десятков других организаций, которые не являются субъек-
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тами малого, среднего предпринимательства, но они работают на 
территории. Это не представители крупных структур, это не феде
ральные структуры, это вот именно организации, ООО, акционерные 
общества, которые непосредственно работают на территориях, по
страдавших от паводка, и которые пострадали непосредственно. И 
свой ущерб уже даже на сегодня подтвердили. Я еще раз повторюсь, 
несколько десятков дополнительно организаций, которые на основа
нии закона депутатского смогут получить помощь в виде освобожде
ния от оплаты транспортного налога.

Ну, и кроме того, хочу сказать, что мы проводили еще и ана
лиз, что это за организации, какие и так далее. Хочу сказать, что вот 
наша версия учитывает все виды юридических лиц. Это и унитарные 
предприятия, это и предприятия коммунального хозяйства, которые 
сейчас активно готовят города и поселки к зиме, и они тоже постра
дали, это и детские сады и школы, это и другие учреждения, это 
ФАПы, которых сегодня уже не существует. То есть, коллеги, это 
полный набор организаций, которые пострадали. Это вот сейчас я 
говорю о том, что говорится в законе депутатском. Ну, закон губер
наторский, он уже, существенно уже. Соответственно, он не сможет 
оказать эту поддержку, на которую сегодня рассчитывают организа
ции, работающие в пострадавших территориях.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Наталья Игоревна. Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:05:36. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Уважаемые коллеги, Наталия 
Вениаминовна, тогда вопрос. Получается, в вашем варианте выпада
ющих доходов сумму я слышал больше, чем в варианте депутатов, а 
круг лиц уже. В связи с чем это?

БОЯРИНОВА Н. В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:05:52. Речь 0 мин 33 сек

Нет, Вы неправильно услышали абсолютно. Общий объем вы
падающих доходов по законопроекту Губернатора - 233,3 миллиона 
рублей за 2 года, в том числе 2019 год - 118 миллионов рублей, из 
них 4,6 миллиона рублей по юридическим лицам. Из доклада преды
дущего оратора по юридическим лицам была озвучена сумма в 100... 
15,7, по-моему, миллионов рублей.

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 11:06:25. Речь 0 мин 1 сек

Антон Васильевич.

РОМАНОВ А .В .-депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:06:26. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемый докладчик, и, может быть, Наталья Игоревна пояс
нит. Вы сказали, что губернаторский закон в части юридических лиц 
уже, чем закон депутатов. Вот входят ли в депутатский закон такие 
корпорации, как "Иркутскэнерго", нефтяная компания, РАО "РЖД" и 
прочие федеральные структуры, за которых мы так ратуем?

БОЯРИНОВА Н.В.
Вопрос ко мне?

СОКОЛ С.М.
Наталья Игоревна, давайте с Вас начнем.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:07:03. Речь 2 мин 50 сек

Антон Васильевич, я понимаю, откуда взялся Ваш вопрос. Ес
ли честно, не хотела бы на него отвечать, потому что я сейчас по
ставлю в неудобное положение очень многих лиц из исполнительной 
власти, в том числе, к сожалению, и очень высокопоставленных. Вот 
я Вам хочу сказать, что на территории этих муниципальных образо
ваний не зарегистрированы те организации, о которых Вы говорите, 
вот в том объеме. То есть ни в Тулуне, ни в Нижнеудинске не зареги
стрированы организации головные РЖД, энергетические какие-то, 
"Иркутскэнерго" и так далее. Кроме того, имущество там в таком 
объеме, в котором нам обозначают, нет и никогда не было. Просто 
никогда не было! Вот я вам приведу пример, вы знаете, когда мы в 
прошлом году, в позапрошлом, рассматривали очень многие инициа
тивы городов Иркутска, Ангарска, Братска о передаче норматива по 
налогу на имущество в пользу муниципальных образований, мы то
гда очень скрупулезно разбирались, а сколько же собираемость нало
га на имущество с этих территорий, о которых сегодня идет речь. И 
вот мы тогда обсуждали в том числе и транспортный налог, потому 
что разговаривали тоже об этом налоге. Вот я вам приведу примеры. 
Например, например, муниципальное образование Тайшетский рай
он. Копейки платятся юридическими лицами там по транспортному 
налогу. И с этого муниципального образования всего порядка 10

61



миллионов рублей платится транспортного налога от физических 
лиц. Понимаете, вот это те территории, которые на сегодняшний 
день как раз не получают ни от налога на имущество, ни транспорт
ного налога того объема налоговых поступлений, которые бы можно 
было в их пользу там перераспределить и так далее. Зачем я это го
ворю? Я соотношу сейчас 2 вещи, то есть мы уже доказали опытным 
путем в течение нескольких лет, что на этих территориях нет налого
облагаемой базы ни по транспортному налогу, ни по налогу на иму
щество у крупных организаций и крупных структур. В связи с этим 
мы никогда этим территориям не передаем дополнительные норма
тивы ни по транспортному налогу, ни по налогу на имущество, пото
му что все эти денежные средства саккумулированы в крупных горо
дах. Поэтому сегодня на этих территориях мы будем поддерживать с 
вами не крупные структуры, не крупные организации, а мы будем 
поддерживать именно тех, кто там работает, кто вносит существен
ный вклад в налогооблагаемую базу, и тех, кто будет платить осталь
ные налоги, ну, за исключением транспортного налога и имуще
ственного, если мы примем с вами эти законы в течение нынешнего 
года.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:09:53. Речь 0 мин 37 сек

Если позволите, Сергей Михайлович. Уважаемые депутаты, мы 
сейчас смешиваем 4 законопроекта по 2 направлениям, которые тут. 
Сейчас речь идет о транспортном налоге. Он не затрагивает налог на 
имущество организаций в части предоставления льготы. И по перво
му, и по второму законопроекту речь идет только о транспортных 
средствах, зарегистрированных на территориях пострадавших муни
ципальных образований. Закон о предоставлении льготы по налогу 
на имущество, он в повестке у нас дальше.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:10:29. Речь 0 мин 58 сек

У меня не вопрос, у меня маленькое выступление. Вот месяц 
прошел с того момента, как мы рассматривали законопроект депута
тов, который выносили, уже почти 2 месяца прошло, и 2 месяца мы 
не можем принять этот законопроект. Можно только догадываться, 
почему появился альтернативный законопроект, но я хочу обратить
ся к уважаемым депутатам. Уважаемые коллеги, я предлагаю вот эти
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игрища заканчивать по поводу альтернативных законопроектов. 
Надо принимать законопроект депутатов, потому что ни в коем слу
чае мы не можем сегодня разбираться, как мы сузим нашу помощь. Я 
вообще считаю, что она у нас недостаточно расширена. Поэтому я 
просто призываю всех к здравому смыслу и поддержать законопро
ект, внесенный депутатами. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:28. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Александр Семенович.

БИТАРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:11:31. Речь 1 мин 21 сек

Бояринову можно уже отпустить с трибуны, потому что вопро
сы завершились.

СОКОЛ С.М.
Наталия Вениаминовна, спасибо.

БИТАРОВ А.С.
И я не зря вчера на бюджетном комитете задавал вопрос, а ка

ковы будут потери для бюджета. Почему? Потому что депутаты от
ветственны не только за то, чтобы своевременно проголосовать и 
решить по теме помощи пострадавшему населению, но и за стабиль
ность бюджета и так далее. Ну, вот давайте скажем честно, как чело
век, который неоднократно бывал в Правительстве области в ранге 
первого заместителя, я вам со всей ответственностью скажу, ну, вот 
смешно, просто смешно говорить о тех цифрах, которые были обо
значены. Значит, разница между тем, что Наталья Игоревна сказала, 
и то, что озвучила Наталия Вениаминовна, где-то в районе 10 милли
онов рублей. И мы говорим о каком-то сужении, что мы не всем бу
дем давать вот эту помощь и так далее. Это абсолютно политически 
неверно. Я считаю, что вопрос просто политический, и надо прекра
щать дебаты и голосовать за вариант, предложенный депутатами.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:52. Речь 0 мин 49 сек

Спасибо, Александр Семенович. Я думаю, что Вас все поддер
жали молчаливым согласием. Поэтому можем переходить к рейтин
говому голосованию. Сначала, я напомню, нам надо определить оче
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.25/49)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.25/50)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:

редность голосования, а потом будем переходить к голосованию по 
существу. Голосуем за очередность. Сейчас голосуем за очередность 
рассмотрения этих законопроектов, и голосуем мы в порядке их по
ступления в Законодательное Собрание. Г олосуем, собственно, за то, 
какой закон будет рассматриваться в первую очередь сейчас. Значит, 
закон, который предложила Наталья Игоревна, ПЗ-561.

Определить очередность проекта закона № ПЗ-561 (законодательная 
инициатива депутатов)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  26. Против -  4. Воздержались -  4. Не голосовали -  6.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:41. Речь 0 мин 35 сек

Так, этот закон у нас набрал 26... А? В качестве закона, кото
рый можно было бы рассмотреть в первую очередь. Г олосуем второй 
закон, который озвучивала Наталия Вениаминовна, ПЗ-575. Пожа
луйста.

Определить очередность проекта закона № ПЗ-575 (законодательная 
инициатива Губернатора)
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  14. Против -  22. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:16. Речь 1 мин 16 сек

"За" проголосовало - 14. Иными словами, первым мы по суще
ству рассматриваем закон, предложенный депутатами. Переходим к 
голосованию, собственно, к принятию в первом чтении закона... Что? 
(Не слышно). Александр Викторович, Вы что-то хотели? Просто так? 
Хорошо. Мы Вам потом дадим слово. Ну, нет, формально надо все 
равно. Коллеги, голосуем принятие проекта закона 561, поскольку 
мы проголосовали, что он будет рассматриваться в первую очередь, в 
первом чтении и продолжение работы над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чте
нии на данном заседании.

Принять проект закона № ПЗ-561 в первом чтении и продолжить ра
боту над ним на данном заседании
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(п.25/51)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.25/52)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  32. Против -  2. Воздержались -  3. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:32. Речь 0 мин 46 сек

Проект закона принят. "За" проголосовали 32 депутата. Фор
мально нам нужно проголосовать и второй. Да? Да, я тоже понимаю, 
что не надо, но... А вдруг потом кто-нибудь оспорит. Правовое 
управление, можно, пожалуйста, вам? (Не отвечают). Так, я ж согла
сен. Что молчите?

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательно
го Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:16:18. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые депутаты, в соответствии с Регламентом оба зако
нопроекта должны быть поставлены на голосование за их принятие 
по существу. Это прямо написано в Регламенте, поскольку сказано, 
что они рассматриваются посредством рейтингового голосования.

СОКОЛ С.М.
Антон Васильевич, ну, как...!

ПЕТРОВ А.А.
Поэтому формально для обеспечения полной чистоты решения 

нужно поставить на голосование второй законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:45. Речь 0 мин 24 сек

Видите, как вы, правовое управление, вот выстроили!? (Шум в 
зале). Хорошо. Антон Васильевич, ну, давайте, от нас не убудет, про
голосуем по существу второй закон.

Принятие проекта закона ПЗ-575 в первом чтении и продолже
ние работы над ним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во втором чтении на данном заседании. Го
лосуем.

Принять проект закона № ПЗ-575 в первом чтении и продолжить ра
боту над ним на данном заседании 
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  14. Против -  20. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:09. Речь 0 мин 32 сек

"За" - те же 14. Значит, иными словами, мы понимаем, что во 
втором чтении мы рассматриваем ПЗ-561 после перерыва. Антон Ва
сильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 11:17:41. Речь 0 мин 41 сек

Чтобы там правовая чистота соблюдалась, чтобы в протоколе 
было понятно. Первое голосование рейтинговое. Мы ставим порядок 
и очередность голосования того или иного законопроекта. Мы про
голосовали за то, что первый закон рассматривается, это закон депу
татов. Второе голосование - это голосование по существу. Если зако
нопроект... То есть это не альтернативное голосование. Голосование 
по существу. Если оно набрало большинство, значит, за второй про
сто не будут голосовать, потому что это, говорю, на альтернативной 
основе рассматривается. Поэтому второе голосование было излишне. 
Хотя, в общем-то, оно, конечно, не помешает сути дела, но тем не 
менее.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:22. Речь 0 мин 4 сек

Жизненная логика полностью говорит вот: согласен с Вами. 
Алексей Александрович, что-то хотите сказать?

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательно
го Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:18:26. Речь 0 мин 13 сек

Я только хотел обратить внимание, что Регламент явно допус
кает ситуацию, когда оба законопроекта получат более 23 голосов. 
Поэтому и...

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:39. Речь 0 мин 3 сек 

Ладно, ладно, все. Переходим к следующему вопросу (смеет-
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ся).

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-560 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА 
ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:43. Речь 0 мин 20 сек

Коллеги, вот я хотел с вами посоветоваться. Будем нарушать 
Регламент и уходить на перерыв на 10 минут раньше, или потом пе
рерыв придется сдвинуть на попозже? Перерыв? Через 15 минут 
встречаемся здесь в 11:35.

Часть 2 заседания. Дата: 18.09.2019 Время: 11:41:14-13:05:14 

Председательствующий:
Сокол С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 
Присутствовало депутатов: 41

1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

9. Ведерников А.В. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

13. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

2. Андреев А.А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.
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14. Егорова Л.И. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине-
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

15. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

20. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

21. Маслов А.С.
22. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

23. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
24. Осодоев Г.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о

26. Петрук С.М.
27. Побойкин В.Л.

природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

28. Попов О.Н.
29. Романов А.В.
30. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области

31. Сарсенбаев Е.С.
32. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

33. Сокол С.М.
34. Сумароков И.А.
35. Сумароков П.И.
36. Труфанов Н.С.

председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области

37. Тютрин Д.Г.
38. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и

39. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

40. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен-
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ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области

41. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

Отсутствовало депутатов: 4
1. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 16
1. Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Вобликова В.Ф.
4. Дмитриев И.В.
5. Игнатенко В.В.
6. Леныпина И.В.

7. Логашов А.Б.
8. Масловская З.А.

9. Махтина Ю. Б.

10. Петров А.А.

11. Петрова М.Н.

12. Петрова О.В.

13. Семенова С.Н.
14. Соковиков А.Э.

15. Сумароков И.П.
16. Шергин Р.Ю.

начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
заместитель председателя Правительства Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных 
образований Иркутской области"
и.о. председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель министра экономического развития Иркутской 
области
начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полно
мочного представителя Президента Российской Федерации в 
Сибирском федеральном округе 
министр сельского хозяйства Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-560 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА 
ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:15. Речь 0 мин 25 сек
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Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
статью 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество орга
низаций» (законодательная инициатива депутатов Законодательно
го Собрания Сокола, Дикусаровой, Егоровой, Безродных, Битарова, 
Любенкова). Наталья Игоревна, просим Вас на трибуну.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:41:40. Речь 2 мин 53 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, проект 
закона также направлен на поддержку тех организаций всех форм 
собственности, которые находятся на территориях населенных 
пунктов, пострадавших от паводка. Точно так же обращаю ваше 
внимание, что речь идет о населенных пунктах, которые пострадали 
от паводка. Перечень этих населенных пунктов, мы предлагаем 
ориентироваться на него согласно документам органов местного 
самоуправления. Подход и логика точно такие же в связи с тем, что 
именно в этих актах учтены в полном объеме населенные пункты, 
которые пострадали от паводка. В этих же документах, на сего
дняшний день в единственных документах учтены те населенные 
пункты, которые пострадали от второй волны паводка.

Мы предлагаем, группа депутатов Законодательного Собра
ния предлагает освободить от налога на имущество за период 2019 
года организации в отношении имущества, принадлежащего им на 
праве собственности, переданного во владение, пользование и так 
далее, учтенного на балансе в качестве объектов основных средств 
и расположенного в населенном пункте, пострадавшем от наводне
ния в июне - июле 2019 года.

Закон состоит из одного пункта. Мы выверили формулировки. 
Предлагаем оказать помощь также широкому кругу предприятий и 
организаций. Я думаю, ни для кого не нужно сегодня рассказывать 
и доказывать, что в городе Тулуне пострадали все предприятия и 
организации, которые находятся на территории. В Нижнеудинске то 
же самое. В тех маленьких отдаленных населенных пунктах, их не 
так много, и они все пострадали. Те, которые не пострадали мас
штабно, те оказывали посильную помощь в ликвидации послед
ствий чрезвычайной ситуации. В любом случае они всеми своими 
силами, материальными ресурсами, финансовыми ресурсами поста
рались оказать возможную помощь. А иногда они были единствен
ными организациями, которые оказывали помощь в подтопленных 
территориях. Мы предлагаем принять именно такую широкую фор
мулировку. Еще раз повторюсь, отвечала об этом в предыдущем во
просе. Мы посмотрели перечень тех организаций и лиц, которые 
пострадали, сверили его с реестром малого и среднего предприни-
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мательства. Понимаем, что именно вот та формулировка, которая 
сегодня предложена депутатами Законодательного Собрания, учтет 
ущерб, который понесли все предприятия и организации на терри
тории муниципальных образований. Поэтому предлагаем принять 
редакцию депутатского корпуса относительно помощи организаци
ям на подтопленных территориях населенных пунктов. Просим 
поддержать редакцию депутатов.

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:33. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Вопросы есть, коллеги?
Наталья Игоревна, спасибо, присаживайтесь.

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-582 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛО
ГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:42. Речь 0 мин 30 сек

Просим на трибуну Марину Николаевну Петрову - заместите
ля министра экономических отношений Иркутской области для до
клада по проекту закона Иркутской области «О внесении изменения 
в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имуще
ство организаций».

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:45:12. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, при
ветствую вас. Значит, нашим законопроектом "О внесении измене
ний в Закон "О налоге на имущество" мы вносим следующие изме
нения: мы предлагаем освободить от уплаты налога на имущество 
за 2019 год организации, которые включены в реестр субъектов ма
лого и среднего предпринимательства, имущество которых распо
ложено на подтопленных территориях, которые обозначены Прави
тельством Иркутской... постановлением Правительства Иркутской 
области.

Второе наше изменение, что данный законопроект вступает в 
силу с момента внесения изменений в Закон "Об областном бюдже
те" на 2019 год.

Прошу поддержать... А... выпадающие доходы от принятия
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нашего закона составят всего 4 миллиона рублей. Предлагаю при
нять настоящую редакцию. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:09. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, коллеги. Есть вопросы к Марине Николаевне? 
Павел Ильич, пожалуйста.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:46:17. Речь 0 мин 18 сек

Марина Николаевна, какая разница в сумме первого законо
проекта и предложенного Губернатором? Павел Ильич Сумароков. 
В денежном выражении сумма выпадающих доходов как?

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:46:35. Речь 1 мин 34 сек

Значит, смотрите, получается, если прямые выпадающие до
ходы по законопроекту, предложенному Законодательным Собра
нием, могут составить 144 миллиона рублей, то с учетом циркуляр
ного письма налоговой службы Российской Федерации организа
ции, имущество которых расположено на территории субъектов в 
нескольких муниципальных образованиях, имеют право предостав
лять налоговую декларацию и отчитываться по той территории, на 
которой они захотят. Ну, допустим, говорю вам для примера. В 
настоящее время Восточно-Сибирская железная дорога отчитывает
ся по налогу... представляет декларацию об уплате налога на иму
щество в городе Иркутске. Вот. С учетом того, что таких организа
ций, которые имеют имущество на территории разных муниципаль
ных образований, в том числе и подтопленных, да, мы говорим о 
Тулуне и Тулунском районе и Нижнеудинском районе, Тайшете и 
Чуне, у нас достаточно много, можно сказать. Это Восточно- 
Сибирская железная дорога, это электрические сети (непонятно), 
это «Русал», это «Транснефть», то у нас гипотетически есть вероят
ность того, что эти организации воспользуются данным правом и 
сдадут налоговые декларации и не будут уплачивать налог с учетом 
тех льгот, которые вводятся. И в этом случае выпадающие могут 
составить гораздо больше.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

72



ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:48:09. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Марина Николаевна. Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:48:10. Речь 0 мин 35 сек

Марина Николаевна, можно еще раз уточнить. То есть вот 
инициатор альтернативного закона Губернатор переживает, что та
кие предприятия, как в ВСЖД, «Транснефть», «Русал», Вы сказали 
сети, я дословно цитирую, они теперь переведут имущество в за
топленные территории, для того чтобы не уплачивать налог на 
имущество. Вот хотелось бы мысль эту еще раз заострить, чтобы 
Вы пояснили: о чем сейчас была речь?

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:48:46. Речь 0 мин 38 сек

Еще раз повторяю. Итак, у этих организаций на территории 
подтопленных муниципальных образований есть имущество. И еще 
раз обращаю внимание на то письмо циркулярное налоговой служ
бы, которое есть, что отчитываться и уплачивать налог они имеют 
право на той территории, которую они сами для себя определят. 
Все. Вот у меня это письмо, письмо от 24 мая 2019 года. Я просто 
акцентирую ваше внимание, что у нас может быть такое.

СОКОЛ С.М.
Павел Ильич, пожалуйста.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:49:24. Речь 0 мин 7 сек

Только в рамках того имущества, которое находится на под
топленных территориях, или всего имущества корпорации какой- 
то?

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:49:31. Речь 0 мин 30 сек

Ну, я надеюсь, того имущества, которое есть на подтоплен
ных территориях. Но это можно будет установить только в резуль
тате проверки. Потому что когда сдается декларация, то выявить в
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декларации, какое имущество, где расположено, крайне проблема
тично. И следовательно, чтобы налоговой это выявить, нужно вый
ти на проверку. Ну, и следовательно, у нас определенное время, 
может...

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:50:01. Речь 0 мин 22 сек

...на территории муниципального образования выплачивают 
налоги. Ну, прежде всего - это НДФЛ в полном объеме муници
пальному образованию и только тех сумм имущества, которое рас
положено, условно, в Тулунском районе. Почему корпорация "Ир
кутскэнерго" должна платить за все свое имущество налог только на 
территории Тулунского муниципального образования, за все иму
щество? Такого же не может быть?

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:50:23. Речь 0 мин 58 сек

Почему не может быть? Мож... Вот я же вам привела пример. 
Восточно-Сибирская железная дорога в настоящее время уплачива
ет налог на имущество за все имущество, расположенное на терри
тории области, в городе Иркутске. То есть это право дается налого
вой службой, что вы можете подавать. Я надеюсь на то, что наши 
компании, особенно с госучастием, они социально ответственны, и, 
конечно, они этим заниматься не будут. Но, как вариант, этим могут 
воспользоваться недобросовестные, будем так говорить, налогопла
тельщики. (Не слышно). Нет. Нет, у нас достаточно большой пере
чень налогоплательщиков. Я не говорю об этих компаниях. Это на 
ваше решение. Я вам изложила информацию, вы принимайте реше
ние.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:21. Речь 0 мин 1 сек

Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:51:22. Речь 1 мин 6 сек

Я заостряю вопрос, чтобы было понятно. Если бы эти корпо
рации были государственно ответственными, они бы платили налог
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на имущество в каждом муниципальном образовании, на котором 
это имущество есть. Если они переводят свои налоговые платежи в 
отдельные территории, например, в город Иркутск, или в отдельные 
субъекты федерации, или в офшоры, значит, они государственно не 
ответственны. С чего мы взяли, что они будут вести себя как поря
дочные люди, значит, в случае предоставления льгот на оплату 
налога на имущество в данном случае. Они вполне могут, в общем- 
то, выбрать для себя территорию, которая освобождена от налога. И 
они так и сделают, я в этом уверен и почти уверен. Значит, поэтому 
вопрос очень простой. Юридическая возможность уплаты налога на 
все имущество на территории Иркутской области, которое платится 
сегодня в городе Иркутске, может быть переведена в город Тулун, 
юридическая возможность?

ПЕТРОВА М.Н.
Право такое у компании есть.

РОМАНОВ А.В.
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:28. Речь 0 мин 1 сек

Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:52:29. Речь 0 мин 27 сек

Марина Николаевна, вот я поддерживаю вопрос Павла Ильи
ча. Но я так и не услышал на него ответ. Вот есть прошлый период. 
В прошлом периоде был уплачен налог. Какова разница между де
путатским проектом закона и тем проектом закона, который Вы 
представляете? Какова финансовая разница?

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:52:56. Речь 0 мин 37 сек

Еще раз повторяю. Значит, по нашему законопроекту, кото
рый касается субъектов малого и среднего предпринимательства, 
включенных в реестр субъектов малого и среднего предпринима
тельства, недополученные доходы составят 4 миллиона. По законо
проекту, который предложен депутатами, прямые выпадающие до-
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ходы, прямой выпадающий доход по налогу на имущество с тех ор
ганизаций, которые в 2018 году уплачивали на подтопленных тер
риториях, составит 144 миллиона.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:34. Речь 0 мин 3 сек

Александр Семенович.

БИТАРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:53:36. Речь 2 мин 10 сек

Сергей Михайлович, к сожалению, не получил для себя окон
чательных ответов. Почему? Потому что подвергаю глубокому со
мнению цифры, которые обозначены в докладе. Вот, Марина Нико
лаевна, Вы говорите, что по вашему варианту для бюджета выпада
ющие будут 4 миллиона рублей. С учетом того, что это 2 % от... 
платеж на имущество - 2 % от величины оценки стоимости имуще
ства, значит, Вы хотите сказать, что все субъекты малого и среднего 
предпринимательства на всех подтопленных территориях в сово
купности имеют имущество всего лишь на 200 миллионов рублей. 
Ну вот, извините, но я подвергаю это довольно серьезному сомне
нию. Думаю, что эта цифра занижена. Второй момент. У меня также 
глубокие сомнения на тот счет, что все большие структуры наши в 
виде ВСЖД, «Русала», «Иркутскэнерго» и так далее ринутся вот в 
эту лазейку и начнут, как говорится, регистрироваться там. Мне ка
жется, здесь вот присутствует Роман Юрьевич Шергин, я считаю, 
что это будет прямое уклонение от налогов. И ни налоговая служба, 
ни прокуратура этого сделать просто не позволят. Я вас заверяю, 
что тогда ущерб Иркутской области, бюджет потеряет еще больше, 
чем Вы называли цифру вчера в 3 миллиарда рублей. На мой взгляд, 
это незаконно. И циркулярное письмо, которое обозначено от нало
говой службы, мне кажется, не имеет такого вольного трактования, 
что вот они взяли, захотели и постфактум после наводнения перере
гистрировали все имущество в Тулуне и ушли в эту льготу. Это 
нарушение. Я считаю, что это уголовно наказуемо. Не может просто 
этого быть. Я бы просил прокурора дать комментарий по этому по
воду.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:46. Речь 0 мин 3 сек

Роман Юрьевич.
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ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:55:50. Речь 0 мин 31 сек

На самом деле это право депутатов принимать такие законы. 
Но здесь в чистом виде, конечно, уклонение от уплаты налогов не 
будет, и состава это не образует. Это право предпринимателей. И 
обвинять их в том, что они пытаются сократить издержки, мы не 
можем. У них мораль своя, они обязаны экономить. Но это все нуж
но предвидеть при принятии этого закона. Вы правильно все вопро
сы поставили. Ну, это право ваше. Каких-то нарушений закона по 
принятию здесь не будет.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:20. Речь 0 мин 2 сек

Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 11:56:22. Речь 1 мин 22 сек

Я тогда не знаю текст проекта закона, внесенного Губернато
ром. У меня тогда подозрение, что там есть возможность такого. 
Читаю текст закона депутатов: организации в отношении имуще
ства, принадлежащего им на праве собственности, в том числе 
имущества, переданного в управление, пользование, распоряжение, 
доверительное, внесенного в совместную деятельность или полу
ченного по концессии, учитываемого на балансе в качестве объек
тов основных средств и расположенного в населенном пункте, по
страдавшем от наводнения. Коллеги, что еще нужно написать? Рас
положенного в населенном пункте, пострадавшем от наводнения. 
Мы принимаем этот закон, федеральная налоговая служба его ви
дит, она его понимает. Мы должны его исполнять будем этот закон, 
должны будем его смотреть все вместе, в тексте все написано: рас
положенного в населенном пункте. Ну, какие еще 25 трактовок 
здесь необходимо? Вот однозначно никаких вопросов нет.

Что касается всех остальных как бы вопросов, то мы на них 
ответили, я думаю, все сверили, все посмотрели.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:44. Речь 0 мин 1 сек
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Виктор Леонидович.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:57:45. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, в дополнение к тому, что сказал Алек
сандр Семенович. Если вы опасаетесь за то, что компании начнут 
перерегистрировать имущество, они смогут это сделать только на 
будущий период, на следующее наводнение. На этот период это 
сделать уже невозможно. Спасибо.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:58:11. Речь 0 мин 41 сек

Речь не идет о перерегистрации. И можно я прокомментирую 
вопрос Александра Семеновича? Смотрите, большинство субъектов 
малого и среднего предпринимательства работают на упрощенной 
системе. Почему у нас такая маленькая сумма. И только некоторые 
из них, да, если они работают на упрощенной системе, то они налог 
на имущество вообще не платят, да, и только некоторые организа
ции средние и некоторые малые, которым нужна общая система 
налогообложения, вот эти организации уплачивают налог на иму
щество. Поэтому сумма по нашему законопроекту выпадающих та
кая незначительная.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:51. Речь 0 мин 1 сек

Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:58:52. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, я вот хотел бы задать еще один вопрос, 
чтобы уточнить, возможна эта схема или невозможна. В законопро
екте депутатов предусмотрено, что имущество должно быть распо
ложено на территории объектов подтопления. А, насколько я пони
маю, платят налог на имущество там, где это имущество зареги
стрировано. Если бы оно было зарегистрировано на этой террито
рии... То есть как эту коллизию разрешить? То есть оно может быть 
расположено на территории одной, да, а зарегистрировано на терри
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тории подтопленной.

ПЕТРОВА М.Н.
Нет.

РОМАНОВ А.В.
То есть, короче говоря, вот из выступления представителя 

прокуратуры мне понятно, что такая юридическая возможность 
есть, такие как бы возможности для крупных корпораций есть для 
собственников, которые озабочены получением прибыли, и им бу
дет грех не воспользоваться этими льготами. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:49. Речь 0 мин 43 сек

Да, Антон Васильевич. Но мне просто кажется, что, насколько 
я понимаю, действие этих льгот ограничено. Я буду только рад за 
Тулун, если туда перерегистрируются РЖД, "Иркутскэнерго", там... 
Я боюсь, что мы с вами туда переедем после этого. И они будут там 
платить налоги, потому что у нас же ограниченный период предо
ставления этой льготы, и, кстати говоря, львиная доля этой льготы 
относится за прошлый год. Я правильно понимаю? Хорошо. Спаси
бо.

Марина Николаевна, присаживайтесь. Наталья Игоревна, ва
ше мнение комитета по предложению.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:00:32. Речь 2 мин 38 сек

Сергей Михайлович, дело в том, что проекты законов альтер
нативные. Соответственно, мы эти проекты закона оба выпустили 
на сессию, но относительно депутатского проекта закона могу ска
зать, что он уже месяц прорабатывается. Мы обсудили все возмож
ные риски, которые могут быть и которые не могут быть. В зале 
присутствует руководитель "Иркутскэнерго". Я думаю, что у него 
даже в голову бы не пришло хотя бы там задуматься о том, чтобы 
совершить какие-то действия относительно ситуации ЧС, потому 
что это просто, не знаю, это просто никак не вяжется с теми пред
положениями, о которых пытаются сказать.

Кроме всего прочего, мы очень много этот вопрос обсуждали. 
Еще раз повторюсь, что депутатский проект закона будет нацелен 
на десятки тех организаций, которые не находятся в реестре малого 
и среднего предпринимательства и которые не получат от государ
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ства, еще раз хочу сказать, никакой больше помощи, кроме нашей 
льготы по налогу на имущество. Почему я могу это смело заявлять? 
Потому что вся поддержка пострадавшим, в том числе та, которая 
пойдет из федерального бюджета, она пойдет как раз только субъ
ектам малого и среднего предпринимательства, которые находятся 
на подтопленных территориях и в реестре малого и среднего бизне
са. Соответственно, те десятки организаций, о которых мы говорим 
сегодня и они выпадают, если не будет принят депутатский вариант 
закона, они окажутся и останутся вообще без какой бы то ни было 
помощи.

Кроме того, мы получили в адрес Законодательного Собрания 
письмо от Торгово-промышленной палаты Российской Федерации, 
где коллеги, проанализировав наш закон, у них был месяц над ним 
поработать, посмотреть, они сегодня говорят о том, что Торгово- 
промышленная палата Российской Федерации как крупнейшее ве
дущее бизнес-сообщество страны поддерживает указанные законо
дательные инициативы депутатские относительно транспортного 
налога и налога на имущество и считают, что их положительное 
рассмотрение и скорейшее принятие будет существенная поддержка 
пострадавшему бизнесу Иркутской области по восстановлению хо
зяйственной деятельности. Поэтому как председатель комитета го
ворю, что оба закона сегодня в соответствии с Регламентом вынесе
ны на сессию. Как человек, который не понаслышке знает все во
просы, могу точно сказать, что депутатский закон учитывает в 
большей степени интересы пострадавших организаций на террито
рии подтопленных населенных пунктов. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:10. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Коллеги, есть вопросы, мнения? Александр Викто
рович, пожалуйста, как Вы и просили.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:03:15. Речь 5 мин 49 сек

Сергей Михайлович, как Вы и просили. Уважаемые коллеги, я 
не брал слово в предыдущей паре альтернативных законов, потому 
что вот мысли, которые хочу сказать, они касаются и предыдущих 
двух законов альтернативных, и этих двух законов. Поэтому вот 
краткие соображения. Мне кажется, что очень важно иметь некий 
мораторий, что ли, на политические игры во время ЧС. Это крайне 
важная ситуация. Понятно, что все мы находимся в стадии постоян
ных политических баталий, но вот надо понимать, что такое ЧС, и
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запрещать себе... (отдельно скажу там про квалификацию) запре
щать себе, там внутренне запрещать разные политические игры. 
Потому что вот все эти политические интриги, вот я подготовился, 
вот Олег Николаевич спросил. Говорит: а в чем отличие этих зако
нов? Я кратко хотел бы вам показать, в чем отличие этих законов. 
Включите презентацию. Нет, нет, здесь нет фотографий авторов по
литических интриг, о которых я говорю. Я сейчас просто хочу обра
титься к цитате, которую Губернатору вложили в уста. Вот смотри
те, основная льгота пошла бы крупным частным структурам, только 
что обсуждали, которые даже не подтоплены, потому что в законо
проекте не было написано: только те, кого подтопило, а указы в це
лом, а указаны в целом районы. Мы не могли такие вещи пропу
стить. Мы предлагали инициаторам, чтобы они... И так далее. Вы 
видите по тексту, да. Крупным частным структурам. То, что мы 
сейчас обсуждали. Какие-то неквалифицированные, вероятностные 
оценки того, как нравственно или безнравственно они поступят по 
налогам там прошлого периода фактически. И вот основные отли
чия. Все или включенные в субъекты, включенные в реестр субъек
тов малого и среднего предпринимательства. И вот степень того, 
как поступит "Роснефть", теперь уйдя в тулунский офшор, против 
того, какие предприятия конкретно не попадают в законопроект Гу- 
бернатора. Ну, просто не отвлекать ваше внимание... И другие со
циально значимые предприятия. Посмотрите численность работа
ющих. Это предприятия, которые нуждались еще 2 месяца назад в 
нашей своевременной помощи, потому что мы вполне могли внести 
свою лепту. Наша деятельность - принимать законы, и мы могли 
внести свою депутатскую лепту, своевременно успокоить людей, 
что... Забота не бывает, своевременная забота не бывает лишней, и 
мы обязаны были принять эти законы на сессии 24 июля.

Следующее. А указанные в целом районы. Об этом уже сказа
ли. Кто вложил это в уста Губернатору? Чем отличаются? Решение 
главы муниципального образования, по версии депутатов, и уста
новлено Правительством, по версии законопроекта Губернатора. 
Олег Николаевич, вот отвечаю Вам на вопрос. Теперь рассмотрим, 
какие же у нас населенные пункты не пострадали? Зиминский рай
он. Не пострадали?! Посмотрите внимательно на эти фотографии. 
Они не войдут по законопроекту Губернатора. Чунский район. Мы 
не доверяем мэру! Мы решили, что это будет по инициативе Губер
натора определять Правительство. Правительство не определило 
этот населенный пункт пострадавшим. Ну, у них тоже могут быть 
ошибки. Но почему мы не доверяем мэрам? Что плохого было в 
формулировке депутатов? Тулунский район. И так далее. Опять же 
не отвлекаю, там несколько населенных пунктов, которые... не по
падут они в редакцию, в альтернативный законопроект, который 
внесен Губернатором. Мы предлагали инициаторам, чтобы они пе
ресмотрели и учли наши предложения.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/53)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Вот инициаторы депутатских законов. Никто, я переговорил с 
каждым из них, никто до сессии 24 июля не обсуждал с инициато
рами какие-то там поправки или уточнения, сомнения. Никто! Эти 
законопроекты были просто исключены из повестки дня. И вот я то, 
с чего и начал, нам надо договориться о том, что мы не играем в по
литические игры: а чья это инициатива, а кто вперед. Исполнитель
ная власть была на территории, она работала, она помогала органи
зовывать и ликвидировать ЧС, а мы были здесь. И это была вполне 
наша нормальная и корректная лепта заметить те виды помощи, ко
торые мы можем организовать, воплотить это в законах и своевре
менно и быстро на чрезвычайной сессии это принять. Что, соб
ственно, мы и попытались сделать. Поэтому спасибо за внимание. 
Давайте перейдем к голосованию и давайте вот на будущее объеди
нимся всеми партиями на площадке Законодательного Собрания, 
для того чтобы своевременно оказывать посильную поддержку, ко
торая зависит от нас, пострадавшим жителям Иркутской области. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:04. Речь 0 мин 49 сек

Спасибо, спасибо, Александр Викторович. Действительно, 
сильное выступление. И, это правда, все ветви власти по-хорошему 
всегда должны работать вместе, а уж во время ЧС особенно. Я ду
маю, что каждый из депутатов это понимает, и очень хотелось бы, 
чтобы наша исполнительная власть тоже была с этим согласна. Спа
сибо. Коллеги, тогда если других выступлений нет, переходим к го
лосованию по той же схеме. Сейчас голосуем очередность поста
новки на голосование двух законов. Первый ПЗ-560 - законодатель
ная инициатива депутатов. Пожалуйста, голосуем, какой закон бу
дем рассматривать первый.

Определить очередность проекта закона № ПЗ-560 (законодатель
ная инициатива депутатов)
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  25. Против -  6. Воздержались -  3. Не голосовали -  6.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:53. Речь 0 мин 27 сек 

"За" - 25. Спасибо.
Голосуем то же самое по второму закону: ПЗ-582 - законода

тельная инициатива Губернатора.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/54)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/55)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/56)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Определить очередность проекта закона № ПЗ-582 (законодатель
ная инициатива Губернатора)
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  18. Против -  17. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:21. Речь 0 мин 38 сек

"За" - 18. Итак, мы первой рассматриваем законодательную 
инициативу депутатов.

Голосуем принятие закона № ПЗ-560 в первом чтении и про
должение работы над ним с учетом предложений и замечаний в ви
де поправок для рассмотрения во втором чтении на данном заседа
нии. Г олосуем.

Принять проект закона №ПЗ-560 в первом чтении и продолжить ра
боту над ним на данном заседании 
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  25. Против -  6. Воздержались -  5. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:59. Речь 0 мин 34 сек

"За"-25.
Голосуем второй закон, принятие проекта закона № ПЗ-582 

законодательная инициатива Губернатора в первом чтении и про
должение работы над ним с учетом предложений и замечаний в ви
де поправок для рассмотрения во втором чтении на данном заседа
нии. Голосуем, пожалуйста.

Принять проект закона №ПЗ-582 в первом чтении и продолжить ра
боту над ним на данном заседании 
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  17. Против -  20. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:33. Речь 0 мин 33 сек 

17.
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Коллеги, принят первый из рассматриваемых вариантов зако
нов, ПЗ-560, законодательная инициатива депутатов в первом чте
нии. Продолжим рассмотрение этого закона в следующих чтениях 
после перерыва.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-564 «О ДОПОЛНИТЕЛЬ
НЫХ МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, ПОСТРАДАВШИХ В 
РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА, ПРОШЕДШЕГО В ИЮНЕ - ИЮЛЕ 2019 ГОДА НА 
ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:06. Речь 0 мин 25 сек

Коллеги, следующая пара альтернативных законов.
Я попрошу Александра Юрьевича подняться на трибуну. Это 

проект закона Иркутской области «О дополнительных мерах соци
альной поддержки граждан, пострадавших в результате паводка, 
прошедшего в июне - июле 2019 года на территории Иркутской об
ласти» (законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания Сокола, Гаськова, Алдарова, Синцовой, Перетолчина, 
Любенкова). Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:12:31. Речь 5 мин 57 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Перешли к третьей паре. 
Ушли от налогов, переходим к коровам, к свиньям и так далее. 
(Шум в зале, не слышно). К стайкам, да, к теплицам. Ну, закон каса
ется того же периода. Проектом закона предлагается установить до
полнительные меры социальной поддержки по предоставлении 
компенсации гражданам потерь, перенесенных вследствие утраты 
урожая сельскохозяйственных культур, посадок многолетних 
насаждений и гибели сельхозживотных в результате чрезвычайной 
ситуации.

Комитетом получены необходимые заключения на проект за
кона, исходя из которых законопроект поддерживается. Проект за
кона рассмотрен на комитете 22 июля, принято решение рекомен
довать Законодательному Собранию принять проект закона в пер
вом чтении и работать во втором чтении. 24 июля проект закона 
был снят с рассмотрения. Данный проект закона является альтерна
тивным для проекта закона № 567, внесенным Губернатором Ир
кутской области Сергеем Георгиевичем Левченко 24 июля 2019 го
да.

Я хочу коротко пояснить, что до принятия этого закона дей
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ствовал указ Губернатора 144-й, по которому отработали террито
рии именно по этой теме. 12 июля был внесен закон группой депу
татов 564-й, 22 июля был внесен 567 Губернатором. И 23 июля бы
ли внесены изменения в указ Губернатора 144-й.

Ну, у нас есть все заключения. Так как был альтернативный 
закон, мы провели 2 комитета. Вчера провели комитет по 567 зако
ну, и он сегодня вышел на сессию как альтернативный закон.

Я коротко еще скажу, мы вчера коллегам-депутатам предо
ставить табличку, чем отличаются 2 закона. Там есть плюсики и 
минусы. Но есть очень много нового, и мы считаем, что полезного и 
в законе, который представил Губернатор. Есть различия, допустим, 
вот в оценке за сотку, сколько стоит сотка. Допустим, в проекте Гу- 
бернатора 4,5 тысячи, в проекте депутатов - 5000. Есть, значит, сот
ки, допустим, в проект закона Губернатора 10 соток, в проекте за
кона, предложенного депутатами, 15 соток. Вчера на комитете я 
спрашивал министра Илью Павловича: а много ли заявлений на 
возмещение, которые выше 10 соток. Он говорит: да, есть такие, но 
это случаи единичные. То есть, в принципе, небольшой там, если 
несколько человек, которые имеют больше 10 соток, они получат 
компенсацию. Я думаю, что это не будет большое напряжение для 
областного бюджета.

И у нас есть такие разночтения. В основном, они касаются 
компенсаций. Допустим, по проекту закона депутатов за 1 корову 
компенсация 60 000 рублей, за корову по закону Губернатора - 50 
000 рублей. Также касается это и других животных, которые в таб
личке мы тоже отразили. Если коротко, что в законе, который пред
ложен коллегами-депутатами, цифры отличаются в большую сторо
ну, чем в законе Губернатора.

Ну, в законе Губернатора есть несколько позиций, которые не 
учтены в законе, предложенном депутатами. Это пчелосемья - ком
пенсация. У нас возникли разночтения по сену. Коллега Габов 
предложил тогда компенсацию за сено, но я видел замечания от Гу- 
бернатора, что кроме коров свиньи сено не едят, поэтому, конечно, 
это законное замечание. Есть компенсация, значит, разночтения за 
теплицы, что... Я что-то не то сказал про сено? (Не слышно). Может 
быть, они едят, конечно, я (смеется) (шум в зале). Не, ну я сейчас у 
коллеги Франтенко поинтересовался: что, на самом деле свиньи 
едят сено? Он говорит: нет. Точно (смеется). Поэтому, вы поймите, 
коллеги, что когда мы предлагали свой закон, конечно, я не являюсь 
большим специалистом в сельском хозяйстве, хотя имею отноше
ние, наш коллега вот Габов, он меня... вносил несколько предложе
ний, мы тоже здесь их отметили. Я говорю, это не мой закон, ко
нечно, но так получилось, что я сегодня его докладываю. Да, конеч
но, нет, серьезно, я занимался сельским хозяйством, знаю, что такое 
КРС, как это расшифровывается, я знаю, Андрей Анатольевич (сме
ется). Да.
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У нас в нашем законе есть компенсация за потерянные тепли
цы. Хотя вчера вот Роман Викторович, он озвучил, что в их законе 
нет теплиц, потому что, если человек не планирует в дальнейшем 
заниматься теплицей, то незачем ему и компенсировать за потерян
ную теплицу. Ну, здесь есть вот такие замечания. Конечно, есть... 
Вот мы, допустим, по тому же сену опять, потому что у нас по сену 
все, в основном, у нас по сену идет почему-то замечание.

В проекте Губернатора есть логичная поправка, что трудно 
где-то что-то доказать, поэтому единовременная материальная по
мощь определена в размере 20 000 рублей. Поэтому вчера на коми
тете мы это дело обсудили, я думаю, что после доклада министра 
Ильи Павловича, мы еще, я еще добавлю, то, что вчера было на ко
митете.

Поэтому вот такой закон у нас предложен вам, коллеги, на об
суждение. Повторю, что проект закона... Принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работать над ним с учетом замечаний 
во втором чтении. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:28. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, вопросы есть? Алек
сандр Юрьевич, спасибо. Присаживайтесь, пожалуйста.

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-567 «О ПРЕДОСТАВЛЕ
НИИ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕР СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫМ 
КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН, ПОСТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА, 
ПРОШЕДШЕГО В ИЮНЕ-ИЮЛЕ 2019 ГОДА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:40. Речь 0 мин 15 сек

Давайте пригласим на трибуну Илью Павловича Сумарокова - 
министра сельского хозяйства Иркутской области и попросим рас
сказать о проекте закона Иркутской области "О предоставлении до
полнительных мер социальной поддержки по отдельным категори
ям граждан, пострадавших в результате паводка, прошедшего в 
июне - июле 2019 года". Так звучит наш вопрос. Пожалуйста.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 12:18:55. Речь 8 мин 9 сек 

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, ну,
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Александр Юрьевич немножко иронично выступил, хотя, я хочу 
сказать, что, действительно, огромный ущерб произошел и в сель
ском хозяйстве. И он составляет сегодня по прогнозам под 2 милли
арда рублей. И подтоплено почти 12000 приусадебных участков. 
Хочу сказать, что, учитывая, что в их числе большое количество са
доводов, приусадебных участков, участков для ИЖС, а эти катего
рии не имеют статус личного подсобного хозяйства и, соответ
ственно, не могли претендовать на возмещение ущерба как сельхоз
товаропроизводители по федеральным порядкам, Губернатором бы
ло принято решение о возмещении потерь как раз вот этим катего
риям. И был издан соответствующий указ 144-уг от 4 июля этого 
года. На тот момент это было обусловлено принятием оперативных 
решений для поддержки населения пострадавших территорий. И 
позволило в течение короткого времени разработать необходимые 
нормативно-правовые акты и приступить к их реализации уже в 
июле.

Проект закона Иркутской области "О предоставлении допол
нительных мер социальной поддержки отдельным категориям 
граждан, пострадавших в результате паводка, прошедшего в июне - 
июле 2019 года" разработан министерством сельского хозяйства 
Иркутской области и внесен Губернатором на рассмотрение в Зако
нодательное Собрание с целью выполнения требований пункта 3 
статьи 38 Устава Иркутской области, предусматривающей, что за
коны области об установлении дополнительных мер социальной 
поддержки и социальной помощи для отдельных категорий граж
дан, осуществляемых за счет средств областного бюджета, ранее 
установленных нормативно-правовыми актами Губернатора и Пра
вительства области, должны быть приняты и вступить в силу до 
конца текущего года.

Закон разработан на основе принятого указа, а также по ре
зультатам правоприменительной практики с учетом пожеланий 
граждан, мнения прокуратуры, а также с целью максимального вос
становления причиненного ущерба населению. Проект закона имеет 
социальную направленность и призван поддержать граждан, по
страдавших в результате паводка, которые осуществляли деятель
ность в сфере сельского хозяйства для обеспечения собственных 
нужд. А именно - это граждане, ведущие личные подсобные хозяй
ства, граждане, ведущие садоводство, огородничество, дачное хо
зяйство, граждане, которым принадлежат земельные участки для 
индивидуального жилищного строительства.

В проекте закона предлагается установить дополнительные 
меры социальной поддержки указанным категориям граждан в виде 
единовременной материальной помощи в размере 20 000 рублей, а 
также компенсацию в связи с гибелью в результате паводка посевов 
сельхозкультур, посадок многолетних насаждений, сельскохозяй
ственных животных, утратой или повреждением сельскохозяй
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ственных сооружений, предназначенных для содержания сельхоз- 
животных. Ставки представлены на слайде. Можете посмотреть.

Законопроект предусматривает индивидуальный подход к 
компенсации гражданам в зависимости от вида и размера причи
ненного ущерба. К примеру, размер компенсации в связи с гибелью 
сельскохозяйственных животных предлагается определять зависи
мости от видов погибших животных. Или размер компенсации в 
связи с утратой сельскохозяйственного объекта предлагается опре
делять с учетом вида животных, которые в нем содержались и ко
личество скотомест. Размер компенсации в связи с повреждением 
сельхозобъекта предлагается определять с учетом размера средств 
на его восстановление, указанного в смете на восстановление.

Источником финансирования являются средства областного 
бюджета. Хочу отметить, что в настоящее время указанные допол
нительные меры соцподдержки уже предоставляются, как я уже 
сказал, по указу Губернатора от 4 июля. И, соответственно, принято 
17 июля постановление Правительства Иркутской области № 560- 
пп, которым определяется порядок предоставления данных мер 
поддержки.

Хочу особо подчеркнуть, что законопроектом предусматрива
ется выплата компенсации гражданам, ведущим личные подсобные 
хозяйства, в виде разницы между максимальными ставками, утвер
жденными в указе и в предложенном законопроекте, и теми сред
ствами, которые они получают из федерального бюджета. То есть 
это очень важный момент. Таким образом мы уравниваем все кате
гории получателей по ставкам. У нас уже есть решение по Федера
ции, и ставка, к примеру, за сотку из федерального бюджета состав
ляет 1350 рублей, а у нас в предложенном законопроекте и в указе, 
который уже реализуется, - 4,5 тысячи рублей. Соответственно, мы 
доплачиваем разницу, недополученную личным подсобным хозяй
ствам, и в полном размере, 4,5 тысячи рублей за сотку, садоводам, 
дачникам и ИЖС. То есть это уравнивает категории получателей.

Хочу сказать о том, что уже проделана, конечно, большая ра
бота в целом Правительством, муниципальными образованиями. И 
уже принято 7150 заявлений, это 82 % от пострадавших в муници
пальных образованиях. Выплаты уже получили 3726 семей на сум
му 171 миллион рублей. Это 60 % из числа поданных заявлений. 
Также хочу отметить, что мы уже получили из федерального бюд
жета по итогам двух траншей 475 миллионов рублей, из которых 
уже 95 % довели до 3000 получателей. Итого в областном бюджете 
уже на предыдущей сессии мы предусмотрели 700 миллионов руб
лей, которые уже расходуем. Плюс вот эти почти полмиллиарда 
рублей из федерального бюджета. Итого, 1 миллиард 200 миллио
нов рублей - это на возмещение ущерба сельхозтоваропроизводите
лей и, соответственно, вот тех категорий, которые я сейчас озвучил. 
Согласитесь деньги достаточно серьезные.
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Я уже сказал, что хочу поблагодарить отдельно муниципаль
ные образования за слаженную работу, потому что сложилась такая 
ситуация, что люди и сутками работали, не спали. И это позволило 
нам оперативно готовить документы, производить оценку ущерба, 
составлять реестры и обеспечивать соответствующие выплаты. Хо
чу сказать, что мы сегодня ежедневно выплачиваем реестры на 
сумму более 20 миллионов рублей. Поэтому я бы даже не хотел 
называть предложенный законопроект альтернативным. Вот. И он 
предложен ни в коем случае не в противовес депутатскому законо
проекту. Он предложен для того, чтобы мы могли оперативно уже 
сегодня реализовывать действующие механизмы, которые отраже
ны в указе Губернатора, и с целью соблюдения Устава Иркутской 
области.

Я благодарен инициативе депутатов, которые как раз нам в 
какой-то части еще и подсказали о том, что необходимо расширить 
необходимые меры поддержки, и мы соответствующие изменения 
вносились в указ Губернатора.

Поэтому, уважаемые депутаты, все-таки предлагаю рассмот
реть действующую редакцию законопроекта, для того чтобы не до
пустить задержки выплат и не вызывать социальное напряжение 
пострадавших территорий, поскольку при принятии другого реше
ния нам необходимо будет приостановить существующее финанси
рование до того момента, пока мы не внесем соответствующие из
менения в существующие нормативно-правовые акты. Это и указ 
Губернатора, и наше постановление 560-е.

По большому счету мы вот с Александром Юрьевичем и на 
комитете с депутатами все вопросы обговорили. У нас таких серь
езных противоречий нет. Поэтому мы предлагаем все-таки принять 
этот закон. И было решение комитета: принять закон в первом чте
нии и рассмотреть с учетом поправок во втором чтении. Я думаю, 
вот те предложения, которые еще остались не затронутые в нашем 
законопроекте от депутатов, можно было бы вполне рассмотреть в 
рамках уточнения, точнее, в рамках второго чтения. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:04. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Илья Павлович.
Виктор Леонидович, пожалуйста, вопрос.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:27:06. Речь 0 мин 57 сек
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Илья Павлович, замечательный доклад, на мой взгляд, пол
ный. Мне только не понятна одна простая вещь. Вот депутатский 
закон, который сейчас озвучил Александр Юрьевич Гаськов, он был 
готов в июле. Что мешало министерству вместе с депутатами пора
ботать над этим законом, чтобы он был полным? Что за вот перетя
гивание одеяла? Пока вот два месяца там другой закон появлялся, 
пока там... Сейчас мы рассуждаем о двух законах как альтернатив
ных, хотя Вы говорите, что он не альтернативный, но тем не менее 
он является альтернативным, мы будем его так рассмотреть, да. На 
самом деле, что мешало подумать о людях, просто всем вместе 
включиться в работу, и выдать законопроект, который устраивает 
все стороны еще в июле? Вот мне это непонятно. Спасибо.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:28:03. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо за вопрос. Ну хочу все-таки отметить, что законо
проект, предложенный группой депутатов, предлагался на сессию и 
выносился 12, да, июля. Мы наш указ приняли 4 июля. Это уже 
приняли с учетом доработок и так далее. А начали над ним работать 
сразу же после паводка в конце июля, в конце июля. Мы не могли, 
мы готовили соответствующий законопроект, мы не могли его, зна
чит... Мы его, кстати говоря, запустили, внесли на предыдущую 
сессию, но нам необходимо было для принятия оперативных мер 
издать указ, для того чтобы можно было сразу же в начале июля за
ниматься оценкой ущерба и соответствующими выплатами. Если 
бы мы это переносили дальше на сессию, то есть у нас была бы за
держка минимум в полмесяца. Вот и все причины. Мы участвовали 
в комитете, мы обсуждали механизмы поддержки, мы обсуждали 
законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:01. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:29:06. Речь 0 мин 45 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Илья Павлович, вопрос уточ
няющий такого характера. Согласно вашему законопроекту, кото
рый Вы представили сейчас, меры поддержки гражданам, которые
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проживают на территории муниципальных образований и поселе
ний, не пострадавших от паводка, но имеющие дачные участки, 
огороды, садоводчества в соседнем муниципалитете, и пострадали 
от паводка, вот мера поддержки этим гражданам предусмотрена?

СУМАРОКОВ И.П.
Подождите, еще раз. Те, которые пострадали?

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Ну, конкретный пример. Город Саянск не относится к терри

тории, которая пострадала от паводка, но все саянцы имеют дачные 
участки на территории Зиминского района, и они пострадали от па
водка. Вот они эту меру поддержки получают?

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:29:51. Речь 1 мин 13 сек

Значит, я хочу сказать о том, что тут надо понимать, что Вы 
говорите про муниципальное образование, которое пострадало в ре
зультате обильных дождей, уже которые прошли в конце июля. Со
ответственно, мы эти вопросы рассматривали. Я Вам скажу о том, 
что долго обсуждали эти вопросы, в том числе на заседании Прави
тельственной комиссии Российской Федерации. Вот, поскольку есть 
определенная договоренность о том, что есть меры поддержки, ко
торые финансируют из федерального бюджета, а есть, которые из 
областного бюджета. И тогда удалось прийти к некому консенсусу, 
и было принято решение Губернатором об издании отдельного ука
за, это 202-уг, которым определены отдельные меры социальной 
поддержки вот для этих муниципальных образований. Туда на сего
дняшний день вошли 5 территорий. Город Саянск, по-моему, пока 
туда не вошел. Мы эти вопросы сейчас обсуждаем. Как? (Не слыш
но). Имеют право. (Не слышно). То есть эти категории имеют право 
на получение, да. (Не слышно). 202-й, да.

СОКОЛ с.м.
Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:31:04. Речь 1 мин 13 сек

Илья Павлович, у меня вопросы такого характера. Первый во
прос. Когда готовился указ, имели ли место консультации? Потому 
что сейчас мы видим разночтения в цифрах. Сколько стоит корова, 
сколько стоит там овца и так далее. Были какие-то консультации с
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руководством Законодательного Собрания, комитетов и, может 
быть, с теми депутатами, которые являются... представляют законо
проект. Это один вопрос.

И второй вопрос. Мы имеем два законопроекта. Если абстра
гироваться от авторства, а вот просто есть два по содержанию до
кумента, нам совершенно очевидно нужен тот, который имеет более 
совершенный механизм в реализации, и нужен тот, который прине
сет большую пользу Иркутской области и ее жителям. Так вот с 
этой точки зрения, чем законопроект, который Вы представляете, 
ну, более соответствует вот этим критериям, которые я сказал? Спа
сибо.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:32:17. Речь 2 мин 25 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Да, действительно, мы неодно
кратно собирались на уровне комитета, обсуждали ставки, и хочу 
сказать, что как на уровне депутатов, так и с нашей стороны, мы все 
время эти ставки пересматривали, потому что есть определенная 
методика расчета. У нас все ставки, они, общем-то, подтвержден
ные. Это мы обсуждали неоднократно. Вот, это первое.

Второе. В чем отличие, да? Ну, вот Александр Юрьевич ска
зал о том, что предлагается включить компенсацию за утраченные 
теплицы размере 30 000 рублей за одну теплицу. В нашем законо
проекте этого нету. Мы тоже эти вопросы обсуждали очень доста
точно серьезно, неоднократно. Почему не стали включать, а заме
нили по большому счету эту компенсацию в виде единовременной 
выплаты. Ну, поскольку, если уж мы хотим... Мы выплачиваем, да, 
за животных, за каждую голову, за посевы, за посадки, значит, за 
сооружения. Выплачиваем по большому счету за все. И тут еще по
является теплица, да. Во-первых, очень сложно подтвердить факт 
того, что эта теплица, значит, была на момент, значит, до момента 
возникновения ЧС, очень сложно подтвердить. Мы проводили кон
сультации с прокуратурой в том числе, и у нас внутри обсуждали. И 
помимо всего этого и предлагалась еще компенсация за сено, да. О 
чем Александр Юрьевич сказал. Действительно, сено этот только 
для крупного рогатого скота. Соответственно... А если корма поте
ряли, а если хозинвентарь, а если какое-то другое имущество? По
этому мы предусмотрели ввиде единовременной помощи 20000 
рублей, туда включить все. То есть это бы охватывало полностью 
утраты всего остального, что не вошло по утвержденным ставкам. И 
очень важный момент, я бы сказал о том, что про ЛПХ. Очень важ
но, вот у нас это предусмотрено, выплачивать разницу между став
ками в законе и между тем, что они получают из федерального 
бюджета, чтобы уравнять ставки в итоге итоговые среди ЛПХ и
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ИЖС, и садоводов, огородников. Это важнейшие отличия, которые 
присутствуют в двух законопроектах.

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:42. Речь 0 мин 1 сек

Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:34:43. Речь 0 мин 35 сек

Добрый день. Уважаемый Илья Павлович, скажите, вот в слу
чае принятия обоих законов или же, наоборот, непринятия предло
женного Вами законопроекта, а принятие только законопроекта, 
предложенного группой депутатов, в таком случае, каким образом 
будет осуществляться помощь гражданам с учетом того, что уже 
львиная доля уже была выплачена, да, и если вот эти ставки изме
нятся, то есть что делать в этом случае? Министерство как видит 
выход из этой ситуации?

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:35:19. Речь 1 мин 9 сек

Да, понял вопрос, Роман Федорович, спасибо. Ну, смотрите, 
мы почему сейчас... Мы же очень много еще вносили изменений и в 
указ, как я уже сказал, и в наше постановление 560-е по реализации 
этого указа. И мы в данном законопроекте полностью привели в со
ответствие законопроект с существующими нормативными доку
ментами, которые уже работают, по которым мы выплачиваем. Если 
мы принимаем сейчас какие-то другие изменения... единственно, 
можно рассматривать вопрос увеличения ставок, но не расширяя 
направление. Можно увеличить ставки, допустим, на единовремен
ную выплату, да, если принять такое решение. Если мы не расширя
ем направление, тогда нам не придется менять наши нормативно
правовые документы, и тогда не надо будет останавливать суще
ствующие выплаты. Почему мы и настаиваем на том, чтобы была 
принята именно вот эта редакция. Она полностью соответствует. 
Если же принимаем другую редакцию, значит, соответственно, при
знаются утратившими силу действующие нормативно-правовые до
кументы, и мы, соответственно, не может осуществлять ни оценку 
ущерба, ни принимать заявления, соответственно, осуществлять 
выплаты пока не приведем в соответствие и не издадим новые нор
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мативные документы. Вот и все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:28. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:36:29. Речь 0 мин 51 сек

Илья Павлович, вот приведу аналогию. На территории Черем- 
ховского района огромное количество семей занимались именно 
тепличным хозяйством. То есть они не держали скот, у них было 
там 1, 2, 3 теплицы, они занимались рассадой, они занимались ово
щами. Абсолютно уверен, что примерно та же ситуация на террито
риях подтопленных, пострадавших. Вот как в вашем проекте зако
на? Насколько я услышал, вы не зашили по теплицам компенсацию. 
То есть Вы говорите, что там компенсировали все, ну, кроме теп
лиц. Вот как бы люди должны получить там. А вот как быть тем 
людям, которые не ведут иного хозяйства? У них вот были только 
теплицы. А вы этот момент как раз не учли. Спасибо.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:37:20. Речь 0 мин 31 сек

Виктор Леонидович, мы это учли. Я же об этом сказал, что 
вот эти 20000 рублей как единовременная выплата, она учитывает в 
том числе и потерю, связанную с утратой теплицы, и хозинвентарь, 
и все остальное. Вопрос в обсуждении суммы. Пожалуйста. Если 
будет принято решение, это на усмотрение. То есть... Но я еще раз 
говорю, почему сложно именно устанавливать компенсацию за теп
лицу? Сложно подтвердить потом факт использование теплицы. 
Факт наличия, соответственно, использования, что эта теплица бы
ла, что фактически использовалась.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:37:51. Речь 0 мин 29 сек

Мне кажется, это легче подтвердить, чем корову. На мой 
взгляд.
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СУМАРОКОВ И.П.
Как раз по коровам проще подтвердить. Если мы говорим про 

ЛПХ, то там есть запись по хозяйственной книги. Если мы говорим 
про других категории, сегодня есть ветеринарные справки подтвер
ждающие... (Говорят вместе, непонятно).

ПОБОЙКИН В. Л.
...Я 7 лет мэром работал самого крупного сельскохозяйствен

ного. Я понимаю, о чем Вы говорите. Теплицу подтвердить проще 
по факту.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:38:20. Речь 0 мин 1 сек

На наш взгляд, это не так.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:21. Речь 0 мин 1 сек

Павел Ильич.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:38:22. Речь 1 мин 2 сек

Илья Павлович, у меня вопрос к Вам. Вот, к сожалению, не 
знаю, является ли теплица объектом капитального строительства и 
объектом налогообложения. Каким образом Вы проводите реги
страцию пострадавших лиц, кто именно потерял свою единствен
ную родную теплицу? Не получится ли так, что 100 % жителей под
топленных территорий сейчас будут объявлены овощеводами, по
страдавшими в связи с паводками?

СУМАРОКОВ И.П.
Да, спасибо за вопрос.

СУМАРОКОВ П.И.
Чтобы определить сумму субсидий и количество, можно же 

по другому принципу. Если не зарегистрированы, и это трудно под
твердить регистрацию утерянного имущества, да, мы можем столк
нуться с тем вопросом, что 100 % жителей подтопленных террито
рий были когда-то счастливыми обладателями теплиц.
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СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:39:24. Речь 1 мин 1 сек

Конечно, определенные риски, они могут быть, именно по
этому нужно предусмотреть такие условия, которые бы минимизи
ровать вот эти риски.

А что касается работ. Я уже сказал, что это огромная работа в 
муниципальных образованиях. Там действуют комиссии в ежесуто
чном режиме, которые оценивают ущерб, выезжают, значит, в хо
зяйства, оценивают, составляют соответствующий акт, где указы
вают площади, поголовье, размер ущерба. Эти акты, они подтвер
ждают уже документально. Если мы говорим про площадь, это 
правоустанавливающие документы на землю, где они сверяют уже 
площадь, где они вычленяют площадь дома, тропинок и фактиче
ски, значит, подтверждают площадь посевную. Все эти документы, 
весь пакет документов с заявлениями на перечисление субсидий со 
всеми реквизитами, с подтверждающими документами привозят к 
нам в министерство, где мы их уже обрабатываем, еще раз проверя
ем, составляем соответствующие реестры и производим выплаты.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:25. Речь 0 мин 4 сек

Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:40:28. Речь 2 мин 19 сек

Спасибо. Я, во-первых, хотел бы похвалить Илью Павловича. 
Вот мне кажется, вот так министры должны выступать, вот все де
путаты, наверное, со мной согласятся. Если были какие-то некото
рое время назад сомнение, что такой молодой сравнительно человек 
может стать министром и быть хорошим министром, вот на сего
дняшний день, по-моему, ни у кого сомнений нет. И у людям из 
Правительства более старшего возраста уже учиться надо у Ильи 
Павловича докладывать с трибуны на Заксобрании. Это во-первых.

А во-вторых, по сути. Вот, мне кажется, вот эта пора законо
проектов, это как раз тот случай, где мы должны консолидировано 
проголосовать всем депутатским корпусом за законопроект именно 
Губернатора. Вот это большое отличие между теми двумя парами 
законопроектов, которые мы до этого рассмотрели, да. И хочу ска
зать, что вы видите, наши коллеги из других фракций, что мы за 
первое чтение в итоге депутатских законопроектов двух голосовали
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в том числе и депутаты фракции КПРФ, да, судя по количеству го
лосов. Вот здесь я предлагаю, и обращаюсь к руководителю фрак
ции "Единой России" и к Сергею Михайловичу, к Вам, вот я счи
таю, что, может быть, Вам стоит перерыв сейчас взять, у вас другое 
решение фракции, насколько я понимаю, поддерживать как раз за
конопроект группы депутатов, а не губернаторский. Но это как раз 
тот случай, где надо поддержать именно губернаторский законо
проект. Потому что, во-первых, он гораздо лучше проработан, по 
нему уже осуществлены большая часть выплат, и вот эту схему ме
нять не нужно. Если мы хотим внести потом на втором чтении в не
го поправки на увеличение, вот то, что сказал Илья Павлович, там 
единовременных выплат или еще каких-то других моментов, это 
можно сделать. Давайте это обсудим при втором чтении, но в пер
вом нужно принимать именно этот законопроект. Вот просто при
зываю, вот здесь уже сегодня звучали, так скажем, обращения, что
бы не политизировать эти моменты. Вот чтобы не политизировать я 
предлагаю конструктивно проголосовать за законопроект Губерна
тора. Предлагаю вам это обсудить всем. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:47. Речь 1 мин 2 сек

Спасибо, Андрей Сергеевич, но Вы так императивно заботи
тесь о нас, что нам даже как-то не по себе стало. Но мы Вам благо
дарны, как в песне Басты: мы за заботу улыбаемся. Мы еще, может 
быть, недавно внесли этот закон, и мы, если его сейчас примем, бу
дем его принимать во втором чтении, не на вот этом заседании, по
тому что еще не все поправки поступили, тоже надо учитывать. И, 
может быть, несмотря на то, что он внесен недавно, все равно депу
таты смогли, наша фракция ознакомиться с ним, мы все это обсуди
ли, мы понимаем разницу. Александр Викторович продемонстриро
вал, как мы внимательно подходим к изучению документов, поэто
му нам, в общем, не нужно дополнительных консультаций между 
собой. Но в любом случае мы Ваш призыв услышали, Вам спасибо.

Роман Викторович, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:43:49. Речь 2 мин 4 сек

Уважаемые депутаты, я хочу сказать на самом деле, что сей
час спор идет не о том, какие меры поддержки оказывать, какие не 
оказывать, и нет конкурентности между... В этом плане между зако
нопроектом, внесенным Губернатором, и законопроектом, внесен
ным группой депутатов. Речь по большому счету идет о том ко вто
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рому чтению, какой объем поправок будет отрабатываться к тому, к 
соответствующему законопроекту, который пройдет первое чтение. 
Почему? Потому что в соответствии с Уставом Иркутской области в 
действующей редакции те меры государственной поддержки, кото
рые закреплены в указе Губернатора и которые на сегодняшний 
день инкорпорированы вот с соответствующий законопроект Гу
бернатора, они автоматически должны войти в окончательную ре
дакцию закона. Это означает, что те меры господдержки, которые в 
законопроекте Губернатора, если он не проходит, то они в любом 
случае войдут при втором чтении в законопроект группы депутатов. 
И, наоборот, мы готовы, как сказал вот сейчас министр, рассмотреть 
те меры поддержки, которые не вошли в наш законопроект, в част
ности, по теплицам. Но это означает, что будут помимо тех мер 
поддержки, которые уже реализуются, будут включены в оконча
тельную редакцию законопроекта те меры, которые будут предло
жены депутатами. По сути дела речь идет об объеме поправок. Ко
нечно, и в этой части, если будет принят законопроект Губернатора, 
то предложения депутатов касаются исключительно повышения 
ставок и предложить установить еще ряд мер поддержки, в частно
сти, это выплата за сено обсуждается и выплата за утраченную теп
лицу. Если пройдет первое чтение законопроект группы депутатов, 
тогда объем поправок будет значительно больше, потому что тогда 
надо будет включать те меры поддержки, которые на сегодняшний 
день реализуется. В этом и все отличие. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Виктор Леонидович.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:45:54. Речь 1 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, я еще раз хочу отметить, что тот закон, 
проект закона, который представлен группой депутатов, он и по са
мой линейке мер поддержки шире и по компенсациям он больше, то 
есть людям на сегодня однозначно от этого закона будет, ну, вот 
компенсация значительно больше. Это первое.

Второе. Роман Викторович, по большому счету не вижу про
блем в работе с депутатским законом. А какие сложности интегри
ровать те важные моменты, которые есть сегодня в указе и которые 
предусмотрены вторым проектом закона? Просто работать по по
правкам депутатского закона мы можем уже сейчас в перерыве. По 
второму закону не получится, нам придется уйти на другое заседа
ния. Потому что не все ознакомились и не все могут сегодня адек
ватно отработать. Он позже внесен. Спасибо.
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сокол с.м.
Спасибо.

СУМАРОКОВ И.П.
Сергей Михайлович, можно буквально...?

СОКОЛ с.м.
Да, пожалуйста.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:46:59. Речь 0 мин 43 сек

Виктор Леонидович, во-первых, можно было ознакомиться, 
мы же вносили 22 июля этот законопроект. Это первое.

Второе. У нас в принципе готов проект поправок, и при необ
ходимости можно было бы принять, то есть там небольшие будут 
поправки. Но все-таки просьба, принять взвешенное решение, и нам 
главное сейчас взять базу, которая соответствует всем требованиям, 
базу, и в нее уже вносить поправки. То, о чем сказал Роман Викто
рович. У нас сегодня база готова. Если есть предложения, давайте 
будем учитывать поправки депутатов вот именно в предложенной 
базе нашей. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:47:42. Речь 0 мин 29 сек

Я внимательно послушал оба доклада, оба законопроекта. 
Мне кажется, что нужно пройти по проекту, предложенному мини
стром, потому что министерство работало, работает и будет рабо
тать с людьми на земле. Я думаю, что они просто владеют ситуаци
ей значительно лучше. Не в укор коллегам-депутатам, но, мне ка
жется, нужно поддержать проект министра.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:11. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Илья Павлович. Пожалуйста, присаживайтесь. 
Александр Юрьевич, покажите Олегу Николаевичу, что депутаты 
хорошо разбираются в вопросах и хорошо выполняют свои долж-
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ностные обязанности.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:48:25. Речь 4 мин 28 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Коллеги, я по 567, который 
предложен закон Губернатором. Я вам зачитаю заключение проку
рора. Я его вчера зачитывал на комитете, окончание: принимая во 
внимание, что проект закона был подготовлен и внесен в Заксобра- 
ние региональным Правительством 22.07.2019 года и не учитывает 
принятых последующих нормативных правовых актов изменений в 
действующую правовую базу в представленной редакции проекта 
закона области не может быть принят и требует корректировки дей
ствующего законодательства. Это первое.

Второе. Коллеги, Илья Павлович маленько передернул, что 
мы не могли 22 июля вносит поправки, работать с законом, потому 
что 23 Правительство вносит изменения в свой же указ 144-й, еще 
дополняет свой же указ и уже за законом. Это второе.

Третье. Мы вот табличку вчера сделали такую. Может, она 
такая сырая, дилетантская, просто плюсик, минусик, да. В законе 
депутатов, я вот посчитал, у всех эта табличка есть, у коллег- 
депутатов, членов комитета, 7 плюсиков, 2 плюсика есть в проект 
закона Губернатора и 1 плюс, минус* Это чисто арифметически.

Что касается... Вот Роману Викторовичу и Олегу Николаеви
чу по поправкам. Мы сделали поправки 2 варианта. Первый вариант 
- это поправки из закона 567 в 564, из губернаторского в депутат
ский. Их 27 поправок. Роман Викторович, отвечаю. Но из них, из 
27, 12 поправок - это называется так: после слов "далее - компенса
ция" дополнить словами "единовременной материальной помощи". 
Вот это все идет 12 поправок. 12 поправок касаются сена. Понимае
те (смеется)? Сено стало ключевым словом в законе. Вот сено, по
нимаете? Я теперь уже понимаю, что свиньи сено не едят и так да
лее.

И третье. И только 3 поправки, которые новые, которые нуж
но реально внести. Это все поправки. Также мы сделали и обратное. 
Поправки из 564-го в 567-й, в депутатский. Оно имеет вот такую... 
поэтому я не вижу никаких проблем внести поправки из губерна
торского закона в депутатский. И отвечаю Илье Павловичу, что ни
какая задержка в законах не влияет, потому что действует указ Гу
бернатора 144-й, по которому отработаем. Я хочу сказать, что Пра
вительство и министерство, они, конечно, 4 июля, когда сделали 
этот указ, он тоже сырой был, но они оперативно это сделали и лю
ди не получили, вернее, получили деньги, они получили надежду, 
что они получат деньги. В наших законах, которые, я считаю, что 
мы обязаны принять депутатский, но я вчера спросил Илью Павло
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вичу: а сколько общая суммарная сумма будет на компенсацию од
ному гражданину? Он говорит: от нуля до 313 тысяч. Я правильно 
говорю, Илья Павлович, примерно? Да. Понимаете, что там очень 
много нюансов. И когда люди за ту же корову получат плюсом 10 
000, я думаю, они не будут против получить 10 000.

Что касается теплиц. Коллеги, ну, правильно Виктор Леони
дович сказал, это единственное то, что есть. Когда говорят, что это 
не связано с бизнесом, якобы которым будут заниматься в даль
нейшем. Поэтому, коллеги, еще раз, мы должны принимать закон. У 
меня нет никакого принципиально там пальмы первенства, хотя ес
ли возвращаться чисто теоретически, что закон депутатов был пер
вым, да, и коллегам-депутатам можно сказать: вот мы поработали 
первыми и присоединиться, и взять самое лучшее из двух этих за
конов и сделать нормальный закон, который...

Еще раз коротко, что... Илья Павлович, молодец, он сказал, 
что что они хорошо отработали и с федеральным бюджетом, и сего
дня учтена практически каждая корова, каждая свинья, каждая овца, 
каждая птица. У нас тоже там... Я не могу долго говорить теперь по 
птицам, что у нас и количество птиц увеличено. Понимаете? Кото
рые может быть там доказаны (смеется). И овцы мы все пересчита
ли сюда и просто уже к пересчитанным коровам, свиньям и овцам, 
добавить какую-то сумму, я думаю, люди скажут только "спасибо" 
депутатам и Правительству. Спасибо. (Шум в зале).

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:53. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо.
Роман Федорович.

ЕАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:52:54. Речь 0 мин 43 сек

Я хотел сказать просто, Александр Юрьевич, немножко да
вайте от темы сена отступим, потому что сенокос уже закончился, 
уже середина сентября, и те вопросы, когда мы говорили о сене, мы 
в целом говорили о компенсации за корма. И мы прекрасно знаем, 
кто, что ест и кто, что не ест. Поэтому, мне кажется, вопрос, как вы 
говорите, по сену, его можно было решить там путем увеличения 
вот этой единовременной выплаты (компенсации), то есть включить 
в общую сумму, имея в виду, что это компенсация за все виды кор
мов, не только сено.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:37. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:53:38. Речь 1 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, я не мог присутствовать на комитете, ко
гда обсуждался этот вопрос, но тем не менее я в числе инициаторов 
закона, который мы еще в начале июля внесли. Я считаю, что надо 
поддержать закон, который подготовили депутаты Законодательно
го Собрания. Во-первых, как бы ни было есть там увеличение став
ки, как Сергей Алексеевич говорит, это лучше для тех селян, кото
рые сегодня потеряли свое имущество движимое и недвижимое во 
время подтопления.

Второе. В принципе, в законопроекте, который предложен 
Губернатором, есть ограничения там по количеству возмещения по 
скоту, там 2 коровы, 5 свиней, 5 овец и так далее, если по факту че
ловек больше потерял, то, я думаю, что это не совсем правильно.

Что касается 20 000, то я думаю, сумма очень небольшая для 
возмещения хозяйственных построек, теплиц, потому что теплица - 
это тоже источник существования, источник жизни для многих се
лян, те, которые не держат коров, овец. Это самое, они, конечно, 
своим источником существования делают теплицы, где выращива
ют цветы, рассаду и овощи. Тут я Виктором Леонидовичем полно
стью согласен.

Что касается внесения поправок, то Александр Юрьевич чет
ко, ясно сказал, что наверное, и тот, и другой закон, он, в принципе, 
наверное, готов к тому, чтобы их отработать во втором чтении. И я 
думаю, что те три поправки, которые носят принципиальный харак
тер, они, я думаю, что можно быстренько рассмотреть. Все осталь
ные носят технический характер, и я думаю, что эта, в принципе, 
проблема решаема. Но в принципе, не могу не похвалить министер
ство сельского хозяйства, которое очень много сделало по компен
сации личных подсобным хозяйствам, дачникам, сельхозтоваропро
изводителям. Надо отдать должное, что Министерство сельского 
хозяйства Российской Федерации очень активно включилось. Ну, 
понятное дело, Президент дал поручение, не исполнять его нельзя. 
Поэтому просьба поддержать инициативу депутатов. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:25. Речь 0 мин 2 сек
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Спасибо. Антон Васильевич.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/57)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:55:27. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, я не могу не испытывать чувство глубо
кого удовлетворения по поводу рассмотрения этих законопроектов 
о помощи пострадавшим от наводнения. И очень хорошо, я считаю, 
что это очень хорошо, что были выдвинуты альтернативные зако
нопроекты, потому что на самом деле альтернативность предпола
гает более углубленное изучение вопроса, принятия наиболее пра
вильных решений, ну, и погружение в нюансы нашего законотвор
чества не может не служить интересам дела и интересам населения 
Иркутской области. Поэтому, я думаю, что даже в таком вопросе 
как ликвидация последствий чрезвычайных ситуаций, альтернатив
ность, она очень хороша. И депутатский корпус вполне квалифици
рованный и разумный, для того чтобы выбрать правильное реше
ние, которое послужит интересам всех. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:21. Речь 0 мин 30 сек

Спасибо большое, Антон Васильевич. Абсолютно Вас под
держал бы, если бы речь не шла о законах, которые необходимы 
были людям еще 2 месяца назад.

Коллеги, переходим к голосованию. Голосуем закона два. 
Первое голосование по очередности голосования. Значит, сейчас 
голосуем, какой первый закон будем рассматривать. Голосуем за
кон ПЗ-564 - законодательная инициатива депутатов.

Определить очередность проекта закона № ПЗ-564 (законодатель
ная инициатива депутатов)
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
За -  24. Против -1 1 . Воздержались -  4. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:51. Речь 0 мин 23 сек 

"За" - 24.
Спасибо. Голосуем проект закона ПЗ-567 - законодательная 

инициатива Губернатора.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/58)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/59)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/60)

Определить очередность проекта закона № ПЗ-567 (законодатель
ная инициатива Губернатора)
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
За -  20. Против -  17. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:14. Речь 1 мин 7 сек

"За" - 20.
Переходим к голосованию по сути. По первому закону, зако

ну, предложенного депутатами. Закон ПЗ-564: принять проект зако
на в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предло
жений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении на данном заседании. Продолжение рассмотрения вопроса 
после перерыва. Если мы будем голосовать, а мы будем голосовать 
второй закон точно также по сути, там другая формулировка: с уче
том того, что мы на этом заседании рассмотреть этот закон не смо
жем во втором чтении. Итак, по ПЗ-564, по... законопроект, пред
ложенный депутатами.

Принять проект закона №ПЗ-564 в первом чтении и продолжить ра
боту над ним на данном заседании 
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
За -  21. Против -  8. Воздержались -  8. Не голосовали -  4.
Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:22. Речь 0 мин 38 сек 

21. Решение не принято.
Голосуем второй закон. Принять проект закона ПЗ-567 в пер

вом чтении и продолжение работы над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. 
Предельный срок предоставления поправок - 25 сентября. Голосу
ем.

Принять проект закона №ПЗ-567 в первом чтении и продолжить ра
боту над ним
Присутствие - 4 1 .  Отсутствие -  4. Кворум -  23.
За -  22. Против -  16. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Не принято
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:00. Речь 0 мин 20 сек

22.
Пожалуйста, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 12:59:20. Речь 1 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Сергей Михайлович, а мож
но переголосовать? Дело в том, что я задавал вопросы во время го
лосования по первому закону, потому что там не точность одна за
кралась. Мы же договаривались, что в версии депутатов второе чте
ние будет не сегодня. Так, Сергей Михайлович сказал: продолжить 
во втором чтении на этом заседании. Поднимите стенограмму.

СОКОЛ С.М.
Значит, абсолютно точно, подтверждаю. Я так сказал. 

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
И это неправильно, потому что... И я заметался вопросами и я 

просто не успел проголосовать. Можно теперь дать разъяснения и 
повторно поставить вопросы на голосование? Потому что это суще
ственно. Мы договаривались, что версию депутатов мы, действи
тельно, будем дорабатывать с Правительством. Мне, действительно, 
больше нравятся механизмы, там вот лично мне, заложенные в за
конопроекте Правительства. Но нам нужно время, чтобы теперь по
правками эти механизмы интегрировать в законопроект, который 
зашел первым. А первым зашел законопроект депутатов. Поэтому 
хотелось бы точно эту определенность, и, если это возможно, все- 
таки переголосовать, потому что я не проголосовал.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:38. Речь 0 мин 2 сек 

Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:00:40. Речь 0 мин 9 сек

Сергей Михайлович, у меня не загорелась кнопка: Ваш голос 
учтен. Я так понимаю, что не сработала система.
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сокол с.м.
Так. Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:00:49. Речь 0 мин 22 сек

Ну, если у кого сейчас не сработала, да, система голосования 
или кто-то запутался, да, хотя я сомневаюсь что Александр Викто
рович из-за этого не мог проголосовать, опытный человек. Я пред
лагаю тогда за оба человека, за оба, в смысле, закона сейчас прого
лосовать повторно.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:01:11. Речь 0 мин 16 сек

Хороню голосуем, повторяем голосование по... Илья Алексее
вич, да, прошу прощения. Пожалуйста, Илья Алексеевич. А, про
сто? Понял. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 13:01:27. Речь 1 мин 7 сек

Александр Викторович, уважаемые коллеги, я хочу пояснить 
коллизию, которая создалась. Вот что случилось, Сергей Михайло
вич. Это было решение комитета на предыдущую сессию, что было 
в первом, во втором чтении и на этой сессии во втором чтении. То, 
что мы сегодня, зашел альтернативный документ, естественно, то, 
что мы проговорили, должен быть как бы решение комитета, ну, 
наверное, юридически правильно сделать перерыв, собрать комитет, 
изменить решение комитета, что принять в первом чтении и уйти во 
второе чтение в дальнейшую работу, чтобы не было слова на этой 
сессии. Понимаете, да, что получилось?

СОКОЛ С.М.
Александр Юрьевич, а по-моему никто не хочет здесь делать 

по-другому, все готовы этот перенести на следующую.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Сергей Михайлович, Вы зачитали решение комитета, которое 

было ранее. Понимаете? А есть решение комитета. То есть мы 
должны изменить решение комитета по 564 закону, чтобы в первом 
чтении принять и уйти во второе чтение (не слышно) без этой... на
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этой сессии. Поэтому у вас получилось (непонятно).

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:34. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:02:35. Речь 0 мин 6 сек

Первый, по-моему, был Антон Васильевич по очереди. Я по
том дам предложение.

СОКОЛ С.М.
Антон Васильевич.

РОМАНОВ А .В .-депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:02:41. Речь 1 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, вообще то, что Александр Викторович 
просит, это плохой прецедент, потому что потом будем переголосо
вывать любой закон, который мы приняли, любое голосование, ко
гда, в общем-то, будут возражения: я сомневался, я там не нашел, я 
там еще что-то сделал. Это очень плохой прецедент. Поэтому я 
предлагаю, во-первых, передать слово нашему правовому управле
нию постольку, поскольку там механизм прописан в Регламенте: 
что делать, если оба закона, которые составлены на рейтинговое го
лосование, не прошли. Насколько я помню, там в таком случае, если 
они не набрали необходимого количества голосов, ставится тот за
конопроект на голосование, который... то есть наибольшее количе
ство голосов проголосовало. Потому что, если следовать логике, да, 
то рейтинговое голосование - это такое голосование, в котором 
каждый может голосовать за оба законопроекта. Если останется 
один альтернативный законопроект, то за него проголосует, навер
ное, те, кто голосовал за другой вариант этого законопроекта. По
этому в Регламенте там все достаточно хорошо предусмотрено, по
этому я предлагаю, во-первых, дать слово правовому управлению, а 
во-вторых, поставить на голосование закон Губернатора на альтер
нативной основе, на безальтернативной основе, прошу прощения.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:57. Речь 0 мин 40 сек
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Антон Васильевич, можно я возьму на себя ответственность 
за все происшедшее. И скажу так, я при формулировке вопроса по
вторил решение комитета, а оно оказалось не совпадающим с тем, 
что потом обсуждалось депутатами. Давайте, вот сейчас все равно 
перерыв уже наступает. Может быть, в это время проведем комитет, 
а потом сразу начнем с того, что мы переголосуем эти два закона и 
все, и дальше пойдем. А? Можем и без комитета, но все равно пере
рыв уже. Чего нам? Если комитет хочет соблюсти чистоту юриди
ческую, почему это не предоставить. Согласились? (Не слышно). 
Да, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 13:04:37. Речь 0 мин 29 сек

Антон Васильевич, маленькая ремарка только о том, что 
помните закон о бюджетном процессе, который мы переголосовы
вали и это не создало никакие угрозы там в Ваших воспоминаниях 
же, да. Тогда возникли вновь открывшиеся обстоятельства, вот то
гда их Андрей Сергеевич озвучил, и Вы были не против проголосо
вать второй раз за. Поэтому, ну, давай и здесь как бы... Вот мне ка
жется, исчерпывающее обоснование того, что...

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:06. Речь 0 мин 8 сек

Александр Викторович, все согласились. Давайте Антона Ва
сильевича на обед пригласим и там с ним вместе обсудим это все. 
Спасибо.

Часть 3 заседания. Дата: 18.09.2019 Время: 14:09:26 -  16:06:12 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 42
1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному
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5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусарова Н.И.

14. Егорова Л.И.

15. Кондрашов В.И.
16. Крывовязый И.В.
17. Кудрявцева Г.Ф.
18. Курбайлов М.М.
19. Левченко А.С.
20. Лобков А.В.

21. Любенков Г.А.

22. Маслов А.С.
23. Носенко О.Н.

24. Обухов А.В.
25. Осодоев Г.А.
26. Перетолчин В.В.

27. Петрук С.М.
28. Побойкин В.Л.

29. Попов О.Н.
30. Романов А.В.

законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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31. Сагдеев Т.Р.

32. Сарсенбаев Е.С.
33. Синцова И.А.

34. Сокол С.М.
35. Сумароков И.А.
36. Сумароков П.И.
37. Труфанов Н. С.

38. Тютрин Д.Г.
39. Франтенко С.С.

40. Хайдуков В.В.

41. Шевченко С.П.

42. Шершнев Д.П.

председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 19
1. Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Воронцова Н.В.
4. Дмитриев И.В.
5. Игнатенко В.В.
6. Курбатов А.Б.

7. Ленынина И.В.

8. Логашов А.Б.
9. Лукин В.А.

10. Масловская З.А.

11. Махтина Ю.Б.

начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
министр труда и занятости Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
первый заместитель министра имущественных отношений Ир
кутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
советник председателя областного Совета ветеранов 
исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных 
образований Иркутской области"
и.о. председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

110



12. Перегудова В.В.
13. Петров А.А.

14. Петрова О.В.

15. Причко О.Н.
16. Семенова С.Н.
17. Соковиков А.Э.

18. Хвостов А.Ю.
19. Шергин Р.Ю.

министр образования Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области 
генеральный директор ПАО "Иркутскэнерго"
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полно
мочного представителя Президента Российской Федерации в 
Сибирском федеральном округе 
директор ООО "Иркутскэнергосбыт" 
заместитель прокурора Иркутской области

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-567 «О ПРЕДОСТАВЛЕ
НИИ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕР СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫМ 
КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН, ПОСТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА, 
ПРОШЕДШЕГО В ИЮНЕ-ИЮЛЕ 2019 ГОДА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:09:27. Речь 0 мин 13 с

...который провел Александр Юрьевич Гаськов, и давайте 
попросим Александра Юрьевича озвучить решение комитета.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 14:09:40. Речь 0 мин 39 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Да, коллеги, у нас состоялся 
комитет. Комитет решил: внести на рассмотрение Законодательно
го Собрания Иркутской области проект закона № 564 «О дополни
тельных мерах социальной поддержки граждан, пострадавших в 
результате паводка, прошедшего в июне - июле 2019 года на тер
ритории Иркутской области».

Второй пункт: рекомендовать Законодательному Собранию 
Иркутской области принять указанный проект закона Иркутской 
области в первом чтении и продолжить работу над ним для рас
смотрения во втором чтении. Срок поправок - до 25 сентября. Та
кое же решение по 567 закону альтернативному. Прошу утвердить.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:10:19. Речь 0 мин 41 с



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/61)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/62)

ВЫСТУПИЛИ:

Спасибо, Александр Юрьевич. Вопросов к Вам нет. Пожа
луйста, присаживайтесь.

Коллеги, очередность голосования, как вы помните, по дан
ным законопроектам мы с вами уже определили до обеденного пе
рерыва. Сейчас приступаем к голосованию по существу по каждо
му проекту закона.

Итак, голосуем принятие проекта закона ПЗ-564 законода
тельная инициатива депутатов в первом чтении и продолжение ра
боты над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во втором чтении. Предельный срок представле
ния поправок - 25 сентября. То есть мы рассматриваем не на этой 
сессии. Коллеги, голосуем.

Принять проект закона №ПЗ-564 в первом чтении и продолжить 
работу над ним
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

За -  23. Против -  9. Воздержались -  5. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:11:00. Речь 0 мин 37
сек

23. Спасибо.
Коллеги, голосуем принятие проекта закона ПЗ-567 законо

дательная инициатива Губернатора в первом чтении продолжения 
работы над ним с учетом предложений и замечаний в виде попра
вок для рассмотрения во втором чтении. Предельный срок пред
ставления поправок - 25 сентября. Голосуем.

Принять проект закона №ПЗ-567 в первом чтении и продолжить 
работу над ним
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  18. Против -  16. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:11:37. Речь 0 мин 26
сек

18. Решение не принято. Принят проект закона, внесенный 
депутатами, в первом чтении. Переходим к следующему вопросу.
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30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-562 «О ДОПОЛНИТЕЛЬ
НОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, ПРО
ЖИВАЮЩИХ В НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПО
СТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ, ВОЗНИКШЕЙ 
В РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА, ПРОШЕДШЕГО В ИЮНЕ - ИЮЛЕ 2019 ГОДА НА 
ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:04. Речь 0 мин 35 с

Александр Юрьевич, Ваш вопрос. Пожалуйста, просим Вас 
на трибуну. Проект закона Иркутской области "О дополнительной 
мере социальной поддержки семей, имеющих детей, проживаю
щих в населенных пунктах Иркутской области, пострадавших в ре
зультате чрезвычайной ситуации, возникшей в результате паводка, 
прошедшего в июне 2019 года на территории Иркутской области" 
(законодательная инициатива депутатов Законодательного Собра
ния Иркутской области Гаськова, Синцовой, Алдарова, Лобкова, 
Безродных, Битарова, Перетолчина, Любенкова, Сокола). Пожа
луйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ДОКЛАД: Время: 14:12:39. Речь 1 мин 30 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Да, коллеги, это еще один 
блок законов, касающихся ситуации, которая была на территории 
Иркутской области. Проектом закона предлагается установить до
полнительную меру социальной поддержки семей, имеющих де
тей, проживающих в населенных пунктах Иркутской области, по
страдавших в результате чрезвычайной ситуации, возникшей в ре
зультате паводка в виде обеспечения в 2019 году и в 2020 учебном 
году бесплатным двухразовым питанием для учащихся с 1 - 11-х 
классов, посещающие муниципальные общеобразовательные орга
низации, а также посещающие частные общеобразовательные ор
ганизации, осуществляющие образовательную деятельность, име
ющих государственную аккредитацию по основным образователь
ным программам, а при отсутствии в таких организациях органи
зованного питания - представления набора продуктов питания.

Комитетом были получены все необходимые заключения, 
исходя из которых концепция проекта закона поддерживается. 
Проект закона был рассмотрен комитетом 22 июля 2019 года. 
Принято решение Законодательному Собранию Иркутской обла
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сти принять указанный проект закона в первом чтении и продол
жить работу над ним в виде поправок во втором чтении. В заклю
чении были высказаны отдельные замечания, предложения к про
екту закона, которые планируется отработать путем внесения по
правок (непонятно) на комитете после принятия проекта закона в 
первом чтении. 24 июля проект закона был снят с рассмотрения.

Принимая во внимание необходимость оказания государ
ственной поддержки семьям с детьми, проживающим на время 
введения режима ЧС в населенном пункте, предлагаем вернуться к 
данному проекту закона и принять его в первом чтении и продол
жить работу над ним поправками во втором чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:14:09. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Роман Викторович, пожалуйста, Вам слово.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:14:11. Речь 0 мин 22 сек

Сергей Михайлович, я прошу передать слово министру обра
зования Иркутской области Перегудовой Валентине Васильевне, 
она даст краткую информацию о том, что на самом деле сегодня 
дети со 2 сентября питаются в подтопленных территориях. Ну, и 
более подробно по этому поводу расскажет в том плане, что меха
низм уже запущен, и он реализуется. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Хорошо, сейчас, одну секунду. У Ильи Алексеевича, вопрос 

к Александру Юрьевичу, наверное. Да?

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:14:34. Речь 1 мин 26 сек

Можно, да?

СОКОЛ С.М.
Пожалуйста, пожалуйста.

СУМАРОКОВ И.А.
У меня вопрос такой. Это касается детей, которые живут 

сейчас там или они переехали в Иркутск? Или куда-то в другое ме
сто?
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ГАСЬКОВ А.Ю.
Это касается (непонятно), которые проживали на момент па

водка.

СУМАРОКОВ И.А.
Нет, а сейчас. Мы сегодня рассуждаем оплатой, скажем, де

тей. "Мы сидим на одной партой, тебе бесплатно, а мне платно"?! 
Вот если они живут там, это да. Это как-то... А если они уехали в 
Лондон? Мы им тоже туда будем пенсию посылать?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Ну, в Лондоне, я думаю, другое питание, конечно.

СУМАРОКОВ И.А.
Ну, как?!

ГАСЬКОВ А.Ю.
Это был закон, внесенный на сессию 22 июля после паводка. 

Все дети были, которые на момент проживания. Министерство об
разования на сегодняшний день сейчас доложит информацию, 
сколько детей находится сегодня в общеобразовательных школах. 
Если мне память не изменяет, примерно 18 тысяч детей, которые 
сегодня получают питание. Это те, которые получают питание се
годня в районах, которые подверглись паводку. Те дети, которые, 
Вы говорите, выехали, да, я думаю, министерство образования 
сейчас доложит, как они кормят их. И кормят ли вообще.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Валентина Васильевна, пожалуйста, Вам.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:16:00. Речь 2 мин 49 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, в це
лях социальной поддержки пострадавшего населения принято ре
шение о предоставлении субсидий из областного бюджета на 
обеспечение бесплатным двухразовым питанием учащихся 1 - 11-х 
классов, проживающих в населенных пунктах, пострадавших в ре
зультате паводка, в течение 2019 - 2020 учебного года. Соответ
ствующий нормативный правовой акт утвержден постановлением 
Правительства 16 сентября 2019 года за № 772-пп. Обучающиеся 
со 2 сентября 2019 года обеспечиваются бесплатным двухразовым 
горячим питанием: завтрак и обед. На одного обучающегося в воз
расте, в возрасте 11-18 лет из областного бюджета предусмотрено 
123 рубля 33 копейки в день. На обучающегося в возрасте 7 - 1 0

115



лет - 106 рублей 67 копеек. В пяти муниципальных образованиях: 
Тайшетский, Тулунский, Чунский, Нижнеудинский районы и го
род Тулун обучается 32 800 детей в 142 школах. Всего данной ме
рой поддержки охвачено 19 226 человек. В 78 школах из всех 
населенных пунктов, пострадавших от паводка. В областном бюд
жете на это предусматривается 402 миллиона, с половиной милли
она рублей. В Тулуне данной мерой охвачены обучающиеся всех 
девяти школ общим количеством 5 855 человек. В Тулунском рай
оне питаются обучающиеся 16-ти школ из 31 школы общим коли
чеством 1525. В Чунском районе данной мерой охвачено 11 школ, 
1881 обучающийся. В Нижнеудинском районе и городе Нижне- 
удинске в количестве 6957 человек. Кормят в 23 школах из 40. В 
Тайшетском районе питаются обучающиеся 19 школ в количестве 
3008 человек.

Кроме того, мы питаем всех детей, которые у нас на подвозе 
в те школы, которые пострадали от паводка. Ну, вот такие... такой 
расклад.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:18:49. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Валентина Васильевна. Ирина Александровна. А, 
это был... Вы хотели откомментировать?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Я потом.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 14:18:53. Речь 0 мин 14 сек

Скажите, пожалуйста, Валентина Васильевна, сколько де
нежных средств уже сегодня перечислено вот этим муниципаль
ным образованиям, этим школам, для того чтобы питание, о кото
ром Вы говорите, осуществлялось? Я имею в виду из областного 
бюджета.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:19:08. Речь 0 мин 21 сек

Да, спасибо, Ирина Александровна. Это решение должно 
быть закреплено законом, который будет принят на сессии - Закон 
о бюджете. На сегодняшний день за счет средств местного бюдже
та в рамках софинансирования на предоставление субсидий дети
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получают это бесплатное питание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:19:28. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Ирина Александровна, Вы...?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 14:19:31. Речь 3 мин 16 сек

... Я продолжу буквально немножечко. Дело в том, что мы 
вчера провели рабочее совещание с достаточно широким участи
ем. Правда, в том числе там и затрагивался вопрос о питании детей 
в затопленных территориях, пострадавших от паводка. И действи
тельно, нам подтвердили, что, в основном, питание осуществляет
ся сейчас за счет муниципальных денежных средств. И даже были 
названы там спонсорские денежные средства, то есть областные 
деньги еще не задействованы. А вы знаете, в нашем законе, кото
рый сейчас мы обсуждаем, в "депутатском" так называемом законе 
вот количество детей, которые непосредственно попали в расчет, 
это 33197 человек.

И позвольте я также, как Валентина Васильевна сказала, 
скажу следующее. Вот в городе Тулуне, в Нижнеудинском районе 
9461 человек обучающихся на тот момент, на момент паводка чис
лится, питается сейчас по информации министерства образования, 
- 6957. В Тайшетском районе - 9813 человек, питается - 3008 чело
век, в Тулунском районе - 3337 человек, питается - 1525 человек, в 
Чунском районе - 4587 школьников, питается - 1781 человек. Я к 
чему говорю? Вот сегодня нам уже наглядно продемонстрировали, 
что, да, есть ряд территорий, которые, в общем-то, не находятся в 
реестре вот затопляемых территорий. Это когда мы рассматривали 
предыдущие законы. Но при этом подтопление, оно свершилось. Я 
Вас уверяю, при таком подтоплении, когда под окна домов, соот
ветственно, вода, все урожаи уничтожены. И практически семьи, 
которые не попали в разряд тех пострадавших, они, в общем-то, 
испытывают тоже определенные материальные трудности, для то
го чтобы кормить детей за счет собственных денежных средств.

Очень своевременно задан вопрос о том, а как же быть с 
детьми, которые выехали. Вы знаете, вот мы вчера тоже эту тему 
обсуждали. Считаем, что эти семьи также находятся в определен
ной трудной жизненной ситуации. Может быть, непопадающие 
под там какие-то критерии, которые на сегодняшний день есть, мы 
прекрасно понимаем, что они потеряли имущество, и может быть
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оно возмещено, но тем не менее. Поэтому мы предлагаем, и в рам
ках второго чтения по нашему закону готовы внести поправку. 
Вчера обсуждалась тема с компенсацией. А, может быть, и с пита
нием двухразовым.

Конечно, Илья Алексеевич, мы вчера задали вопрос, тот же 
самый вопрос директорам школ, когда один ребенок питается два 
раза и имеет там 123 рубля стоимости обеда, а другой несколько 
меньше, на 81 рубль. Но, Вы знаете, директора сказали, что мы эти 
проблемы решим. Не будет никакого сравнения, не будет дискри
минации ни одного из детей. Поэтому, уважаемые коллеги, я ду
маю, что цифры, которые я огласила, они, в общем-то, достаточно 
убедительные. Поэтому я предлагаю поддержать "депутатский" 
закон. А те постановления, которые приняты, ну, я думаю, что в 
этой аудитории не стоит говорить о значимости постановления и о 
значимости закона. Закон, конечно, он более весомый. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Ирина Александровна. Виктор Леонидович.

ПОБОИКИН В. Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:22:47. Речь 0 мин 10 сек

Валентина Васильевна...

СОКОЛ С.М.
Валентина Васильевна, сейчас или потом, после...? (Не 

слышно). Хорошо. Давайте дадим...

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:22:57. Речь 1 мин 9 сек

...такие расчеты. Допустим, в городе Тулуне одна часть го
рода была затоплена, другая не затоплена и школы не пострадали. 
Мы взяли здесь контингент детей, которые проживают в городе 
Тулуне. Точно также поступили с городом Нижнеудинском и так
же со всеми населенными пунктами, которые попали в постанов
ление Правительства, как затопленная территория, и все эти дети 
получают двухразовое питание. Даже те дети, которые приезжают, 
и они на подвозе у нас, школы, которая была затоплена, и дети по
лучают двухразовое питание. Мы этих детей кормим и мы их не 
отделяем тех детей, которые пострадали. Поэтому те населенные 
пункты, которые стоят обособленно, и в них не пострадали ни се
мьи, ни дети, ни школы, мы, действительно, в свое постановление 
не брали.
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СОКОЛ С.М.
Спасибо, Валентина Васильевна.

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Только реальные цифры.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:24:05. Речь 0 мин 44 сек

Валентина Васильевна, мне бы по датам хотелось разобрать
ся. Вот 27 июня у нас произошло наводнение, 24 июля на сессии 
депутаты Законодательного Собрания вышли с инициативой дан
ного проекта закона. Данный проект закона был исключен из по
вестки. После этого проходит 2 месяца, 1 сентября наступает, ко
гда ребятишки идут в школу, а соответствующий указ о питании, 
если я правильно Вас услышал, появляется 16 сентября, через 
полмесяца после начала учебы и за двое суток до сегодняшней 
сессии. Я правильно все воспринял по датам? Спасибо.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:24:50. Речь 0 мин 38 сек

... с Федерации, потому что сначала нам Министерство про
свещения пообещало средства на питание детей. Но затем Минфин 
Российской Федерации в этой поддержке нам отказал, поэтому 
родилось постановление Правительства о бесплатном двухразовом 
питании. Мы посчитали, что детей необходимо кормить.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. (Непонятно). Вы хотите ответить, да или...?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:25:27. Речь 0 мин 48 сек

Нет, я просто хочу вот зачитать для коллег, нашел на офици
альном сайте информацию, значит, вот написано так: по инициа
тиве Губернатора Иркутской области Сергея Левченко школьники 
из пострадавших от паводка населенных пунктов пяти муници
пальных образований получают бесплатно двухразовое питание со 
2 сентября 2019 года. Региональным Правительством принято со
ответствующее постановление. На эти цели в областном бюджете
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предусматривается более 400 миллионов рублей. Вопрос финанси
рования рассмотрят на ближайшей сессии Законодательного Со
брания региона. Виктор Леонидович, это Вам ответ по очередно
сти, что такая инициатива... (Не слышно). А? Нет, понято. Я гово
рю, что от 17.09 после выхода постановления Правительства по
явилось официально на сайте, что по инициативе Губернатора. Ну, 
и там идет количество детей.

СОКОЛ с.м.
Евгений Викторович.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:26:15. Речь 0 мин 19 сек

Подскажите, пожалуйста, Валентина Васильевна, я не понял, 
те дети, которые переехали, например, которые пострадали там от 
зоны наводнения, в Братск или в Иркутск, они на сегодняшний 
день получают это питание или нет?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:26:34. Речь 0 мин 17 сек

(Не слышно). Извините. Мы ведем мониторинг, какое коли
чество детей переехало в ту или иную территорию, для того чтобы 
включить их также в свой реестр. (Не слышно). Да.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:26:51. Речь 0 мин 41 сек

Хотел сказать, вот в концепции закона мы учитывали всех 
детей, которые и переедут, потому что это нагрузка финансовая 
ложится на тех же жителей. Это была основа. И, конечно, нужно 
всех пересчитать и учитывать, чтобы компенсировать затраты. Хо
тя мы с Ириной Александровной не раз сообщались на комитетах, 
и наша позиция, что мы должны кормить детей всех с 1 по 11 
класс. Не делить их с ОВЗ и все остальное. И как бы мы вот паво
док привел нас к тому, что мы все равно должны детей кормить 
бесплатно двухразовым питанием.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:27:32. Речь 0 мин 30 сек

Вы правы, мы не должны детей делить на пострадавших и
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непострадавших в тех территориях, которые хотя бы частично по
страдали от паводка. Поэтому мы учли всех детей, которые там 
проживают и остаются на сегодняшний день в тех не совсем бла
гоприятных условиях, которые там имеются. Либо не имеют жи
лья, либо живут в ПВРах, либо еще как-то, у родственников, по
этому они все получают двухразовое питание.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:28:02. Речь 0 мин 17 сек

Поэтому, когда мы приняли по ОВЗ по кормлению там 78 
миллионов было, да, это было еще в июньской сессии, вчера была 
встреча, до сих пор субсидии до муниципалитетов не доведены, 
насколько я правильно понял. Понимаете? Это прошло уже боль
ше 3-х месяцев.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:28:19. Речь 0 мин 56 сек

...учреждений будет доведена. И у муниципалитетов есть та
кая же возможность кормить детей за счет средств местного бюд
жета в рамках софинансирования на предоставление субсидий на 
питание детей с ОВЗ. И у нас практически все муниципалитеты, за 
исключением семи, питают детей с ОВЗ. С ним мы отрабатываем, 
обговорим какие у них суммы софинансирования, они их знают. Я 
думаю, что в понедельник этот вопрос будет решен, для того что
бы дети не оставались без питания.

Кроме того, дети с ОВЗ - это льготная категория детей, кото
рые получают питание за счет 63-го Закона... да, по малообеспе
ченным семьям. Обеспечение бесплатным питанием детей из ма
лообеспеченных семей по линии соцзащиты.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:29:15. Речь 0 мин 13 сек

Я думаю, Валентина Васильевна, скоро подойдем, что всех 
детей будем кормить. Правильно? У нас еще инвалиды есть, кото
рых мы не кормим, и другие категории детей.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:29:28. Речь 0 мин 30 сек
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Муниципальные образования, они, действительно, должны 
их кормить и ОВЗешников, и детей с инвалидностью, тем более 
что они являются льготной категорией.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Только надо учитывать и бюджеты муниципалитетов.

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Ну, один месяц они должны кормить за счет собственных 

средств. У них эти средства есть, и заложены в бюджет, тем более 
это их полномочия. Мы сейчас доведем до них.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Не так маленько, Валентина Васильевна, не так маленько.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:29:58. Речь 0 мин 4 сек

Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:30:02. Речь 2 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, ну, начну с того, что сейчас услышала. 
Вот еще раз. Когда мы приняли Закон о питании детей с ОВЗ? Мы 
его приняли в июне месяце. Правильно я говорю?

ГАСЬКОВ А.Ю.
В бюджет ввели, в бюджет.

ДИКУСАРОВА Н.И.
В июне месяце. Если мы этот Закон не приняли еще, тогда 

можно было говорить, что детей с ОВЗ в сентябре месяце муници
палитеты будут кормить за свой счет. Нет. Мы приняли этот Закон 
в июне месяце, в бюджет мы заложили деньги. Соответственно, за 
сентябрь мы обязаны муниципальным образованиям отдать деньги 
на питание детей с ОВЗ. Я слышала эту информацию, я знаю, что 
муниципалитеты уже все обзвонили и сказали: в сентябре вы кор
мите за свои. А почему? А какие основания? Если у нас этот закон 
действует с июня месяца, и если у нас в бюджете деньги заложены 
на это в июне месяце на сентябрь. Экономить мы здесь не дадим. 
Поэтому имейте в виду, никаких питаний в сентябре за счет мест
ных бюджетов у муниципальных образований не будет. Это для
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детей с ОВЗ.
Теперь вот комментарии к вопросу Виктора Леонидовича. 

Виктор Леонидович, а Вы не ищите там сбивок по датам. Это была 
чья-то такая легендарная мысль снести все вопросы социальные с 
повестки сессии. А теперь посмотрите как бы всю ситуацию с дру
гой стороны. Если бы мы приняли Закон о питании детей в под
топленных территорий в июне месяце, то деньги мы обязаны были 
на той же сессии заложить на все эти вопросы. Тем, что снесли 
этот закон сегодня, нарушили ход всех нормальных вещей. Поэто
му сегодня муниципалитеты, стыдоба, ищут спонсорские деньги 
на питание детей в подтопленных территориях и кормят за свои 
денежные средства. А мы сейчас догоняем. Вот это тот пример 
классический, почему нельзя было с этой сессии сносить вопросы. 
Потому что депутаты выстроили логическую систему оказания 
помощи, в том числе через бюджет. А сегодня мы с вами соверша
ем человеческий подвиг, заставляем муниципалитеты, что-то их 
там ломаем через колено, они кормят их за счет каких-то непонят
ных средств. А сейчас еще будем в порядке прописывать 10 раз, 
как им вернуть эти деньги за сентябрь.

У меня вопрос, два вопроса. Вопрос № 1. Многие директора 
школ задаются вопросом: есть школы, где никогда такое количе
ство детей не кормили, поэтому требуется дополнительное коли
чество поваров. Предусмотрено ли это каким-то образом? Это 
нужно будет, видимо, смотреть, не знаю, может быть, в методике, 
может, еще где-то, решен ли этот вопрос на сегодняшний день. 
Потому что он, действительно, серьезный. Где-то кормили там 100 
- 200 ребятишек, а сейчас это 500 - 600. Я думаю, Тулун задается 
вопросом. У меня в Лесогорске задаются этим вопросом. В 3 раза 
количество детей, которых кормят за счет государственных 
средств, увеличилось. Вопрос для всех очень и очень важный. 
Спасибо.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Это вопрос к Валентине Васильевне, я думаю.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:58. Речь 0 мин 8 сек

Это... Хорошо. Валентина Васильевна, будьте как-то ком
ментировать?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:33:05. Речь 0 мин 43 сек

Да, Наталья Игоревна, действительно, Вы в какой-то мере
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правы. Но... Да, постановление распространяется 1 сентября, по
этому это все будет компенсироваться местным бюджетам. Ну, 
все-таки мы даем им субсидию, и они должны предусматривать 
свое софинансирование. И в рамках своего софинансирования они 
сейчас могут осуществлять эту деятельность. То есть питать детей.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:33:49. Речь 0 мин 23 с

Спасибо. Вопросы... Так, Валентина Васильевна, Вы еще 
что-то хотите? Больше вопросов нет. Голосуем предложение ко
митета, который возглавляет Александр Юрьевич, принятие про
екта закона в первом чтении и продолжение работы над ним с уче
том предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении на данном заседании. Голосуем.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним на данном заседании

ГОЛОСОВА- Присутствие - 4 1 .  Отсутствие -  4. Кворум -  23.
ЛИ: За -  33. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  5.
(п.30/63) Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:12. Речь 0 мин 21 с

Спасибо. Принято.

31. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-563 «О НАДЕЛЕНИИ ОР
ГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕН
НЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ПРЕДОСТАВЛЕНИЮ ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЫ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЬЯМ, ИМЕЮЩИМ ДЕТЕЙ, ПРОЖИ
ВАЮЩИМ В НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПОСТРА
ДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ, ВОЗНИКШЕЙ В РЕ
ЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА, ПРОШЕДШЕГО В ИЮНЕ - ИЮЛЕ 2019 ГОДА НА ТЕР
РИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:33. Речь 0 мин 25 с

Следующий вопрос, Александр Юрьевич, тоже Ваш. Проект 
закона Иркутской области «О наделении органов местного само
управления областными государственными полномочиями по
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/64) 

ВЫСТУПИЛИ:

предоставлению дополнительной меры социальной поддержки се
мьям, имеющим детей, проживающим в населенных пунктах Ир
кутской области, пострадавших в результате чрезвычайной ситуа
ции, возникшей в результате паводка, прошедшего в июне - июле 
2019 года на территории Иркутской области» (законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Гаськова, Синцовой, Перетолчина, Алдарова, Лобкова, Без
родных, Битарова, Любенкова, Сокола). Пожалуйста, Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ДОКЛАД: Время: 14:34:58. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, я не буду долго говорить. Сергей Ми
хайлович озвучил сам закон, в нем вся суть, поэтому проектом за
кона предлагается наделить органы местного самоуправления об
ластными государственными полномочиями по предоставлению 
дополнительной меры социальной поддержки семьям, имеющим 
детей, проживающим в населенных пунктах Иркутской области, 
пострадавших от наводнения. То же самое касается детей, двухра
зовое питание для учащихся с 1 по 11 классов. Это просто в про
должении того закона. Мы должны передать полномочия местным 
органам власти.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:27. Речь 0 мин 17 с

Спасибо. Коллеги, вопросы есть? Вопросов нет. Александр 
Юрьевич, спасибо большое. Присаживайтесь. Голосуем принятие 
проекта закона в первом чтении и продолжение работы над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении на данном заседании. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним на данном заседании

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
За -  34. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  6.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:43. Речь 0 мин 19
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сек

Принято.

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-559 «О ДОПОЛНИТЕЛЬ
НОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГРАЖ
ДАН, ПОСТРАДАВШИМ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ, 
СЛОЖИВШЕЙСЯ В РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА, ВЫЗВАННОГО СИЛЬНЫМИ 
ДОЖДЯМИ, ПРОШЕДШИМИ В ИЮНЕ 2019 ГОДА НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ, В ВИДЕ ОСВОБОЖДЕНИЯ ОТ ВНЕСЕНИЯ ПЛАТЫ ЗА 
КОММУНАЛЬНУЮ УСЛУГУ ПО ЭЛЕКТРИЧЕСКОЙ ЭНЕРГИИ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:36:02. Речь 0 мин 22 с

Следующий вопрос. Виктор Леонидович Побойкин, прошу Вас 
на трибуну. Проект закона Иркутской области «О дополнительной 
мере социальной поддержки в Иркутской области граждан, постра
давших в результате чрезвычайной ситуации, сложившейся в резуль
тате паводка, вызванного сильными дождями, прошедшими в июне 
2019 года на территории Иркутской области, в виде освобождения от 
внесения платы за коммунальную услугу по электрической энергии» 
(законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания 
Побойкина, Сокола). Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:36:24. Речь 1 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, цель законопроекта - установить меру со
циальной поддержки для пострадавших от наводнения граждан в ви
де освобождения от внесение платы за электроэнергию, потребляе
мую с 27 июня по 30 сентября 2019 года включительно. Право на ме
ру социальной поддержки будут иметь граждане постоянно прожи
вающие в жилых помещениях, которые попали в июне 2019 года в 
зону чрезвычайной ситуации, и в которых они зарегистрированы по 
месту жительства. Компенсация выпадающих доходов энергоснаб
жающих организаций будет осуществляться путем предоставления 
им субсидий за счет средств областного бюджета в установленном 
Правительством Иркутской области порядке. Уважаемые коллеги, 
для понимания. На 30 сентября эта сумма будет составлять чуть бо
лее 17 миллионов рублей. Если мы продлим действие данного проек
та закона до завершения года, это ориентировочно чуть более 33 
миллионов рублей. Спасибо.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:37:32. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы, пожалуйста. Вопросов нет. Есть? 
Извините, пожалуйста, Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:37:40. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемый Виктор Леонидович, каким образом исчислялась 
эта сумма? 17 миллионов рублей или 33 рубля. То есть это... Каким 
образом считали?

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:37:53. Речь 0 мин 20 сек

Антон Васильевич, 17 миллионов рублей - это практически 
уже, уже фактическое потребление. Сегодня у нас уже 18 сентября. 
То есть это практически фактическое потребления. Вот оставшиеся 
12 дней досчитали расчетным путем. А 33 миллиона рублей - это 
расчетные цифры, то есть по среднему потреблению.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:38:14. Речь 0 мин 34 сек

Фактическое потребление - это значит, что у граждан, которые 
потеряли жилье, или там подтоплены, стоят счетчики, и они потреб
ляют электроэнергию по этим счетчиками и должны платить за это 
плату. Я правильно понимаю?

ПОБОЙКИН В.Л.
Совершенно верно.

РОМАНОВ А.В.
То есть фактически речь идет об оплате той электроэнергии, 

которая потреблена жителями подтопленных территорий, зафикси
рована на их счетчиках, и к ним предъявлены счета соответствую
щие. То есть поступили счета, требования оплатить эту электроэнер
гию.
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ПОБОИКИН В.Л.
Да, совершенно верно.

РОМАНОВ А.В.
Я почему это спрашиваю, потому что...

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:38:48. Речь 0 мин 48 сек

Требований нет еще, насколько я понимаю. Да, Олег Николае
вич? То есть требования не выставлены. Мы говорили о том, что 
данную меру социальной поддержки мы с вами, коллеги, планирова
ли ввести еще на июльской сессии, соответственно, требования не 
должны были быть выставлены. После того, как из повестки эти во
просы были исключены, была достигнута со сетевой компанией до
говоренность о том, что требования не будут выставляться по той 
простой причине, если бы они были выставлены, значительная часть 
добросовестных граждан, а это, в основном, пенсионеры, они бы уже 
уплатили эту задолженность. На сегодня требования не выставлены, 
но это фактически потребленная электроэнергия.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:39:36. Речь 0 мин 31 сек

Я почему спрашиваю этот вопрос? Потому что вначале шла 
речь о том, что электроэнергия будет, плата за электроэнергию будет 
выставлена расчетным путем, по среднему, как в прошлом году по
требляли электроэнергию эти территории, так и в этом году выставят 
именно расчетным путем. То есть Вы мне скажите в таком случае, 
если у человека утонул дом, все снесено, то есть он каким образом 
будет платить за электроэнергию, если он ее вообще не потреблял? 
То есть вообще не будет платить?

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:40:07. Речь 0 мин 50 сек

Вот смотрите, в первой редакции, в первой пояснительной за
писке, Вы, наверное, помните, мы обсуждали цифру от, если не оши
баюсь, 16-ти миллионов до, расчетная цифра по сетевой компании 
нам посчитали, примерное количество электроэнергии, если вот там 
все бы жители включили для просушки жилых помещений обогрева-
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тели, там был расчетный показатель, и цифры была до 146 миллио
нов рублей. Сегодня мы с вами говорим уже о фактическом потреб
лении. То есть речь идет о той электроэнергии, которая потреблена. 
То есть кто-то просушивал жилые помещения, пользовался электро
энергией, кто-то не мог пользоваться, потому что жилого помещения 
нет, но это фактическое потребление на территориях, которые попа
ли в зону бедствия на сегодня.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:40:57. Речь 0 мин 25 сек

Еще один вопрос. Стоимость этой электроэнергии. То есть она 
сегодня посчитана, эта стоимость по коммерческой цене, то есть в 
том числе учитывая прибыль сетевой компании? То есть сетевая 
компания разве не могла бы взять на себя расходы, предположим, по 
получению прибыли? То есть, чтобы эта электроэнергия, стоимость 
этой электроэнергии рассчитывалась по себестоимости, а не по ком
мерческой цене.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:41:22. Речь 0 мин 39 сек

Антон Васильевич, дело в том, что у нас есть тариф. Я пра
вильно понимаю? И каким-то образом выделить сейчас это не пред
ставляется возможным. Но опять-таки, не защищая электросетевую 
компанию, но там же ведь будет еще и большое восстановление, ко
торое, насколько я понимаю, коллеги тоже будут делать за счет соб
ственных тарифов. Поэтому здесь вот, если мы начнем играть с циф
рами, наверное, будет непросто это. Не в сторону, не в сторону, не в 
ту сторону, скажем так.

РОМАНОВ А.В.
Вы понимаете...

ПОБОЙКИН В.Л.
Придется подарить «Иркутскэнерго» какое-то количество 

бюджетных средств, я бы на самом деле вот этого не делал сейчас.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:42:01. Речь 0 мин 50 сек

Я бы тоже не делал, поэтому я утверждаю, что как раз, когда
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рассчитывается тариф, там вкладывается все, в том числе и прибыль, 
и себестоимость, и эксплуатационные расходы, всякие разные.

ПОБОЙКИН В.Л.
Просто вот сейчас смотрите, какая ситуация. Если мы прини

маем данный проект закона, то наши жители, которые попали в эту 
сложную ситуацию, за электроэнергию не платят. Если мы не при
нимаем данный проект закона, то заплатят жители. Вот и вся разни
ца.

РОМАНОВ А.В.
Может быть, имеет смысл все-таки обратиться к электросете

вой компании, для того чтобы она просто из своей прибыли оказала 
финансовую помощь населению подтопленных территорий и не 
нагружала бюджет?

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:42:51. Речь 0 мин 8 сек

Ну, в рамках данной инициативы, в рамках данного проекта за
кона мы с вами не можем этого сделать. Мы сейчас должны либо 
освободить наших жителей от уплаты за электроэнергию, либо все- 
таки обязать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:59. Речь 0 мин 6 сек

Антон Васильевич, а Вы можете напрямую обратиться к Олегу 
Николаевичу.

Олег Николаевич, Вы хотели что-то сказать, да?

ПРИЧКО О.Н.
Прокомментировать.

СОКОЛ С.М.
Олег Николаевич Причко - генеральный директор "Иркутск

энерго".

ПРИЧКО О.Н. -  генеральный директор ПАО "Иркутскэнерго" 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:43:05. Речь 2 мин 18 сек

Первое. Речь идет про регулируемые тарифы, это никакая не
коммерческая составляющая, это установленный государством регу
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лируемый тариф, самый низший в стране. Поэтому я не очень пони
маю посыл в этом плане.

Второе. Ну, наверное, действительно... Да! Не так. Те цифры, 
который были названы Виктором Леонидовичем по поводу уже со
стоявшегося факта за 3 расчетных периода. Действительно, начисле
ния уже состоялись. Действительно, предъявления пока нет. Что, на 
мой взгляд, очень плохо, потому что добросовестные потребители, а 
таких большинство у нас, к счастью, в области, они сейчас и хотели 
бы заплатить, да не могут. В результате копятся суммы, и потом в 
случае, если не будет принято решение, для людей будет довольно 
тяжело единомоментно эту сумму собирать. То есть это искусствен
но создается проблематика в этом месте.

В-третьих. Расчет платы контролируется... Это в комментарий 
к вопросу Антона Васильевича, в дополнение к ответу Виктора Лео
нидовича. Задан, во-первых, государством (непонятно) Федеральной 
антимонопольной службой, контролируется прокуратурой Россий
ской Федерации и государственным жилищным надзором. Поэтому 
здесь волатильности никакой быть не может, и вот те цифры которые 
Виктор Леонидович назвал, они истинные, они сформированы имен
но в формате заданного жестко государством алгоритма. При необ
ходимости Антону Васильевичу готов персонально на цифрах это все 
показать, абсолютно контролируемая вещь, совершенно без вопро
сов.

В-четвертых. По поводу того, что сетевая компания могла быть 
взять и за счет своей прибыли эту сумму подарить. Здесь постольку 
поскольку "Иркутскэнерго" - это не сетевая компания, а генерирую
щая, мне, наверное, комментировать будет сложно, но сетевая ком
пания, которой Вы предлагаете подарить, в данном случае "Облком- 
мунэнерго", если они готовы эту сумму из своей прибыли как-то 
скомпенсировать, ну, может быть. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:23. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Олег Николаевич. Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:45:24. Речь 0 мин 38 сек

Спасибо, коллеги. Спасибо, Сергей Михайлович. Вопрос такой. 
Все-таки перечень территориальных сетевых организаций кто опре
деляет, которые будут подвержены помощи от бюджета по передаче 
электроэнергии? Потому что 100 процентов потребителей в Тулуне 
городе "Облкоммунэнерго", а не "Иркутскэнерго", никакого отноше
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ния к ним не имеющая. Мы зря, наверное, про сетевую компанию 
сейчас говорим.

Второе. Перечень граждан, которые будут получать.

ПОБОЙКИН В.Л.
Перечень граждан?

ШЕРШНЕВ Д.П.
Да.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:46:03. Речь 0 мин 53 сек

Фактически проживающие на территории, имеющие это ос
новным местом жительства, зарегистрированные на территории.

ШЕРШНЕВ Д.П.
На территории чего?

ПОБОЙКИН В.Л.
На территории, попавшей в зону паводка.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Именно в зону подтопления?

ПОБОЙКИН В.Л.
Да.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Зарегистрированные в зоне подтопления?

ПОБОЙКИН В.Л.
Да. То есть в первоначальной редакции мы говорили о подомо

вом учете, там по улицам, но сейчас, насколько я понимаю, мы будем 
корректировать до населенных пунктов. То есть населенный пункт в 
зоне паводка, человек получает право на...

ШЕРШНЕВ Д.П.
То есть город Тулун, например, у нас порядка 30 % в зоне под

топления было, получит весь город Тулун?

ПОБОЙКИН В.Л.
Нет.
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ШЕРШНЕВ Д.П.
Ну, подскажите.

ПОБОЙКИН В. Л.
Фактически в зоне подтопления находящие.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Ну, с этим давайте все-таки определенность давайте в законе 

мы подкорректируем. И вопрос...

ПОБОЙКИН В.Л.
А это все откорректировано.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Именно люди, проживающие в...

ПОБОЙКИН В.Л.
Конечно. Вы же читали проект закона, нет?

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:46:56. Речь 0 мин 34 сек

Хороню. И третий вопрос. Способы все-таки начисления... 
Приборов учета, ну, я вам так скажу, что их и до этого не было, до 
катаклизма и после катаклизма их нет сейчас. По среднему считать 
сейчас бессмысленно, потому что по среднему у нас нагрузка в про
шлом году была все дома. Сейчас у нас домов там 5 % осталось, то 
есть по среднему считать... Какой метод начисления затрат потреб
ления?

ПОБОЙКИН В.Л.
Олег Николаевич хотел, да, Олег Николаевич, прокомментиро

вать?

ПРИЧКО О.Н. -  генеральный директор ПАО "Иркутскэнерго" 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:47:30. Речь 2 мин 24 сек

Значит, на вопрос прозвучавший я Антону Васильевичу про
комментировал, готов повторить еще раз. Существует утвержденный 
на государственном, на федеральном уровне алгоритм расчета сумм, 
предъявляемых потребителям. По приборному учету, в случае его 
отсутствия, в случае выхода из строя, повторюсь, я готов индивиду
ально в любой аудитории это все показать детально на документах, 
не вопрос совершенно. Если необходимо, давайте пригласим госу
дарственный жилищный надзор, и они это все сами прокомментиру
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ют. Это что касается этого вот вопроса.
Дальше я сопоставил законопроекты, два. По большому счету 

то, что я увидел в документе, предложенном Губернатором. Он во 
втором абзаце говорит, что в целом он его поддерживает, законопро
ект, предложенный депутатским корпусом, но при этом обращает 
внимание на три момента. Первый момент - исключить дублирова
ние. Дублирование... То есть это уже обеспечено просто, потому что 
те льготы, которые существуют для ветеранов, для пенсионеров, они 
естественно предоставляются, но все это предоставляется не в де
нежной форме, поэтому в данном случае законопроект предусматри
вает просто освобождение от оставшейся части платежа. Абсолютно 
четко это все проработано.

Вторая часть, второе уточнение, которое предложено Прави
тельством и Губернатором, - это метод определения соответствия 
гражданина категории поддержки. Ну, это тоже зафиксировано уже, 
потому что это не единственные льготы, которые рассматриваются 
законопроектами. Только сегодня их уже прозвучало несколько, по
этому адресность получения, она уже зафиксирована в предыдущих 
законопроектах, тем более принятых в том числе сегодня.

Третье уточнение перечня помещений, которые подпадают. Ну, 
здесь, действительно, надо смотреть то ли речь вести в отношении 
жилья, то ли речь вести в отношении, допустим, каких-то дачных 
домиков, гаражей. Вот эта вещь вариативна. Согласен. Спора я не 
увидел в двух законопроектах.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:49:54. Речь 1 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, был аналогичный вопрос, который задал 
Антон Васильевич Романов. Мы сегодня приняли очень большой па
кет социальных законов, которые будут финансироваться за счет 
средств налогоплательщиков. А вопрос у меня к Правительству. Есть 
ли такие крупные вертикально интегрированные компании, госкор
порации, которые безвозмездно оказывали помощь нашему региону, 
не требуя при этом возмещения затрат. Ну, я знаю одну госкорпора
цию, это "Ростех", которая миллиард рублей выделила на строитель
ство жилья для этих территорий. Конечно, "Иркутскэнерго" могла бы 
взять на себя и оплатить за счет прибыли по себестоимости. Это не
большие такие суммы. И та сумма, о которой нам сказал Побойкин, 
она тоже небольшая, мы можем это, в общем-то, из бюджета выде
лить такие средства. Но все-таки Правительство должно работать, 
эти предприятия, госпредприятия, вертикально интегрированные
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компании работают на нашей территории и потребляют наши ресур
сы. Такие как «Илим Палп», допустим, имея 13 миллионов кубомет
ров расчетную лесосеку, наверное, могли бы выделять или пилома
териалы, или другую продукцию, для того чтобы люди у нас строили 
жилье. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:18. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Олег Николаевич, Вы хотите ответить, да? А, прошу 
прощения.

ПРИЧКО О.Н. -  генеральный директор ПАО "Иркутскэнерго" 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:51:20. Речь 1 мин 47 сек

Да, честно говоря, меня такая позиция всегда удивляет, потому 
что всегда, что такое социально ответственный бизнес, это обеспече
ние рабочих мест с достойным уровнем заработной платы в соответ
ствии с Указом Президента Российской Федерации Владимира Вла
димировича Путина. Это своевременная и полная уплата налогов, это 
создание условий труда безопасных, качественных, это возможность 
обучения. Вот социальная ответственность бизнеса. Что касается по 
себестоимости. Ну, реформа электроэнергетики завершилась ровно 9 
лет назад. 9 лет назад мы как производители, покупаем на свое про
изводство электроэнергию с рынка как обычный покупатель, как 
обычный потребитель. Мы не можем своей собственной электро
энергией обеспечить даже самих себя в соответствии с федеральным 
законодательством, потому что это работает именно так.

Следующий момент, а "Ростех" пострадал в этом наводнении, 
Ольга Николаевна? Вы привели пример "Ростех", он пострадал в 
этом наводнении? Так вот я Вам докладываю: город Тулун и Тулун- 
ский район - это край угольщиков, это монотерритория, а компания 
"Востсибуголь" - это наша стопроцентная дочерняя компания, и мы 
свое производство до сих пор не восстановили в полном объеме. 
Суммарные убытки составили, превысили уже на сегодня 700 млн 
руб. Мы ни к кому не обратились ни за копейкой помощи. И сегодня 
вот я слышу тезисы о том, что крупные компании побегут перереги
стрироваться, чтоб сэкономить. Да не побежим мы никуда. Мы 700 
млн руб. потеряли. Поэтому, коллеги, ну, давайте сопоставлять.

СОКОЛ С.М.
Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:53:07. Речь 2 мин 31 сек

Я хотел бы сказать, что мы сегодня подписали обращение к ру
ководству компании "En+ Group" по поводу того, чтобы руководство 
этой компании рассмотрело как раз безвозмездную помощь в виде 
компенсации, так скажем, людям платы за электроэнергию, чтобы 
эта компания не претендовала на средства из бюджета Иркутской 
области, который сегодня мы вот этим Законом вынуждены будем 
взвалить на бюджет областной. В нашем обращении написано и это 
частично ответ на вопрос, который прозвучал только что, какие ком
пании участвовали в помощи, крупные компании, которые представ
лены у нас в регионе. Это, как вы знаете, Сбербанк, который за свой 
счет будет строить медицинское учреждение в Тулуне, это Ростех, о 
котором уже было сказано, это Роснефть в лице компании "Ангар
ская нефтехимическая компания". То есть эти компании, крупные, 
которые здесь у нас в регионе работают, они изъявили сами желание 
поучаствовать в помощи всевозможной по затопленным территори
ям. Да, мы понимаем, что сегодня "En+ Group" разделено - генерация 
отдельно, сбыт отдельно, поэтому мы, Олег Николаевич, не к Вам 
обратились, не в компанию "Иркутскэнерго", а к вашему руковод
ству, головному. И я Вас прошу, вот Вы внутри компании обсудите 
этот вопрос. Я думаю, чтобы все депутаты, и вообще все жители об
ласти будут благодарны вашей крупной корпорации, несмотря на то, 
что она понесла тоже некоторые убытки во время наводнения, но ес
ли бы вы тоже поучаствовали в этом процессе и на областной бюд
жет здесь нагрузка была бы меньше, а соответственно и на федераль
ный, это было бы очень хорошо. Данное обращение в секретариат 
поступило, я, Сергей Михайлович, Вас прошу в конце после повест
ки его зачитать, чтобы депутаты понимали, о чем речь, и призываю 
депутатов, которые желают подписаться под этим обращением, а еще 
не подписались, поставить свои подписи. Спасибо.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:55:37. Речь 2 мин 10 сек

Сергей Михайлович, разрешите, коллеги, может быть, немного 
ответить. Андрей Сергеевич, я, вот лично я как депутат двумя рука
ми за то, чтобы представители бизнеса независимо от формы соб
ственности и размеров этого бизнеса участвовали в социально- 
экономическом развитии области, двумя руками "за". Я двумя рука
ми за то, чтобы компания "Иркутскэнерго" направила дополнитель
ные средства, в том числе и возможно компенсировать данный во
прос. Но если сейчас Вы говорите об этом обращении с целью того... 
С целью непринятия данного закона, ну, тогда мне совсем непонятно
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это. То есть Вы говорите просто, просто если мы сейчас принимаем 
этот проект закона средства компании "Иркутскэнерго", а точнее жи
тели компенсацию средств через компанию "Иркутскэнерго" полу
чат, то потом те деньги, о которых Вы говорите, можно каким-то 
другим способом, там не знаю, социально-экономическим, с помо
щью социально-экономического партнерства механизмов передать в 
бюджет области, скомпенсировать, но ни в коем случае нельзя даль
ше отодвигать этот Закон. Два месяца назад мы с вами имели, на мой 
взгляд, дурной опыт, когда рядом депутатов были снесены эти во
просы из повестки. Сегодня мы видим, как мы поставили в слож
нейшую ситуацию муниципалитеты, которые должны там за питание 
детей выкручиваться сейчас, искать софинансирование, которое 
плавно бы распределилось, они должны сейчас искать эти деньги, 
целиком отдавать, потому что область сообразила к 16-му числу. И 
сейчас давайте этот Закон не примем, в очередной раз бросим наших 
жителей. А "Иркутскэнерго"компания, электросетевая компания, там 
не знаю, "Облкоммунэнерго" выставит счета, жители оплатят эти 
деньги, потом мы будем бегать, догонять, но на мой взгляд это не
правильный подход. Мы должны думать о жителях. Мы здесь все де
путаты, мы избраны нашими жителями, избирателями, и мы должны 
думать об их интересах. Благодарю вас.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:47. Речь 0 мин 13 сек

Мы вот с Ольгой Николаевной сейчас не можем найти, кому в 
Правительстве, кто здесь находится, адресовать все-таки вопрос, ко
торый задала Ольга Николаевна относительно, с кем вели перегово
ры из крупных корпораций по предоставлению безвозмездной по
мощи. Роман Викторович, сможете ответить?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:58:00. Речь 0 мин 20 сек

Я знаю о том, что были направлены письма в эти корпорации. 
Знаю частичные позиции, но чтобы сейчас не ошибиться и кого-то 
там упрекнуть либо кого-то лишний раз похвалить, я уточню эту ин
формацию и предоставлю.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:20. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Андрей Сергеевич, давайте, да.
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ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 14:58:22. Речь 0 мин 47 сек

Я призываю Виктора Леонидовича, так скажем, к порядку. Во- 
первых, это не был вопрос к Вам. Во-вторых, никакого призыва к не
принятию данного Закона не было в моем выступлении, Вы зря вол
нуетесь, вот. А в-третьих, я призываю еще раз компанию "Еп+ 
Group" вместе со всеми депутатами, которые подписались и подпи
шутся под этим обращением, компенсировать областному бюджету 
то, что будет сейчас потрачено на опять же компенсацию людям за 
оплату электроэнергии. Вот я к этому призываю компанию "Еп+ 
Group". Это было не к Вам обращение.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Андрей Сергеевич. Давайте слово дадим Олегу Ни

колаевичу. Включите, пожалуйста.

ПРИЧКО О. Н. -  генеральный директор ПАО "Иркутскэнерго" 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:59:09. Речь 1 мин 23 сек

Микрофон я включил, нажал.
Все ли понимают, что эти суммы должны будут быть обложе

ны налогами? И в том числе получатель вот этого вот пожертвова
ния, он тоже... Каждый житель, пострадавший от наводнений, в слу
чае получения вот этой поддержки вне предложенного депутатским 
корпусом законопроекта каким-то иным любым способом, должен 
заплатить подоходный налог. Это первая часть, которую я хотел в за
вершение своего выступления сказать.

А вторая часть, я повторюсь, наши потери составили свыше 
700 млн руб. С самого начала 9 наших 20-тонных грузовиков работа
ли на расчистках, работала погрузо-разгрузочная техника, мы, имен
но мы договорились с РЖД и заключили договор на перевозку элек
тричкой с левого берега Ии на правый в обоих случаях наводнений. 
Поэтому я не буду сейчас перечислять все. Именно мы восстанавли
вали коммуникации в зоне сетей "Облкоммунэнерго", когда те рас
писались в своей беспомощности, бессильности. Поэтому говорить о 
том, что группа компании "Еп+" ничего не сделала, по-моему, это 
как-то очень сильно поставлено даже не на голову, а на что-то дру
гое. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:32. Речь 0 мин 2 сек
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Спасибо.Евгений Викторович.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:00:34. Речь 0 мин 11 сек

У меня вопрос к Олегу Николаевичу. Вот Вы сказали, что бу
дут предусмотрены выплаты на оставшуюся часть платежа, то есть 
можете прокомментировать, про что Вы говорили, чтобы было по
нимание...

ПРИЧКО О.Н. -  генеральный директор ПАО "Иркутскэнерго" 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:00:45. Речь 0 мин 6 сек

(Не слышно)

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:00:51. Речь 0 мин 11 сек 

... платежа?

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:01:02. Речь 0 мин 17 сек

Это не касается данного проекта закона. Олег Николаевич го
ворил о том, что если не в рамках данного проекта закона будет ком
пенсирована жителям оплата за электроэнергию, то жители должны 
будут оплатить налог. В том случае, если мы это сделаем через дан
ный Закон, никаких дополнительных оплат не будет.

СОКОЛ с.м.
Александр Юрьевич.

ГАСВКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:01:19. Речь 0 мин 34 сек

Виктор Леонидович, я вот по названию Закона, как-то комитет 
прошел, я упустил, Закон называется "... в виде освобождения от вне
сения платы за коммунальную услугу по электрической энергии». Я 
думаю, он неправильный, потому что мы не потребители и это назы
вается "коммунальная услуга электроснабжение". Олег Николаевич 
здесь, он, может, подскажет, наверное, правильно будет "коммуналь
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ная услуга электроснабжение".

СОКОЛ с.м.
Я думаю, что будет еще возможность поправить ко 2-му чте

нию.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Нет, просто Вы внесите, пожалуйста, поправочку.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:53. Речь 0 мин 11 сек

Антон Васильевич. Я думаю, что мы отпустим Виктора Леони
довича, если к нему вопросов нет. Пожалуйста, Виктор Леонидович, 
присаживайтесь.

Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:02:04. Речь 1 мин 18 сек

Коллеги, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемый Олег 
Николаевич, вопрос не стоит о том, что жителям не нужно компен
сировать затраты на электроэнергию. Вопрос стоит о том, из чьего 
кармана компенсировать. И вот, у уважаемому Олегу Николаевичу, 
конечно, известно о том, что даже самый низкий тариф, который у 
нас имеется в стране, предусматривает определенную норму прибы
ли, мы прекрасно это знаем.

Второе, по поводу социально ответственного бизнеса. Вот, на 
мой взгляд, социально ответственный бизнес состоит не только в 
том, что Олег Николаевич перечислил, но и в том, что в общем-то 
этот социально ответственный бизнес делится прибылью с социу
мом, в том числе и безвозмездно, так сказать, на благотворительных 
основаниях.

Ну и третье. Вот эта прибыль, то есть он делится не просто 
прибылью, а сверхприбылью, которая получается за счет природной 
ренты. Не может ли Олег Николаевич назвать себестоимость элек
троэнергии, которая производится на гидроэлектростанциях Иркут
ской области? Чтобы мы все знали, какова эта сверхприбыль, какова 
эта норма, для того, чтобы в общем-то понимать масштабы прибыли, 
которую получает "Еп+".

СОКОЛ С.М.
Олег Николаевич.
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ПРИЧКО О.Н. -  генеральный директор ПАО "Иркутскэнерго" 
ОТВЕТ: Время: 15:03:22. Речь 0 мин 38 сек

Я готов для депутатского корпуса специально, но мне, правда, 
надо будет часов пять объяснить, как работает оптовый рынок элек
трической энергии, электрической мощности, и уважаемый Антон 
Васильевич из этой встречи четко вынесет, что выработка ГЭС всех в 
стране точно так же, как выработка АЭС всех в стране, точно так же, 
как выработка ТЭС всех в стране пропорционально распределяется 
среди всех регионов. Она не может в рамках существующего феде
рального оптового рынка быть адресно куда-то направлена.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:00. Речь 0 мин 0 сек

Спасибо. Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:04:00. Речь 1 мин 5 сек

На самом деле хотел, в начале не сказал своего выступления, 
однозначно поддерживаю этот Закон. Однозначно, люди нуждаются 
в компенсации по оплате услуг электроэнергии. Олегу Николаевичу 
и всем прочим территориальным системам, организациям, которые 
участвовали в восстановлении народного хозяйства, - огромная бла
годарность, огромное спасибо. Олег Николаевич здесь один присут
ствует, поэтому Вам лично. Ну и все-таки, Виктор Леонидович, я так 
и не услышал, я услышал итоговую сумму в 17 млн, но так и не 
услышал методику расчета, откуда эти 17 млн взялись. Ни адресно, 
ни список людей, ни список юридических лиц, ни по среднему, ни по 
итогам прошлого года, либо предполагаемая нагрузка этого года - 
так ничего и не услышал. Хотелось бы узнать. Если нет, то задавайте 
поправку, совместно готов помочь Вам.

СОКОЛ С.М.
Пожалуйста, Алексей Юрьевич. Алексей Юрьевич Хвостов - 

директор ООО "Иркутскэнергосбыт". Александр Юрьевич, сейчас 
дадим Вам слово, попробуйте ответить на вопрос.

ХВОСТОВ А.Ю. -  директор ООО "Иркутскэнергосбыт" 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:05:05. Речь 1 мин 8 сек

Добрый день. Мы участвовали в расчетах. Адреса определены, 
исходя из постановлений мэров территорий. Они, каждый мэр уста
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навливает адреса, которые попадают в зону подтопления, соответ
ственно мы в своих расчетных комплексах вывели отдельную группу 
потребителей, попавших под паводки, и соответственно по этим ад
ресам, если мы говорим о количестве конкретно потребителей, по 
этим адресам мы начисление не проводили, счета и квитанции не вы
ставляли в течение двух месяцев.

Что касается размера потребленной электрической энергии, 
она определяется точно так же, как определяется для всех остальных. 
При наличии прибора учета - по прибору учета. Если показания не 
снимались - по среднему после трех месяцев расчета по среднему - 
по нормативу. Если после этого снимаются показания приборов уче
та, показания корректируются и счета перевыставляются. Надеюсь, я 
ответил на Ваш вопрос. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:13. Речь 0 мин 4 сек

Ответил? Включите, пожалуйста, Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:06:16. Речь 0 мин 22 сек

Хотелось узнать еще на какой промежуток времени будет ком
пенсация?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:38. Речь 0 мин 1 сек

А это же звучало. Да, Вы прочитайте материалы, пожалуйста. 
Виктор Леонидович, Вы хотите вне очереди или я дам слово Алек
сандру Викторовичу, а то тут напряжение зреет.

BEДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:06:39. Речь 0 мин 51 сек

Сергей Михайлович, председательствующий в заседании сна
чала предоставляет слово вне очереди, потом предложения, потом 
вопросы, потом выступления.

СОКОЛ С.М.
Я знал, что у нас напряжение зреет.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я прошу обратить Ваше внимание, что я пытался эту позорную 

дискуссию прекратить своим предложением еще несколько, гораздо 
раньше. Поэтому теперь я прошу мой вопрос поставить на голосова
ние раньше, чем Вы кому-либо дадите слово, тем более, что Антон 
Васильевич просит выступление не второй раз, как это ограничено 
Регламентом. Потому что вот это называется "не сдавайтесь, позорь
тесь до конца", это примерно вот то, чем сейчас депутаты и собира
ются заниматься дальше. Прошу мой вопрос поставить на голосова
ние.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:30. Речь 0 мин 2 сек

Антон Васильевич хочет согласиться на то, чтобы поучаство
вать в лекции, которую Олег Николаевич предложил вам организо
вать.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:07:32. Речь 0 мин 57 сек

Александр Викторович, Вы неоднократно пытаетесь прервать 
дискуссию, которая полезна для понимания вопроса в том числе жи
телям Иркутской области. В то же время пытаетесь в общем-то пере
голосовать то, что уже было проголосовано, то есть в нарушение Ре
гламента. Не надо этого делать.

Так вот, уважаемые коллеги, я вообще-то был членом комитета 
по энергетике Государственной Думы, конечно, знаю, как устроен 
рынок оптовый электроэнергии. Я вас скажу, открою большую тай
ну, что рынок электроэнергии оптовый был придуман для того, что
бы выводить прибыль из энергоемких и богатых электроэнергией ре
гионов, в том числе из Иркутской области. Фактически этот законо
проект и данная ситуация грабит Иркутскую область и иркутский 
бюджет, потому что здесь как раз рента природная все равно дает 
существенную прибыль энергетическим компаниям. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:29. Речь 0 мин 52 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Ну, да, я думаю, что систему ре
формирования электроэнергетики, наверное, мы сейчас не будем с 
вами отменять на этом заседании, но я согласен с тем, что надо дать 
максимально всем задать вопросы, кто хочет прояснить ситуацию
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.32/65)

вплоть до деталей. Я очень благодарен "Иркутскэнерго", который в 
таком расширенном составе сегодня пришли и терпеливо отвечают 
на все наши вопросы, помимо того, что идут на встречу уже второй 
месяц, веря нам, что мы все-таки как бы доведем ту договоренность, 
которая у нас возникла сразу после начала всех этих событий, до ло
гического завершения. Поэтому к вопросу о логическом завершении. 
У нас, Александр Юрьевич, Вам же еще слово надо предоставить как 
председателю комитета. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:09:21. Речь 1 мин 21 сек

Спасибо, коллеги. На комитете был этот вопрос рассмотрен, у 
нас тоже были вопросы по 146 млн, потому что мы не могли понять, 
как это формируется. Сегодня я с удовольствием услышал, что Вик
тор Леонидович озвучил всего 16 млн. Небольшое пояснение по та
рифу, я надеюсь, что он остался, который был с 1 июля, город Тулун 
- это 1 руб. 11, город Нижнеудинск - это 1 руб. 11, все остальные 
территории - это по 77 коп. Это, может, тоже и останется, для насе
ления также останется.

Что касается, вот Олег Николаевич Причко говорил, что они 
такие большие деньги вкладывают, я в городе Братске вижу, как 
"Иркутскэнерго" мощно продает свободные мощности под майнинг, 
просто вот свободные мощности. Давайте, бизнес идет хорошо.

Ну, к решению. Решение комитета: внести на рассмотрение 
Заксобрания Иркутской области проект закона 559, я не буду назы
вать его длинное название, Виктор Леонидович, я думаю, поправит, 
своими поправками войдет ко 2-му чтению. Рекомендовать Законо
дательному Собранию Иркутской области принять в 1 -м чтении про
ект закона с учетом предложений и замечаний в виде поправок во 2- 
м чтении (окончательно) на данном заседании сессии. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:42. Речь 0 мин 2 сек

Коллеги, голосуем предложение комитета.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним на данном заседании

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Принято
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ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:44. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, принято.

33. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-566 «О НАДЕЛЕНИИ ОР
ГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВА
НИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТДЕЛЬНЫМ ГОСУДАРСТВЕННЫМ ПОЛНО
МОЧИЕМ ПО РЕАЛИЗАЦИИ МЕР ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖ
ДАН, ПОСТРАДАВШИХ В СВЯЗИ С ПАВОДКАМИ В ИЮНЕ 2019 ГОДА»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:02. Речь 0 мин 20 сек

Следующий вопрос, Роман Юрьевич Шергин, просим Вас, по
жалуйста, на трибуну. Проект закона Иркутской области «О наделе
нии органов местного самоуправления муниципальных образований 
Иркутской области отдельным государственным полномочием по ре
ализации мер государственной поддержки граждан, пострадавших в 
связи с паводками в июне 2019 года». Пожалуйста, Роман Юрьевич.

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:11:22. Речь 4 мин 9 сек

В июле 2019 года на рассмотрение Заксобрания прокурором 
области в порядке реализации права законотворческой инициативы 
внесен проект закона Иркутской области о наделении органов мест
ного самоуправления муниципальных образований Иркутской обла
сти отдельным государственным полномочием по реализации мер 
господдержки граждан, пострадавших в результате ЧС, вызванной 
наводнением в Иркутской области. Хотелось бы кратко остановить
ся, для чего требуется принятие данного Закона. Во-первых, необхо
димо встроить органы местного самоуправления в общую единую 
систему работы федеральных и региональных органов власти по 
ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций. Это позволит объ
единить усилия с целью формирования достоверных списков граж
дан, чьи жилые помещения пострадали в результате наводнения, 
имеющих право на предоставление в связи с этим мер господдержки, 
и в конечном итоге ускорило бы процесс завершения формирования 
этих списков.

Во-вторых, как показала практика прошедших двух месяцев, 
требуется общий единый учет всех пострадавших жилых помещений 
в целях исключения фактов не проведения их обследования и ущем
ления вследствие этого прав конкретных граждан. В результате от
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сутствия такого учета органы местного самоуправления многократно 
возвращались к обследованию одних и тех же домов. На данный мо
мент мы констатируем тот факт, что Правительством области был 
нарушен установленный Президентом Российской Федерации до 1 
августа срок формирования списков граждан, чьи жилые помещения 
утрачены или повреждены в результате наводнения. В связи с этим 
прокурором области Губернатору было внесено представление об 
устранении нарушений Закона, в ответе на наше представление Гу
бернатор сообщил, что работа по формированию списков продолжа
ется. Однако отсутствие сформированных списков не позволяет осу
ществлять предоставление бюджетных ассигнований и непосред
ственное перечисление социальных выплат. Таким образом исполни
тельные органы госвласти в настоящее время самостоятельно не 
справляются, хотя и возражают против принятия рассматриваемого 
законопроекта. В условиях режима чрезвычайной ситуации необхо
дима консолидация усилий органов госвласти и местного само
управления. В связи с учетом опыта других регионов, также постра
давших от наводнений, мы инициировали данный законопроект. 
Следует отметить, что с момента его разработки федеральное и об
ластное законодательство претерпело существенные изменения за 
прошедшее... когда он не принимался. В частности, Правительством 
области установлены дополнительные меры поддержки граждан, 
имеющих в собственности иные жилые помещения площадью более 
установленной учетной нормы. Соответственно имеется острая необ
ходимость формирования списков граждан, имеющих право на 
предоставление им соцвыплат за счет средств областного бюджета.

Прошу обратить внимание, что в случае принятия вами зако
нопроекта в 1-м чтении, ко 2-му чтению мы предлагаем поправки с 
учетом правоприменительной практики. Предлагаем оговорить 
предоставление списков именно в органы, уполномоченные на 
предоставление соцвыплат, и они в последующем формируют списки 
в соответствии с постановлением Правительства Российской Феде
рации № 916 для предоставления бюджетных ассигнований из феде
рального бюджета, а также список граждан, имеющих право на со- 
цвыплаты из областного бюджета. Только в этом случае мы получим 
достоверный учет, который прежде всего формируется на местах. 
Более того, органы местного самоуправления по информациям про
курора фактически составляют списки пострадавших жилых поме
щений, поскольку именно ими проводится их обследование, состав
ление заключений по результатам оценки. В последующем они пере
дают их в органы госвласти области, однако без передачи какого- 
либо финансового обеспечения возмещения понесенных за- 
трат.Таким образом фактически проводимую работу органами мест
ного самоуправления по формированию и предоставлению в органы 
госвласти списков граждан, чьи жилые помещения утрачены или по
вреждены в результате наводнения, нужно ввести существующее
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.33/66)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

правовое поле, упорядочить работу, направленную на скорейшее 
восстановление жилищных прав пострадавших граждан. Это позво
лит нам в дальнейшем избежать злоупотреблений и повысить эффек
тивность работы органов местного самоуправления, их ответствен
ность по выполнению поставленных задач.

Ну, еще я хотел бы отметить, что в настоящее время формиру
емая база, она нам впоследствии хорошую службу сослужит, то есть 
мы сейчас на будущее создаем себе основу для того, чтобы работать 
уже в рамках правового поля. И муниципалитеты, которые эту рабо
ту делали, они будут делать ее законно и получают за это финанси
рование.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:31. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Роман Юрьевич. Вопросы есть? Вопросов нет. Роман 
Юрьевич, спасибо большое. Пожалуйста, присаживайтесь.

Пожалуйста, Виктор Леонидович, пожалуйста, мнение комите
та.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:15:37. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рас
смотрен, решение комитета: принять проект закона в 1-м чтении и 
продолжить работу сегодня в перерыве заседания. Прошу поддер
жать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:53. Речь 0 мин 3 сек 

Спасибо. Коллеги, голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним на данном заседании

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
За -  25. Против -  6. Воздержались -  7. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 15:15:56. Речь 0 мин 16 сек

Принято.

34. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-580 «О ВЕЛИЧИНЕ ПРО
ЖИТОЧНОГО МИНИМУМА ПЕНСИОНЕРА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2020 
ГОД»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:12. Речь 0 мин 27 сек

Следующий вопрос: Наталья Владимировна Воронцова - ми
нистр труда и занятости, просим Вас на трибуну. Проект закона Ир
кутской области «О величине прожиточного минимума пенсионера в 
Иркутской области на 2020 год». Пожалуйста.

ВОРОНЦОВА Н. В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:16:39. Речь 5 мин 52 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, уважа
емые присутствующие, вашему вниманию представлен проект закона 
«О величине прожиточного минимума пенсионера в Иркутской об
ласти ». Хочу сказать, что сегодня, можно сказать, юбилейный, 10-й 
год, когда мы в субъекте Российской Федерации - в Иркутской обла
сти принимаем данный Закон. Правовой основой для принятия дан
ного Закона служат два Федеральных закона: "О государственной 
социальной помощи", где предусмотрено, что сумма материального 
обеспечения пенсионера на территории России не может быть мень
ше величины прожиточного минимума пенсионера. И второй Закон, 
который этот вопрос регулирует, это Федеральный закон "О прожи
точном минимуме в Российской Федерации". В этом году в апреле 
месяце внесены изменения в Федеральный закон "О прожиточном 
минимуме пенсионера". По новому Закону до 15 сентября субъект 
должен принимать данную величину региональным законом, и кроме 
того, утверждены Постановлением Правительства Российской Феде
рации правила расчета данной величины. Для сравнения, до 19 года в 
прошлом году мы с вами принимали данный Закон на основе мето
дики, которая была подготовлена Минтрудом России. В этом году 
правила утверждены Постановлением Правительства Российской 
Федерации для применения субъектами на территории всей нашей 
страны.

В соответствии с правилами министерством труда и занятости 
был проведен расчет по прилагаемой формуле. В числителе - это ве
личины прожиточного минимума пенсионера в Иркутской области за 
1-й и 2-й квартал текущего года. В знаменателе - соответствующие
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величины 1 -й - 2-й квартал по Российской Федерации, и мы находим 
прогнозную величину на 20-й год. Хочу сказать, что новым является 
в данной методике и то, что теперь до 25 августа Минэк России дол
жен направить нам прогноз по величине прожиточного минимума 
пенсионера по всей Российской Федерации для учета при расчете 
данного законопроекта. Мы получили 28 августа из Минтруда Рос
сии данный расчет, величина 9 311 рублей на уровне Российской Фе
дерации. Заполнив формулу цифрами, мы получили цифру 9 497 
рублей, и величина в Иркутской области выше, чем в целом по Рос
сийской Федерации. Данное увеличение связано с двумя составляю
щими, с тем, что у нас две корзины потребительских. Одна корзина 
северная и объем продуктов питания и нормы потребления в ней 
выше, чем в других территориях страны. И второй вопрос, это то, что 
в 8-м году и первом полугодии этого года темпы роста инфляции в 
нашем регионе превысили среднероссийские темпы. Вот эти два ар
гумента сыграли на то, что мы вышли за федеральный уровень.

Последствия представлены на следующем слайде. Теперь, ра
нее у нас была федеральная социальная доплата, теперь региональная 
социальная доплата, на 186 рублей мы выше уровня России. А что 
это значит, это значит, что оператором данной выплаты будет мини
стерство наше социального развития, опеки и попечительства Иркут
ской области, и расходы должны лечь на региональный бюджет.

Нами направлен запрос в Управление Пенсионного фонда по 
Иркутской области, и схема выглядит следующим образом. Сумма 
получателей данной выплаты в 20 году будет более 93 000 человек. 
Причем из них... Извините, причем данные граждане будут получать 
данную выплату. Общий объем расходов, который необходим на эту 
численность, будет составлять более 2,85 млрд руб. 17 % пенсионе
ров в регионе будут получать эту выплату.

Вопрос, связанный с софинансированием расходов из феде
рального бюджета на данную выплату, до сих пор на федеральном 
уровне решается. На слайде вы видите проект федерального закона, 
который будет в ближайшее время внесен в Госдуму, и если раньше 
речь шла о межбюджетном трансферте для субъекта, то сегодня при
нято решение, что это будет субсидия, уровень расходного обяза
тельства, уровень софинансирования, который мы ожидаем, должен 
быть на уровне 79 %, но окончательного решения нам сегодня феде
ральный центр не озвучивает, и сказать, какую сумму нам компенси
руют из федерального бюджета, я на сегодняшний день не могу.

Закон социально значимый. Пенсионному фонду 13 сентября 
мы направили проект закона с установленной цифрой. Прошу депу
татов принять данный законопроект. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:31. Речь 0 мин 6 сек
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Спасибо, Наталья Владимировна. Коллеги, вопросы. Антон Ва
сильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:22:38. Речь 1 мин 58 сек

Вот при обсуждении этой проблемы, величине прожиточного 
минимума, она у нас обсуждается на протяжении всех, собственно 
говоря, лет так называемой демократической России существования. 
Нам все время говорят о том, что величина прожиточного минимума 
в Иркутской области, она примерно средняя по стране, то есть равна 
средней по стране или чуть-чуть выше средней по стране. При этом 
предполагается, что и доходы в Иркутской области должны быть 
примерно средними по стране и расходы в Иркутской области долж
ны быть примерно средними по стране. То есть величина корзины 
соответствующая потребительской. На самом деле это абсолютно не 
так. В Москве эта корзина значительно выше, там и величина прожи
точного минимума совершенно не соответствует средней по стране. 
У нас есть значительное, огромное число территорий в России, в ко
торых и потребительская корзина, и величина прожиточного мини
мума значительно ниже, чем по Иркутской области. Я думаю, что вот 
этот подход, который оправдывает вот эту низкую величину прожи
точного минимума и цену потребительской корзины, он не оправдан. 
Почему мы так боимся израсходовать деньги на то, чтобы поднять 
жизненный уровень самых низкодоходных малообеспеченных слоев 
населения? То есть почему мы апеллируем каким-то средним циф
рам? Это примерно такая же методика, как оперировать температу
рой, средней по больнице. У нас на Севере одно, здесь на юге - дру
гое. Если говорить об Иркутске, это одно, о Тулуне - это совершенно 
другое, и в других территориях, сельских территориях. Ну давайте 
мы как-то поднимем этот уровень прожиточный. Я понимаю, что у 
вас есть методика, что вы там рассчитываете по этой методике. Но 
надо бороться, значит, за изменение этой методики, в конце концов 
выходить на то, чтобы мы из бюджета соответствующим образом 
доплачивали этим низкообеспеченным слоям населения. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:36. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Валерий Алексеевич.

ЛУКИН В.А. -  советник председателя областного Совета ветеранов 
ВОПРОС: Время: 15:24:39. Речь 1 мин 1 сек
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Законом Иркутской области "О порядке установления величи
ны прожиточного минимума в Иркутской области" определено еже
квартально определять три прожиточных минимума в Иркутской об
ласти: в целом по Иркутской области, для Севера и для иных терри
торий. Почему в той формуле, которую утвердило Правительство 
Российской Федерации, Вы взяли только показатели в целом по Ир
кутской области и не взяли показатели для расчета, которые у Вас 
тоже в финансово-экономическом обосновании имеются, что вели
чина прожиточного минимума пенсионера в 1-м квартале Вы назы
ваете 3 цифры: в целом по Иркутской области, Крайний Север и 
иные местности? Почему только одну цифру Вы взяли для расчета, а 
не все три?

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:25:40. Речь 1 мин 2 сек

Пожалуйста, поставьте слайд с Постановлением Правительства 
Российской Федерации. Министерством труда и занятости при про
ведении расчета использованы правовые акты, принятые на феде
ральном уровне. И если обратиться к порядку расчета, который 
утвержден Постановлением Правительства Российской Федерации, 
то там берется величина прожиточного минимума пенсионера в 
субъекте Российской Федерации. Мы ежеквартально устанавливаем 
величины прожиточного минимума для основных социально
демографических групп населения - пенсионеров, детей и трудоспо
собного населения. Затем считаем среднедушевую величину и 
среднеобластную. Это предусмотрено областным законодательством, 
и противоречия федеральному законодательству здесь нет. Мы, 
наоборот, соблюдаем требования федерального закона.

СОКОЛ С.М.
Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:26:42. Речь 1 мин 4 сек

Добрый день, коллеги, Сергей Михайлович. У меня вопрос 
следующий, нет ли риска для нас как депутатов, принимая Закон се
годня, так как в соответствии с частью 4 статьи 4 Федерального за
кона мы должны были это сделать еще до 15 сентября по принятию 
решения. Могу зачитать о прожиточном минимуме в Российской Фе
дерации: "Величина прожиточного минимума пенсионера на соот
ветствующий финансовый год в субъекте Российской Федерации в 
целях установления социальной доплаты к пенсии устанавливается
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законом субъекта и доводится уполномоченным органом исполни
тельной власти субъекта Российской Федерации до сведений Пенси
онного фонда РФ не позднее 15 сентября года, предшествующего 
наступлению финансового года, на который она установлена". Я 
услышал, что дата 13, но, видимо, это был какой-то уведомительный 
характер, а Закон мы только сегодня принимаем. А риски для нас 
есть какие-то?

ВОРОНЦОВА Н.В. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:27:46. Речь 1 мин 51 сек

Ситуация какая, если позволите. На сегодняшний день у субъ
ектов СФО закон принял только Алтайский край, у всех остальных 
субъектов закон в стадии проработки и вот обсуждения в законода
тельных органах. Почему? Дело в том, что те внесения, которые... 
изменения, которые внесены в Федеральный закон, произошли 1 ап
реля этого года и прогнозные величины для того, чтобы посчитать 
закон, мы получили 28 августа. Затем мы сделали расчет и соответ
ственным образом внесли Закон. Более того, этот порядок, он вклю
чен в Постановление Правительства, и он будет ежегодным. До 28 
августа нам ежегодно будут величину прогнозную давать, а до 15 
сентября, требования федерального законодательства, закон прини
мать. Ранее эта норма была 1 ноября. Здесь мы получили протокол от 
федерального Министерства труда и социальной защиты Российской 
Федерации, в котором для субъектов разъяснили, что, учитывая сжа
тые сроки, требование направить проекты законов в Пенсионный 
фонд, потому что федеральные органы власти понимают, что для 
прохождения законопроектных всех процедур, получения заключе
ния и так далее сроки сжатые. Вот некая такая ситуация, но я Вам 
прокомментировала, как могу, это решение принимается на феде
ральном уровне. Нет, пострадать они не пострадают, это однозначно. 
Это на 20 год величина.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Нет, я понял.

ВОРОНЦОВА Н.В.
Да, Пенсионный фонд расчеты уже под наши величины прово

дит, которые мы рассчитываем.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:37. Речь 0 мин 26 сек

Спасибо. Наталья Владимировна, Вы, наверное, присаживай
тесь. Сейчас Александра Юрьевича попросим ответить на вопрос
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уже со стороны депутатов, есть ли риск или нет, и заодно выдать по
зицию комитета.

А мы выступление после можем дать или до?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Давайте лучше до.

СОКОЛ с.м.
Как скажете, хорошо. Валерий Алексеевич Лукин - советник 

председателя Областного Совета ветеранов, пожалуйста, просим Вас.

ЛУКИН В.А. -  советник председателя областного Совета ветеранов 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:30:03. Речь 8 мин 17 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, пред
ставленный законопроект очень важный, так как затрагивает интере
сы одной из самых незащищенных категорий граждан - пенсионеров, 
чьи доходы ниже прожиточного минимума. Они являются бедными, 
а по существу нищими. Я думаю, нетрудно представить их состояние 
при пенсии 7 - 8  тысяч. Бедный человек не может быть свободным. 
Поэтому при его разработке и принятии, и принятии и реализации 
необходимо подходить взвешенно, чтобы он обязательно отвечал од
ному из важных критериев - справедливость. Именно этот критерий 
во многом определяет доверие граждан к органам государственной 
власти. К сожалению, представленный законопроект, разработанный 
Минтрудом, не отвечает требованиям справедливости и порой проти
воречит требованиям федерального и регионального законодатель
ства. Это явилось следствием того, что он разрабатывался в тиши 
чиновничьих кабинетов. Как отмечается в пояснительной записке к 
законопроекту, минтруд согласовал его с заинтересованными испол
нительными органами власти, однако посчитал нецелесообразным 
провести консультации и выслушать мнение заинтересованных об
щественных объединений. Понимая важность данного вопроса, Об
ластной совет ветеранов еще в начале года обратился к Губернатору 
области Сергею Георгиевичу Левченко с предложением сформиро
вать рабочую группу по подготовке проекта данного закона, однако 
это предложение не нашло поддержки. Статья 12.1 Федерального за
кона "О государственной социальной помощи" гарантирует право 
пенсионеру социальную доплату к пенсии, если общая сумма его ма
териального обеспечения не достигает прожиточного минимума пен
сионера, установленного в субъекте Российской Федерации, обра
щаю ваше внимание, по месту его жительства или месту пребывания, 
не в целом по Иркутской области, а по месту его жительства или 
пребывания. Это зафиксировано в федеральном законе. Социальная 
доплата к пенсии определяется в таком размере, чтобы общая сумма 
его материального обеспечения с учетом данной выплаты достигла
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величины прожиточного минимума пенсионера, установленного в 
субъекте Российской Федерации. Таким образом, по смыслу указан
ного Закона среди пенсионеров не должно быть бедных, об этом не
однократно заявляли руководители государства. Указанные гарантии 
установлены федеральным законодательством для многих тысяч 
пенсионеров, проживающих в районах Крайнего севера и прирав
ненных к Крайнему северу Иркутской области, не будет исполнять
ся, так как размер социальной доплаты каждому из них определяется 
исходя из размера прожиточного минимума пенсионера в целом по 
Иркутской области, а не по месту их фактического проживания. Так 
законопроект предлагает установить размер прожиточного миниму
ма пенсионера в целях определения величины социальной доплаты к 
пенсии на 20 год в размере 9 497 рублей, и это при том, что только за 
1- 2-й квартал текущего года прожиточный минимум пенсионеров, 
проживающих на Севере, постановлением Правительства региона 
утвержден соответственно 11116 рублей и за 2-й квартал 11 669 руб
лей. Таким образом, будет иметь массовое грубое нарушение соци
альных прав указанной категории граждан, установленных феде
ральным законодательством.

Кроме того, тысячи пенсионеров, проживающих или пребыва
ющих в 9 муниципальных образованиях на севере Иркутской обла
сти, будут лишены права на выплату им социальной выплаты к пен
сии в необходимом размере. Исходя из этого следует, что по отно
шению к ним со стороны региональных властей в нарушение статьи 
19 Конституции Российской Федерации будет допускаться дискри
минация.

Наталья Владимировна предлагает лечить бедность, используя 
средний показатель прожиточного минимума по области, то есть 
брать "среднюю температуру по больнице", о чем здесь говорили. 
Такой подход к реализации национальных проектов, утвержденных 
майскими Указами Президента, был им подвергнут критике на рас
ширенном заседании Госсовета в Ялте при рассмотрении задач реги
онов по выполнению стратегических задач развития страны на 24 
год. Данное нарушение прав явилось следствием того, что при разра
ботке регионального Закона "Об установлении величины прожиточ
ного минимума пенсионера" в целях установления социальной до
платы к пенсии игнорируется требование Закона Иркутской области 
"О порядке установления величины прожиточного минимума в Ир
кутской области" о том, что его величина устанавливается не только 
в целом по Иркутской области, а также по районам Крайнего севера 
и местностям, приравненным к ним, и иным областям области. Мин
труда в эту формулу, как я сказал, установленную Правительством, в 
прожиточный минимум пенсионера ставят показатель только разме
ра за 1 - 2 квартал текущего года в целом по области, хотя правила 
предусматривают к расчету учитывать все показатели размера про
житочного минимума в регионе.
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Утверждение правового управления Законодательного Собра
ния о том, что Минтруд России сообщил, что в субъекте Российской 
Федерации размер прожиточного минимума не может два их таких в 
целях определения индивидуальной величины прожиточной доплаты 
к пенсии, не должно быть принято во внимание, так как это разъяс
нение было дано до утверждения правил, по которым в настоящее 
время производятся расчеты. Кстати, наши соседи Республика Саха 
Иркутской области как и в прошлом году своим аналогичным зако
ном, принятым 11 сентября, предусмотрел наряду с размером прожи
точного минимума в целом по Республике еще два размера. Так же, 
как у нас, у них там две климатические зоны - северная и южная. 
Именно исходя из них определяется размер социальной доплаты к 
пенсии адресно указанной социальной помощи нуждающимся. Не 
только в Алтае приняли. Значит, в Республике думают о социальной 
справедливости, адресности оказания социальной помощи неработа
ющим пенсионерам и рациональном расходовании финансовых 
средств. Кстати, 75 % расходов на указанные цели компенсируются в 
Республике из федерального бюджета.

Областной Совет ветеранов предлагает при рассмотрении За
кона во 2-м чтении дополнить статью 2 нормой, устанавливающей 
размер прожиточного минимума пенсионера в целях определения ве
личины социальной доплаты к пенсии для районов Крайнего севера и 
приравненных к ним местностям в размере 11 701 рубль, а для иных 
местностей - в размере 8 868 рублей. Данные величины рассчитаны в 
соответствии с правилами, утвержденными постановлением Прави
тельства, о которых здесь говорили. По данным прогноза Пенсион
ного фонда на Севере получателями социальных выплат будут 15,7 
тысяч человек. Объем средств на выплату составит 771,5 млн рублей, 
то есть в среднем на человека выплата в месяц составит 4 095 руб., в 
иных южных областях территории получателями социальных доплат 
будет 69,1 тысяч человек, а объем средств на выплату составит 2,5 
млрд. То есть в среднем на человека выплаты составят в месяц 2 993 
рубля. Но надо иметь в виду, что это средние показатели, расчеты 
будут производиться индивидуально. У кого-то социальная выплата 
может быть только рубль, а у кого-то более 5000 рублей.

Уважаемые депутаты, Областной Совет обращается к вас с 
убедительной просьбой поддержать наше предложение, это будет 
вашим реальным вкладом по сокращению бедности в регионе и реа
лизацией одного из национальных проектов, объявленных Президен
том Российской Федерации до 24 года. Уважаемые депутаты, учиты
вая актуальность сокращения бедности в регионе, которая выше, чем 
в целом по Российской Федерации, предлагаю провести по данному 
вопросу до конца года Парламентские слушания. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:20. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Валерий Алексеевич. Виктор Васильевич, пожалуй
ста, Вам слово.

ИГЕ1АТЕЕ1КО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:38:24. Речь 4 мин 38 сек

Уважаемые депутаты, я, к сожалению, меня не было на коми
тете, который рассматривал, так как у меня в это время был прием 
граждан, и я не смог на комитете высказать свою позицию по данно
му вопросу. Действительно, здесь по существу поставлены пробле
мы, Валерий Алексеевич прав в том, что эта проблема у нас на про
тяжении многих лет обсуждается и необходимы, конечно, поиски 
правовые... поиски правовых вариантов решения этой проблемы. 
Вместе с тем, я, к сожалению, обременен юридическими знаниями и 
могу сказать, что тот подход, который предлагается, он будет обре
чен, и не в рамках этого законопроекта надо решать эту проблему.

В чем суть вот этого законопроекта, который предлагается. Он 
в строгом соответствии с федеральным законодательством, нравится 
он нам, не нравится, он мне тоже не нравится, определяет в целом по 
субъекту Федерации прожиточный минимум пенсионера. Это расчет 
и величина для расчетов через субсидию между федеральным бюд
жетом и бюджетом субъекта Российской Федерации. Но есть ли нор
мальные результативные способы решения этой проблемы? Есть, и 
есть опыт положительный в целом ряде субъектов Российской Феде
рации. Субъект Федерации вправе определенным категориям граж
дан в виде меры социальной поддержки осуществлять специальные 
доплаты. Здесь Валерий Алексеевич приводил пример Якутии, вот, 
но Якутия решает эту проблему не таким методом, который сейчас 
предлагается вот этими поправками решить. У них там есть своя, 
можно сказать, система законодательства по этому вопросу. Но все, 
что выше федерального, та же самая Якутия решает только за счет 
средств бюджета Республики Якутия. Есть в Москве специальные 
выплаты пенсионерам. Там тоже это решается за счет субъекта, за 
счет бюджета города Москвы. Могу привести еще ряд примеров 
субъектов Федерации. Действительно, Совет ветеранов прав в том, 
что в целом прожиточный минимум пенсионеров, которые прожива
ют, скажем, в северных территориях области, он должен быть выше 
где-то примерно на 20 - 22 %. Поэтому, на мой взгляд, эту проблему 
надо решать следующим образом, может быть, это совместно с Пра
вительством образовать там рабочую группу с участием Совета вете
ранов. Я готов в этом принять участие. Эту проблему можно решить 
в рамках действующего правового поля, чтобы не нарушать феде
ральное законодательство, только разработкой проекта отдельного
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закона Иркутской области, где была бы прописана и установлено 
право на специальную выплату как меру социальной поддержки для 
пенсионеров, проживающих, скажем, вот в этих северных террито
риях. И решить цену вопроса, принять политическое решение, какая 
это должна быть эта доплата. Или это будет 400 млн в год, либо это 
будет 600 млн в год, но тогда все вот эти вот вопросы по доплате, 
они будут стоять не в межрасчетных отношениях с федеральным 
бюджетом, а за счет бюджета субъекта Российской Федерации. Это 
надо четко понимать. И не надо думать о том, если мы сочиним сей
час три прожиточных минимума, и Федерация примет эту арифмети
ку. Она ее не примет. Поэтому надо понимать, что мы можем под
нять прожиточный минимум пенсионера только за счет бюджета 
субъекта Федерации в этой ситуации. Поэтому я полагаю, у меня та
кое предложение к депутатам Законодательного Собрания, что по 
существу Совет ветеранов, ту проблему которую ставит, это пра
вильная постановка вопроса, но для грамотного юридического реше
ния, на мой взгляд, надо решать эту проблему не путем внесения по
правок в текущий Закон, который мы рассматриваем, а выстраивания 
специальной нормативной основы, региональной, для решения этой 
острой, серьезной социальной проблемы. А то, что эта проблема дей
ствительно острая и что действительно последние годы и Валерий 
Алексеевич, когда работал Уполномоченным по правам человека, об 
этом говорил, и некоторые депутаты, эта проблема, к сожалению, 
озвучивается, но в течение последних лет она ни коим образом не 
решается. Поэтому я вот решил высказать свою позицию, высказать 
соответствующее предложение. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:02. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо большое, Виктор Васильевич. Всегда с большим вни
манием относимся к Вашим рекомендациям.

Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:43:08. Речь 1 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, я, конечно, полностью согласен с тем, что, 
наверное, как и все здесь в зале, что эта проблема острая социальная, 
ее надо решать и надо решать, конечно, в правовом поле за счет 
бюджета областного, а не за счет взаимных расчетов с Федерацией, и 
этот подход наиболее, на мой взгляд, эффективен и продуктивен. По
этому я тут целиком и полностью поддерживаю Виктора Васильеви
ча Игнатенко.
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Хочу обратить на политическую составляющую этого вопроса. 
Прошли недавно выборы в муниципальные образования. Поголовно 
во всех территориях участники этого процесса избирательного жало
вались на увеличившееся количество подвозов при голосовании, ко
гда в общем-то люди голосуют за деньги. Предлагались различные 
способы, и правовые, в том числе, механизмы, как ограничить вот 
эту вот покупку голосов. Я думаю, что самым эффективным спосо
бом прекратить эти подвозы является повышение жизненного уровня 
населения. Ну, надо вырвать население из нищеты, дать ему достой
ную... достойные доходы, в том числе обеспечить работой, в том 
числе помочь пенсионерам, которые сегодня живут впроголодь. То
гда, в общем-то, количество этих подвозов, вот эта политическая, так 
сказать... политический бизнес по скупке голосов, он прекратится. 
Наверное, все понимают, насколько это важно в преддверии выборов 
Губернатора. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:37. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Больше вопросов и мнений нет.
Александр Юрьевич, пожалуйста, с учетом того, что Вы услы

шали в выступлениях и рекомендациях, давайте, ждем Ваше заклю
чение комитета.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:44:52. Речь 6 мин 28 сек

Да, уважаемые коллеги, я хочу выразить благодарность членам 
комитета. Мы погрузились в эту проблему, провели два комитета. 
Между комитетами у нас была рабочая группа с приглашением спе
циалистов из Минтруда, Пенсионного фонда, и Валерия Алексеевича. 
Все это мы выслушали, приняли решение. Я просто хочу добавить, 
что к счастью я не отягощен юридическим образованием, поэтому 
мне проще маленько. К цифрам я вернусь, что если у нас есть поста
новление Правительства за 1- 2-й квартал. И к сожалению, мы попа
ли, извините за такое слово "попали", что доплата к социальной пен
сии будет на сегодняшний день за счет областного бюджета. Это 2 
млрд 850 млн. Поэтому будут, не будут там какие-то субвенции, суб
сидии за счет федерального бюджета, мы с вами не знаем. Мы много 
лет уходили от этого и не замечали проблему, которая сегодня есть у 
нас, касающаяся наших пенсионеров. На сегодняшний день, на 19 
год, прожиточный минимум для пенсионеров - это 8 841 рубль, кото
рый мы принимали с вами. Сегодня прожиточный минимум, который 
есть у пенсионеров на севере, это 11 701, то есть, коллеги, 2 860 руб
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лей на сегодняшний день мы с вами не доплачиваем нашим пенсио
нерам. Южане, они получают сегодня 8 868 рублей, это они сегодня 
получают, то есть, это то, что они получают. Мы проработали все 
вопросы, на комитете у нас было решение: принять Закон в 1-м чте
нии, после лингвистической уйти на данном принять в окончатель
ном чтении, но члены комитета маленько решили по-другому.

Что касается, что Виктор Васильевич говорил по ЕДВ. Мы то
же просчитали эти цифры. Для северян, если будем доплачивать при 
наличии в среднем по области 9 497, при (непонятно) у северян на 
сегодня 11 701, если мы уходим от этого Закона, идем на ЕДВ, эта 
сумма составит с областного бюджета 415 млн 230 тысяч. Если мы 
будем доплачивать при наличии сегодняшней расчетной цифры для 
южан - 8 868 до 9 497 для южан, эта сумма составит 521 млн рублей. 
Вот такие цифры, коллеги, если мы хотим уйти и привести в соответ
ствие, как говорит Валерий Алексеевич, социальную несправедли
вость, которая сегодня есть. Да, мы погрузились, отдали запрос в 
Пенсионный фонд, какое количество сегодня пенсионеров на северах 
и на юге. Это вот Валерий Алексеевич сказал, у меня маленько дру
гие цифры, хотя у нас один ответ должен быть, 11 711, то есть будет 
на сегодня у нас на севере, количество получателей 15 700 человек. 
Объем средств, который должны платить, на 771 млн 500 тысяч руб
лей. На юге, это исходя из среднего прожиточного минимума, 8 868, 
количество получателей составит 69, 1 тысячу получателей, сумма 
составит 1 млрд 905 млн. То есть если мы будем доплачивать до 
средней по области до 9 497, пропорционально севера югу, то потре
буется сумма с областного бюджета - 2 млрд 676 млн руб. То есть это 
меньше, чем мы сегодня вывели среднего по области 2 млрд 850 руб. 
Вот такие цифры, коллеги.

Что касается Саха Якутии. Отвечаю коллеге Евгению Сейтови- 
чу. Да, мы должны были принять Закон до 15 числа. Наши коллеги 
якуты, они собрали внеочередную сессию 11 сентября, приняли этот 
Закон, чтобы было красиво. У них на самом деле в таком же поста
новлении, в законе, который есть у нас, у них стоит 3 цифры. И я не 
знаю, Виктор Васильевич, наверное, коллеги в Якутске, они не име
ют юридического образования, но у них есть три цифры. Одна - 
среднее по субъекту и две - которые у них две зоны. Первая зона и 
вторая зона, и они этот Закон подписали. У нас на Законе с вами, 
коллеги, который предложило Правительство, стоит только одна 
средняя. Но вот мы на комитете рассуждали, а что нам мешает доба
вить и эту? И север, и юг добавить, понимаете? Да, выберет Федера
ция для расчета среднюю по области - ну, выберет. Тогда мы будем 
иметь вариант, что мы пойдем на ЕДВ, а если учтут ... Федерация 
учтет, что и север, и юг, мы получим реальное изменение и забудем 
эту проблему вообще на все следующие годы. Это тоже. Поэтому ка
кую выберет Федерация какую сумму, у нас будет первая строка 
средняя, вторая будет как по Саха Якутии. Вот такое обсуждение
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.34/67)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

было на комитете. Поэтому члены комитета приняли решение: вне
сти на рассмотрение Закон Иркутской области 580 «О величине про
житочного минимума пенсионера в Иркутской области на 2020 год», 
рекомендовать Законодательному Собранию принять указанный За
кон в 1-м чтении и продолжить работу над указанным проектом за
кона с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во 2-м чтении (окончательно) на данном заседании сес
сии, потому что, коллеги, сроки мы все нарушили. Наталья Владими
ровна еще забыла добавить, что 3 субъекта в нашем Федеральном 
округе: это Новосибирская, Красноярская и Иркутская область, они 
превысили средний по России, то есть минимум - это 9 311 рублей. 
Коллеги, когда мы принимали ранее законы и постановление Прави
тельства было на прожиточный минимум, если бы чуть-чуть умень
шили на 100 рублей, то мы с вами не перевалили бы за эту сумму, но 
сегодня, не к сожалению, а по факту с областного бюджета нам нуж
но будет нести расходы на сумму 2 млрд 850 руб. Это факт. У меня 
все, спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:20. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Вопросы есть, коллеги? Спаси
бо, Александр Юрьевич, пожалуйста, присаживайтесь. Голосуем 
принятие Закона в 1-м чтении и продолжение работы над ним с уче
том предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
2-м чтении на данном заседании. Пожалуйста, коллеги, голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним на данном заседании

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:42. Речь 1 мин 6 сек

Принято. Спасибо.
Коллеги, у меня к вам есть одна личная просьба. Вообще у нас 

уже 20 минут, 25, 20 минут как перерыв должен быть, но у нас еще 
есть 2 законопроекта, которые предполагают рассмотрение в пере
рыве между 1-м и 2-м чтением на комитетах. Поэтому, если вы не 
возражаете, немного поменять, во-первых, не уходить пока на пере
рыв, рассмотреть два законопроекта, а во-вторых, поменять немного
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порядок ведения. Если возражений нет, то давайте рассмотрим с ва
ми вопрос 35, он у нас идет по порядку, но только после перерыва, 
рассмотрим его сейчас.

35. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-583 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "О БЕСПЛАТНОМ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖ
ДАН»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:49. Речь 0 мин 16 сек

Александр Борисович Курбатов - первый заместитель мини
стра имущественных отношений Иркутской области. Пожалуйста, 
просим Вас на трибуну. Проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О бесплатном 
предоставлении земельных участков в собственность граждан». По
жалуйста, Александр Борисович.

КУРБАТОВ А.Б. -  первый заместитель министра имущественных 
отношений Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:53:05. Речь 3 мин 23 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, присут
ствующие на сессии, в настоящее время в Иркутской области дей
ствует Закон Иркутской области 146-03 «О бесплатном предостав
лении земельных участков в собственность граждан». Указанный За
кон определяет случаи бесплатного предоставления, порядок предо
ставления гражданам и основания для отказа в предоставлении. Ста
тьей 2 Закона «О бесплатном предоставлении земельных участков» 
установлены случаи предоставления земельных участков в собствен
ность граждан бесплатно. В связи с чрезвычайной ситуацией феде
рального характера, связанной с наводнением на территории Иркут
ской области, вызванной паводком в июне 19 года, в Закон «О бес
платном предоставлении земельных участков» внесены изменения. 
Необходимо отметить, что в момент внесения изменений в Закон «О 
бесплатном предоставлении земельных участков» на федеральном и 
региональном уровне отсутствовали нормативные правовые акты, 
регламентирующие оказание предоставления социальных выплат 
гражданам, жилые помещения которых утрачены или повреждены в 
результате чрезвычайной ситуации, сложившейся в результате па
водка, вызванного сильными дождями, прошедшими в июне 19 года 
на территории Иркутской области. В настоящее время на федераль
ном и на региональном уровне приняты нормативные правовые акты, 
а именно Постановление Правительства Российской Федерации от
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18 июля 2019 года № 916 "Об утверждении правил предоставления в
19 году иного межбюджетного трансферта из федерального бюджета 
бюджету Иркутской области на финансовое обеспечение реализации 
мер соцподдержки граждан, жилые помещения которых утрачены 
или повреждены в результате наводнения, вызванного сильными до
ждями" и так далее... и также постановление от 17 июля 2019 года № 
556-пп "О предоставлении соцвыплат гражданам, жилые помещения 
которых утрачены или повреждены в результате чрезвычайной ситу
ации, сложившейся в результате паводка, вызванного сильными до
ждями". В связи с этим возникла необходимость в корректировке по
ложений Закона "О бесплатном предоставлении земельных участков" 
в части приведения его в соответствие с нормативно-правовыми ак
тами, принятыми на федеральном и региональном уровне. Необхо
димость внесения этих изменений актуальна на сегодняшний день, 
граждане должны строиться, должны восстанавливать свои жилищ
ные права. Бесспорно, этот вопрос находится на контроле Зампред
седателя Правительства Российской Федерации Мутко Виталия 
Леонтьевича, и также надо отметить, что город при этом должен раз
виваться, восстанавливать разрушенное хозяйство, но и как было 
определено, территории, которые подверглись затоплению и теперь 
уже определены документально, не должны застраиваться, а там у 
нас планируется рекреационная зона при соответствующем измене
нии в градостроительную документацию на уровне местного само
управления.

Есть предложение: прошу поддержать этот законопроект и 
двигаться дальше в рамках восстановления жилищных прав граждан.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:28. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Александр Борисович.
Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:56:30. Речь 0 мин 15 сек

Скажите, пожалуйста, у меня вопрос такой, а по Закону сколь
ко соток в личном подсобном хозяйстве имеет право гражданин Рос
сийской Федерации? Сколько у нас в Иркутской области?

КУРБАТОВ А.Б. -  первый заместитель министра имущественных 
отношений Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:56:45. Речь 0 мин 32 сек
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Это вопрос органам местного самоуправления, каждый орган 
местного самоуправления в зависимости от своих возможностей 
устанавливает предельные размеры, минимальные и максимальные 
размеры земельных участков, которые предоставляются, в каждом 
органе местного самоуправления.

СУМАРОКОВ И.А.
10 соток? Сколько? Вы о чем говорите?

КУРБАТОВ А.Б.
42 муниципального образования, везде по-разному.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:57:17. Речь 0 мин 20 сек

Да нет, есть государственные нормы, надо же им придержи
ваться. У меня - 11, я 60 лет проработал, 10 соток, 1 сотку, говорят, 
нарушил закон! Почему мы сегодня так вольно ведем себя в личном 
подсобном хозяйстве? Один может иметь 5 гектар, 10 гектар, а дру
гой 5 соток не имеет. Так же не годится. Надо установить норму, 
нашу региональную.

КУРБАТОВ А.Б. -  первый заместитель министра имущественных 
отношений Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:57:37. Речь 1 мин 15 сек

Нет, ну, органы самоуправления обязаны установить каждый.

СУМАРОКОВ И.А.
Это не местное самоуправление. Мы говорим о личном под

собном хозяйстве. Не там что-то он купил... о личном, каждый граж
данин сколько имеет право? 100 гектар? 5 гектар? 5 соток или сколь
ко? нет нормы государственной?

КУРБАТОВ А.Б.
Не бывает среднего, что значит средняя? Средняя 25 соток в 

районе, но это для индивидуального жилищного строительства в Ир
кутском районе, а для ЛПХ, по-моему, от полугектара...

СУМАРОКОВ И.А.
Это другое, ЛПХ там, фермерское хозяйство.

КУРБАТОВ А.Б.
Нет, нет, для каждого вида разрешенного использования.
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КУРБАТОВ А.Б.
В Усолье не знаю.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:58:52. Речь 0 мин 35 сек

Бесполезно остальные законы принимать, они никак не регу
лируют взаимоотношений между людьми, если не будет установлена 
норма. Норма? Пожалуйста, можешь купить, это правильно, но тебе 
по закону должно быть, гражданин ты города или района, имеешь 
личную усадьбу, пожалуйста, имей, а тут так мы никак не догово
римся ни до чего.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Илья Алексеевич.
Наталья Игоревна.

КУРБАТОВ А.Б. -  первый заместитель министра имущественных 
отношений Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:59:27. Речь 0 мин 9 сек

Илья Алексеевич, по каждому муниципальным образованиям я 
готов Вам к исходу дня представить полную информацию.

СУМАРОКОВ И.А.
Горожанин сколько имеет право? В Усолье горожанин сколько

имеет право соток держать в личном подсобном?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:59:27. Речь 1 мин 13 сек

Меня смутило в проекте закона требование, что чтобы человек 
получил земельный участок взамен того, который у него сейчас есть, 
будет требоваться документ об отказе от существующего земельного 
участка, неважно там, какой он, там как выяснили, что он из подтоп
ленной территории, да, это ограничение есть, они везде, где есть у 
него участок. Но тем не менее. Сегодня получается так, что вот эта 
вот категория людей, которые будут получать бесплатный участок, 
это единственная категория, которая отказываться должна от своего 
нынешнего участка. Причем отказаться до того, как им предоставили 
земельный участок, то есть до решения этого вопроса. Мы готовили, 
мы дважды собирались по этому вопросу, вот коробит эта формули-
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ровка, не считаю ее справедливой. В целом Закон действительно не
обходим, а вот эта формулировка вызывает массу вопросов. Подго
товило в рабочем порядке наше правовое управление поправку соот
ветствующую. Видели ли Вы ее и что Вы считаете, что думаете по 
этому поводу?

КУРБАТОВ А.Б. -  первый заместитель министра имущественных 
отношений Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:00:40. Речь 1 мин 32 сек

Наталья Игоревна, это, безусловная необходимость, она опре
делена и постановлением по Иркутской области (непонятно) Прави
тельства, но как иначе мы обеспечим невозможность эксплуатации 
объектов, существовавших на затопленной территории, если там 
спланирована рекреационная зона? Поэтому вот этот вопрос без
условный. Конечно, существует шероховатость, связанная с тем, что 
граждане пока еще не переселятся в новые объекты, и те, кто будет 
самостоятельно строиться, они пока по возможности, конечно, там, 
где сохранились жилые дома, они будут проживать на этой террито
рии. Но вот определяемся так, что с одновременным внесением из
менений... прошу прощения, одновременно с подачей заявления об 
отказе от права на земельный участок на момент регистрации прав на 
предоставляемый земельный участок. Вот нам нужно синхронизиро
вать эти процессы, а к поправке отношусь положительно. Предпола
гаю, что во 2-м чтении мы должны будем внести такие соответству
ющие изменения.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:12. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Коллеги, есть вопросы еще? Александр Борисович, 
присаживайтесь, спасибо. Роман Федорович, Ваше заключение.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:02:16. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект был рассмотрен на 
заседании комитета. Комитет выработал решение: внести на рас
смотрение сессии Законодательного Собрания проект закона № ПЗ- 
583 и рекомендовать сессии Законодательного Собрания принять 
данный проект закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним в 
виде поправок и замечаний во 2-м чтении на текущем заседании сес
сии во время перерыва. Прошу поддержать решение комитета.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:46. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Коллеги, голосуем.

ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним на данном заседании

ГОЛОСО- Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
ВАЛИ: За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
(п.35/68) Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:47. Речь 0 мин 17 сек

Принято.

37. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-521 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:05. Речь 0 мин 13 сек

Коллеги, переходим к 37 вопросу. Наталья Игоревна, прошу 
Вас на трибуну. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в отдельные законы Иркутской области» (законодательная 
инициатива депутата Законодательного Собрания Иркутской области 
Дикусаровой Н.И.). Пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:03:17. Речь 1 мин 23 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, мы с ва
ми недавно приняли Закон, который предусматривает с нынешнего 
года доплату к пенсии нашим региональным работникам пожарно
спасательных служб. Когда стала реализовываться уже на практике 
эта норма в Законе, стало понятно, что вот сотрудники этих служб не 
все могут на сегодняшний день соответствовать требованиям, прави
лам нашего Закона в той части, что они в свое время работали и в 
федеральной службе, и в региональной службе, но этот стаж, он не
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.37/69)

может быть непрерывным, потому как в любом случае идет увольне
ние с федеральной структуры, а затем прием на работу в региональ
ную структуру. В связи с этим несколько человек на сегодняшний 
день не смогли воспользоваться нашим с вами правом на доплату к 
пенсии, что не является справедливым, не соответствует нашему 
подходу. Но когда стали изучать этот вопрос, поняли, что есть необ
ходимость внести соответствующие коррективы в этот Закон. По
этому меняется буквально пара слов: "непрерывный трудовой стаж" 
меняется на "трудовой стаж". Поправка простая, есть замечания к 
указанному проекту закона. Мы согласились сделать поправку, по
этому в рамках 2-го чтения снимем все вопросы, которые есть к про
екту закона. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:40. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Коллеги, вопросы есть? Спасибо. 
Николай Степанович, Ваше заключение.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:04:48. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос на комитете рассмотрен. Комитет рекомендует Законо
дательному Собранию принять проект закона в 1-м чтении, продол
жить работу над указанным проектом закона Иркутской области с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во 2-м (окончательном) чтении на данном заседании Законодатель
ного Собрания Иркутской области. Прошу поддержать данное реше
ние комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:07. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним на данном заседании

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
За -  40. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:10. Речь 0 мин 30 сек 

Принято. Спасибо.
Коллеги, я сейчас обращаюсь к председателям комитетов, ко

торым нужно провести заседание. Скажите, пожалуйста, честно: 
сколько вам понадобится времени, чтобы сразу нам зафиксировать 
время возвращения, чтобы тут не ждать всем? Если больше, значит, 
больше. Скажите, сколько.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:05:40. Речь 0 мин 15 сек

Сергей Михайлович, у нас 4 Закона, из них один из них прожи
точный минимум, поэтому я думаю, что минут 30 нам нужно точно. 
Коллеги, я предлагаю собраться членам комитета в 425 кабинете.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:55. Речь 0 мин 17 сек

Давайте, дадим вам 40 и соберемся в 4-15, простите, пожалуй
ста, без 15 пять, в 16-45.

Часть 4 заседания. Дата: 18.09.2019 Время: 17:23:16 -  19:27:07 

Председательствующий:
Алдаров К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 41
1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А. А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.
9. Вепрев А.А. 

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

13. Егорова Л.И.

14. Кондрашов В.И.
15. Крыво- 

вязый И.В.
16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Курбайлов М.М.
18. Левченко А.С.
19. Лобков А.В.

20. Любенков Г.А.

21. Маслов А.С.
22. Носенко О.Н.

23. Обухов А.В.
24. Осодоев Г.А.
25. Перетолчин В.В

26. Петрук С.М.
27. Побойкин В.Л.

28. Попов О.Н.
29. Романов А.В.
30. Сагдеев Т.Р.

31. Сарсенбаев Е.С.
32. Синцова И.А.

33. Сокол С.М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области
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34. Сумароков И.А.
35. Сумароков П.И.
36. Труфанов Н.С.

37. Тютрин Д.Г.
38. Франтенко С.С.

39. Хайду ков В.В.

40. Шевченко С.П.

41. Шершнев Д.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 4
1. Ведерников А.В. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
2. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 18
1. Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Воронцова Н.В.
4. Дмитриев И.В.
5. Игнатенко В.В.
6. Курбатов А.Б.

7. Леныпина И.В.

8. Логашов А.Б.
9. Макаров А.С.

10. Масловская З.А.

11. Махтина Ю.Б.

12. Перегудова В.В.
13. Петров А.А.

14. Петрова О.В.

начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
министр труда и занятости Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
первый заместитель министра имущественных отношений Ир
кутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
первый заместитель министра социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области
исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных 
образований Иркутской области"
и.о. председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
министр образования Иркутской области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Российской
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15. Протасова Е.В.

16. Семенова С.Н.
17. Соковиков А.Э.

18. Шергин Р.Ю.

Федерации по Иркутской области
руководитель службы архитектуры Иркутской области - глав
ный архитектор Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полно
мочного представителя Президента Российской Федерации в 
Сибирском федеральном округе 
заместитель прокурора Иркутской области

36. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-496 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1(1) СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ 
ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ФОРМИРОВАНИЯ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМО
УПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:23:17. Речь 0 мин 29 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
часть 1(1) статьи 3 Закона Иркутской области «Об отдельных во
просах формирования органов местного самоуправления муници
пальных образований Иркутской области» (законодательная иници
атива депутатов Законодательного Собрания Иркутской области 
Андреева А.А., Тютрина Д.Г.) (2-е чтение). Виктор Леонидович, 
пожалуйста, слушаем Вас, мнение комитета.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:23:46. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, в установленный срок к рассматривае
мому проекту закона поправок не поступило. Решение комитета: 
рекомендовать принять проект закона во 2-м (окончательном) чте
нии, направить его Губернатору Иркутской области для обнародо
вания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:05. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Коллеги, есть вопросы, замеча
ния, мнения? Антон Васильевич, пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
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области
ВОПРОС: Время: 17:24:12. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемый Виктор Леонидович, известный в области, и не 
только в области, вообще в стране юрист, доктор наук Сергей Ива
нович Шишкин, который долгое время был и председателем Зако
нодательного Собрания, недавно выступил с заявлением о том, 
что... о сроках полномочий мэра города Иркутска в том случае, если 
он не примет мандат депутата. То есть среди юристов существует 
мнение о том, что в таком случае он будет мэром еще до 27 марта, а 
Сергей Иванович утверждает, что срок полномочий его заканчива
ется вместе со сроком полномочий Думы городской, то есть 23 сен
тября. Вот этот вопрос как-то юридическим нашим сообществом, 
имеется в виду Законодательного Собрания и аппарата Губернатора 
исследовался? Если исследовался, я хотел бы, в общем-то, просто 
послушать мнение юристов на этот счет.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:25:08. Речь 0 мин 29 сек

Сергей Михайлович, попрошу правовому управлению дать 
слово.

СОКОЛ С.М.
Конечно, пожалуйста. А кому слово-то дать? Нашим юристам 

или Сергею Ивановичу Шишкину? Коллеги, вы как-то готовы про
комментировать в том ключе, который сказал Антон Васильевич?

ПОБОЙКИН В.Л.
Я просто не читал комментариев Сергея Ивановича, поэтому 

не готов комментировать.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:25:37. Речь 0 мин 27 сек

Авторитетный юрист Виктор Васильевич Игнатенко, который 
может экспертное мнение по этому поводу выразить, если можно.

СОКОЛ С.М.
Виктор Васильевич, если с Вашей стороны есть желание, дей

ствительно, что-то сказать, мы Вас с удовольствием послушаем, но 
Антон Васильевич так пока за Вас вроде говорит.
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ИГНАТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 17:26:04. Речь 0 мин 2 сек 

Я не такой авторитетный.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:06. Речь 0 мин 13 сек

Ну, вот это самое спорное из того, что мы когда-либо слыша
ли от Вас.

Ну, пока Виктор Васильевич думает, может быть, мы послу
шаем Романа Юрьевича?

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:26:19. Речь 0 мин 15 сек

У нас по этому Закону те же самые замечания остались, кото
рые мы озвучивали, что публичные слушания не прошли, необхо
димые, о которых указывает Конституционный Суд. Ну, вот это 
мнение хотел бы сказать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:34. Речь 0 мин 5 сек 

Спасибо. Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:26:39. Речь 0 мин 18 сек

Я тоже хочу сказать особое мнение. Я хочу все-таки попро
сить коллег-депутатов не поддерживать этот законопроект во 2-м 
чтении, потому что считаю, что город Иркутск достоин иметь мэра, 
а не сити-менеджера.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:57. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Коллеги, есть еще у кого-то вопросы, мнения, ком
ментарии? Александр Семенович, пожалуйста.
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БИТАРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:27:06. Речь 2 мин 29 сек

Сергей Михайлович, я не буду долго распространяться. Если 
коротко, озвучу приблизительно то же самое, что озвучила Егорова. 
Я считаю, что не пристало нам, слушайте, ну, каждый сезон или че
рез несколько месяцев менять эти вот законы постоянно. То одно, 
то прямые выборы, то непрямые выборы, то выборы из состава де
путатов. Вот мы все время обманываем население. Вот знаете, в 
прошлый раз мы обманули население, население не знало. Взяли, 
быстро сварганили тут закон, протолкали его под конкретного че
ловека. Это вызывало громадное возмущение. Сегодня население 
знало, что избираются депутаты, которые будут выбирать мэра. Мы 
избрали этих депутатов, и опять мы обманываем и этих депутатов, и 
население, я считаю. Ну, нам знаете что, надо остановиться, в конце 
концов Законодательное Собрание - это не цирк, кости моют потом, 
знаете, на каждом углу. Я говорю, мы опять этим вызываем, во вся
ком случае, у иркутян агрессию и в адрес исполнительной власти, и 
в адрес законодательной власти. Поэтому вот я бы просил депута
тов, чтобы они подумали об этом. Вот Антон Васильевич мне озву
чил перед сессией: "Давай, говорит, поименное голосование заря
дим, чтобы люди знали своих героев, кто опять в очередной раз ме
няет Закон". Ну, это просто-напросто становится смешно. Поэтому 
я вас призываю подумать о том, что мы с вами депутаты Законода
тельного Собрания. И не надо в очередной раз... Я вас заверяю, что 
найдутся силы, однозначно, в городе, которые начнут показывать 
пальцем и говорить, что в очередной раз вот эта братия наверху со
бралась и опять обманула нас, население. То раньше обещали пря
мые выборы, потому сказали, нет, будут избирать депутаты, а те
перь говорят: "Нет, будет сити-менеджер". Поэтому лично я буду 
голосовать против этого Закона и призываю всех подумать, когда 
вы будете нажимать кнопку. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:29:35. Речь 0 мин 54 сек

Спасибо, Александр Семенович. Поддержу Александра Семе
новича, Ларису Игоревну в том смысле, что очень жаль, что не был 
воспринят наш предложенный нашим коллегой-депутатом от 
фракции "ЕДИНОЙ РОССИИ" Виталием Перетолчиным законо
проект, который предоставлял... в соответствии с которым предо
ставлялась возможность самой территории и представительным ор
ганам территории решать, по какой схеме выбирать муниципально
го руководителя. И тогда уж точно, действительно, люди бы знали
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своих героев и там бы уже, исходя из специфики каждой террито
рии, можно было, а она действительно разная, и восприятие людей 
схемы управления тоже разное у каждого на территории, поэтому, 
наверное, это был бы более универсальный подход, собственно, к 
этому мы и стремились. Спасибо.

Антон Васильевич, пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:30:29. Речь 5 мин 37 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, я ду
маю, что вы помните, как предлагался этот вариант коллегой Пере- 
толчиным, и мы голосовали против самой формы предоставления 
подобного законопроекта, когда он внесся на сессию, был внесен на 
сессию без обсуждения на комитете, то есть нарушены все проце
дуры, так что его не поддержали именно не по содержательной сто
роне, а именно по форме.

Что касается ситуации сегодняшней, то действительно, вот я 
полностью согласен с Александром Семеновичем, что ситуация, она 
выглядит очень просто. В 10 году население города Иркутска вы
брало мэром своего представителя Кондрашова Виктора Ивановича. 
Кому-то в Москве или в Иркутске, каким-то силам это не понрави
лось, и в 15 году по истечению срока полномочий фактически был 
принят новый закон, процедура избрания, то есть наделения полно
мочиями главы города была изменена - из состава депутатов. То 
есть, конечно, никто об этом не знал, депутаты были не готовы, и 
они, естественно под давлением вновь открывшихся обстоятельств, 
а главное, население не знало, каких депутатов избирать. Избрали 
мэром города совершенно, будем так говорить, на мой взгляд, слу
чайного человека. Результат всего этого дела, 5 лет правления этого 
человека, 5 лет схемы соответствующей. Население города уже зна
ло о том, что будет, то есть должно было на выборах городской Ду
мы выразить отношение к этому человеку и к правлению, и к депу
татам, которые за это голосовали. В результате население не под
держало эту форму управления, то есть исправили Думу саму по се
бе. То есть Дума сегодня не будет поддерживать, на самом деле со
став Думы в общем-то исключает возможность данного человека, 
нынешнего мэра стать мэров в новом составе, то есть нового созы
ва. Что мы делаем, мы берем и изменяем снова законопроект, вер
нее, Закон о наделении полномочиями и снова обманываем населе
ние города Иркутска, предлагая ему какую-то еще одну схему. Но 
насколько я понимаю, схем наделения полномочиями главы города, 
главы муниципального образования, всего 5, 3 основных и две по 
каждому варианту, то есть всего 5 вариантов. То есть фактически 
речь идет о том, что мы, используя все возможности, всю палитру,
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так сказать, федерального законодательства, можем пудрить мозги 
иркутянам еще 15 лет, перебирая формы наделения полномочиями 
и в результате лишая горожан возможности выразить свое волеизъ
явление и отношение к тому или иному главе муниципального об
разования, главе города, мэру города. Поэтому, на мой взгляд, мы 
совершаем большую ошибку. Ну, я понимаю политическую ситуа
цию, я понимаю, что политические силы по-разному, то есть вернее, 
есть заинтересованные лица в том, чтобы этот вариант существовал, 
чтобы этот вариант был изменен, но я просто хочу предостеречь 
всех от большой ошибки, а именно от ошибки потери доверия го
рожан. Я говорил уже в свое время, что горожане будут, то есть го
род Иркутск будет противником, то есть врагом того, кто сегодня 
проголосует за изменение этого варианта. На мой взгляд, наилуч
шая форма избрания - это прямые выборы без всяких исключений, и 
мы всегда будем настаивать на этом. Поэтому я, конечно, буду го
лосовать против этого законопроекта и хочу напомнить одну исти
ну. В свое время... Китайскую мудрость. В свое время Конфуция 
спросили, правитель одного из государств, император, сказал: "Вот 
у меня есть оружие, у меня есть деньги и у меня есть доверие наро
да. Если бы была необходимость, от чего бы Вы отказались в 
первую очередь?" Он сказал: "В первую очередь можно отказаться 
от оружия, а во вторую очередь - от денег, а уже ни при каких об
стоятельствах нельзя отказываться от доверия народа". Поэтому я 
предлагаю сегодня поставить вопрос, на голосование этот вопрос 
поименным голосованием. Вот у меня тут подписалось под этим 
требованием 6 человек, из них 5 человек - это депутаты фракции 
КПРФ: Романов, Бренюк, Илья Алексеевич Сумароков, Евгений 
Сейтович Сарсенбаев, Павел Ильич Сумароков и Лариса Игоревна. 
Депутаты, к сожалению, "Единой России", ЛДПР и "Гражданская 
платформа" отказались подписывать данное обращение. То есть я 
его передаю в секретариат и предлагаю поставить вопрос на голосо
вание о поименном голосовании. Если это голосование не будет 
принято, я обращаюсь ко всем депутатам с предложением положить 
свой мандат депутата перед таблицей голосования и отснять на ви
део, как вы голосуете, а потом выложить в сеть для того, чтобы ни
какие препятствия не могли затруднить избирателям идентифика
цию тех, кто голосует за этот законопроект и кто голосует против. В 
таком случае все будет открыто и ясно. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:36:06. Речь 1 мин 50 сек
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Уважаемые коллеги, я сегодня не буду выходить на трибуну, 
не буду использовать транспаранты, но тем не менее я хотел бы ска
зать, что мы сегодня в такой ситуации оказались почему, потому 
что мы уже вот в этом составе депутатов 3-го созыва, мы допустили 
ошибку, когда мы не поддержали проект закона, предложенный Гу
бернатором Иркутской области о возвращении прямых выборов. Вы 
помните отлично эту сессию. Поэтому сегодня мы выбирать долж
ны меньшее из двух зол. Ну, знаете, я не претендую на истину в по
следней инстанции, я не весы, чтобы взвешивать, какое зло больше 
весит. Я просто говорю, что нам обязательно нужно будет в обо
зримом будущем не на последнем году нашей работы, а лучше, мо
жет быть, в этом году, может быть, в начале следующего вернуться 
к вопросу о возврате прямых выборов мэра и вернуть их. И навер
ное нужно думать еще и о том, как уменьшить роль подкупа во вре
мя выборов, потому что это стало чрезвычайным злом, и все это зло 
видели во время муниципальных выборов этого года в разных му
ниципальных образованиях Иркутской области.

Поэтому я просто хочу напомнить, что фракция КПРФ всегда 
была за прямые выборы мэра, и мы на этом продолжаем стоять. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:37:56. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич.
Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:37:58. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, я как автор данного законо
проекта хочу пояснить, не надо людей вводить в заблуждение и го
ворить, что сейчас меняется схема и она будет приведена в качестве 
сити-менеджера. Ни о каком сити-менеджере здесь речь не идет. 
Идет речь о варианте, где мэр утверждается Думой так же, как это 
происходит и сейчас, и 5 лет назад. Разница лишь в том, что круг 
лиц, который мы сейчас в варианте предлагаем, не ограничен, лю
бой человек может заявиться и поучаствовать в конкурсе, который 
опять же утверждает Дума и принимает порядок проведения этого 
конкурса, и утверждает конечного кандидата та же Дума, ни о ка
ком сити-менеджере речь не идет. Предлагаю всем депутатам под
держать данный законопроект как, действительно, меньшее из зол. 
Ну и как, наверное, наилучший вариант, конечно, были бы прямые 
выборы, но мы говорим о том, что сейчас есть.
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сокол CM .
Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:38:57. Речь 1 мин 43 сек

Хотела, конечно, очень коротко обойтись сразу, но послушав 
других выступающих, решила, что тоже еще скажу пару фраз. Ну, 
во-первых, мы что-то тут начали лукавить уж как-то прямо черес
чур, когда говорим и о горожанах, и обо всех, кто нас смотрит и 
слушает. Я напомню, что этот законопроект был внесен членами 
фракции КПРФ и членом фракции ЛДПР, поэтому когда мы гово
рим о фракции КПРФ как о людях, настаивающих на прямых выбо
рах мэра, я хочу вам напомнить о том, что Вы были одним из ини
циаторов этого законопроекта. И абсолютно верно Вы говорите, что 
сегодня без транспарантов, потому что все, кто смотрел, наверное, 
прекрасно помнят, как быстро мы свернули тему о прямых выборах 
мэра и как мы быстро проголосовали за сити-менеджера. Я сейчас 
себя не имею в виду. И когда Вы говорите о том, что будет так же 
избираться из состава Думы, ну, я думаю, тут детей нет и все пре
красно знают, что такое сити-менеджер. И я бы напомнила, что Ир
кутск - это город столичный, и Иркутск, действительно, имеет пра
во иметь мэра, а не сити-менеджера или как вы по-другому это ни 
назовите. Но я думаю, что законопроект, который вы рассматривали 
на своей фракции, вы должны были просто не допускать на рас
смотрение в предыдущий раз, когда мы это рассматривали.

Поэтому я тоже поддерживаю поименное голосование, я счи
таю, что мы все должны очень хорошо подумать, никакой торопно- 
сти в этом нет, надо возвращаться к прямым выборам мэра и голо
совать поименно. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:40:40. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Коллеги, сразу хочу сказать по 
поводу поименного голосования. Антон Васильевич, Вы Регламент 
знаете лучше, чем все мы здесь вместе взятые. 11 человек - это ос
нование для того, чтобы вообще ставить этот вопрос на голосова
ние. Поэтому давайте не будем его нарушать. Но Ваша политиче
ская позиция понятна, и то, что высказала Лариса Игоревна в этом 
отношении, тоже понятно.

Коллеги... Антон Васильевич, Вы еще что-то хотите. Да, по-
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жалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:41:07. Речь 0 мин 36 сек

У нас действительно 6 человек. Для того, чтобы тайное, то 
есть вернее, поименное голосование было принято по данному во
просу, нужно 11 человек. Сергей Михайлович абсолютно правильно 
говорит. Я обращаюсь к вам, может быть, кто-то из присутствую
щих в зале найдется 5 депутатов, которые нас поддержат и подпи
шут данное требование, пожалуйста. Я ко всем обращаюсь незави
симо от фракции там, принадлежности партийной и всего прочего. 
Если таких не найдется, ну, тогда в таком случае выводы, как бы, 
будут делать избиратели. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:41:43. Речь 0 мин 15 сек 

Не вижу леса рук, Антон Васильевич.
Коллеги, переходим к голосованию. Поправки не поступили. 

Голосуем принятие Закона и направление Губернатору области для 
обнародования. Пожалуйста.

ПОСТАНО- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова- 
ВИЛИ: ния

ГОЛОСОВА- Присутствие -4 1 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
ЛИ: За -  26. Против -  10. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
(п.36/70) Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:41:58. Речь 0 мин 20 сек

Выразим свою волю через голосование. 
Закон принят, спасибо.

38. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-533 «О НОРМАТИВАХ 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ГАРАНТИЙ РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВ НА 
ПОЛУЧЕНИЕ ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО ДОШКОЛЬНОГО ОБ
РАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ДОШКОЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ И 
ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, 
ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО НАЧАЛЬНОГО ОБЩЕГО, ОСНОВНО
ГО ОБЩЕГО, СРЕДНЕГО ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ
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ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ДЕТЕЙ В МУНИЦИ
ПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ НА 2020 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2021 И 2022 ГОД

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:42:19. Речь 0 мин 46 сек

Переходим к следующему вопросу. Вопрос 38, Валентина Ва
сильевна Перегудова, пожалуйста, просим Вас на трибуну. Проект 
закона Иркутской области «О нормативах обеспечения государ
ственных гарантий реализации прав на получение общедоступного 
и бесплатного дошкольного образования в муниципальных до
школьных образовательных и общеобразовательных организациях в 
Иркутской области, общедоступного и бесплатного начального об
щего, основного общего, среднего общего образования в муници
пальных общеобразовательных организациях в Иркутской области, 
обеспечения дополнительного образования детей в муниципальных 
общеобразовательных организациях в Иркутской области на 2020 
год и на плановый период 2021 и 2022 годов». Валентина Васильев
на, пожалуйста, Вам слово.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 17:43:05. Речь 3 мин 59 сек

Спасибо. Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые при
сутствующие, министерством образования Иркутской области раз
работан проект закона Иркутской области «О нормативах обеспече
ния государственных гарантий реализации прав на получение об
щедоступного и бесплатного дошкольного образования в муници
пальных дошкольных образовательных и общеобразовательных ор
ганизациях в Иркутской области, общедоступного и бесплатного 
начального общего, основного общего, среднего общего образова
ния в муниципальных общеобразовательных организациях в Иркут
ской области, обеспечения дополнительного образования детей в 
муниципальных общеобразовательных организациях в Иркутской 
области на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов» с це
лью исполнения полномочий субъекта Российской Федерации, 
установленных статьей 8 Федерального закона "Об образовании в 
Российской Федерации". Проектом закона устанавливаются норма
тивы для обеспечения государственных гарантий реализации прав 
на получение общедоступного бесплатного дошкольного образова
ния в муниципальных дошкольных образовательных организациях, 
для обеспечения государственных гарантий реализации прав на по
лучение общедоступного и бесплатного начального общего, основ
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ного общего, среднего общего образования в муниципальных обще
образовательных организациях, обеспечения дополнительного об
разования детей в муниципальных общеобразовательных организа
циях. Необходимость изменения нормативов обеспечения государ
ственных гарантий на образование обусловлено изменением в мето
диках расчета, утвержденных постановлением Правительства Ир
кутской области от 12 декабря 2016 года № 777-пп. Изменения в 
методике внесены постановлением Правительства Иркутской обла
сти от 20 мая 19 года за № 390-пп в части увеличения с 1 сентября 
19 года учебных расходов, увеличения с 1 сентября 19 года норма
тивов расхода на оплату труда воспитателей в группах общеразви
вающей направленности с режимом 12-часового рабочего дня в 
день из расчета двух штатных единиц воспитателей на группу с 1 
сентября 19 года. Уточнение прогнозных значений среднемесячной 
заработной платы педагогических работников дошкольного общего 
образования, уточнение значения коэффициента в доле фонда опла
ты труда административно-управленческого персонала, вспомога
тельного персонала в общем объеме расходов на оплату труда. В 
соответствии с вышеуказанными нормативами проектом закона Ир
кутской области "Об областном бюджете на 2020 год и на плановый 
период 2021 -22  год" предусматривается предоставление субвенций 
ежегодно на дошкольное образование в объеме 13 млрд 681 тысячи 
83 рублей, на общее образование - 21 млрд 750 млн 101 тысячи руб
лей. Объемы субвенции установлены с учетом исполнения Указа 
Президента Российской Федерации от 7 мая 12 года за № 597 "О 
мерах по реализации государственной социальной политики диф
ференциации заработной платы". В связи с изменением контингента 
с 1 сентября 2019 года требуется актуализация расчета размеров 
нормативов. Ранее расчет нормативов на общее образование произ
веден по данным статистического отчета на начало 2018 - 19 учеб
ного года, на дошкольное образование - по данным отчета на начало 
2019 года согласно форме 85-к.

На основании вышеизложенного прошу поддержать проект 
закона с возможностью доработки ко 2-му чтению. У меня все, Сер
гей Михайлович.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:47:05. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо большое. Коллеги, вопросы к Валентине Васильевне. 
Вопросов нет. Валентина Васильевна, пожалуйста, присаживайтесь.

Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, данный 
Закон, Закон о нормативах, мы ежегодно рассматриваем для того, 
чтобы в дальнейшем рассчитать субвенцию, внести ее в наш Закон 
"О бюджете" и соответственно содержать всю систему образования, 
все ее уровни, начиная от дошкольного и заканчивая дополнитель
ным образованием.

Я хочу сказать, что мы посмотрели и в рамках рабочего сове
щания, и на комитете. Подробно отработали все заключения, кото
рые были получены в адрес этого законопроекта и выявили необхо
димость, конечно же, совершенствовать в рамках 2-го чтения непо
средственно некоторые направления. Такие направления, которые 
касаются введения дополнительных ставок педагогов для лиц с 
ОВЗ, включая ассистентов и тьюторов, дело в том, что изменилось 
законодательство в апреле этого года, ввести дополнительные став
ки учителей по родным языкам народов, проживающих на террито
рии Иркутской области, а именно потребность имеется в педагогах 
бурятского языка. Также необходимо, конечно же, как уже сказала 
Валентина Васильевна, пересчитать на новый контингент обучаю
щихся. Есть вопросы по двум ставкам воспитателей, потому что 
здесь еще затрагиваются интересы старшего воспитателя. Ну и кро
ме того, я хотела бы обратить внимание Правительства Иркутской 
области на необходимость решения вопроса об увеличении учебных 
расходов, особенно это касается учебных расходов на обучение лиц 
с ограниченными возможностями здоровья. Мы системно работаем 
над этим вопросом, и такая необходимость тоже была подтверждена 
на комитете.

Поэтому с учетом уже озвученных направлений работы, 
необходимости принятия поправки по тем позициям, которые я 
огласила, с этим учетом мы готовы принять в 1-м чтении для того, 
чтобы продолжить работу во 2-м. Прошу поддержать мнение коми
тета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:49:12. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Коллеги, вопросы есть? То
гда голосуем принятие проекта закона в 1-м чтении и продолжение 
работы над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во 2-м чтении. Еолосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

ской области
СОДОКЛАД: Время: 17:47:17. Речь 1 мин 54 сек

182



ГОЛОСОВА- Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
ЛИ: За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
(п.38/71) Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:49:27. Речь 0 мин 35 сек

Принято. Предельный срок предоставления поправок - 11 ок
тября. Валентина Васильевна, я думал, что мы долго будем обсуж
дать, я просто хотел извиниться, что я Вас попросил посидеть пока. 
А оказалось, что все быстро. Пожалуйста, Ваш следующий Закон 
тоже.

39. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-526 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЯ 1-6 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
НОРМАТИВАХ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ГАРАНТИЙ РЕАЛИ
ЗАЦИИ ПРАВ НА ПОЛУЧЕНИЕ ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО ДО
ШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ДОШКОЛЬНЫХ ОБРА
ЗОВАТЕЛЬНЫХ И ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО НАЧАЛЬНОГО 
ОБЩЕГО, ОСНОВНОГО ОБЩЕГО, СРЕДНЕГО ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В 
МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 
ДЕТЕЙ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

ВЫСТУПИ- ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ЛИ: ДОКЛАД: Время: 17:50:02. Речь 3 мин 9 сек

Это внесение изменений в тот же самый Закон, но на 19 год, 
на плановый период 2020 - 21 год. Здесь Федеральным законом 
устанавливаются нормативы для обеспечения государственных га
рантий реализации прав на получение общедоступного бесплатно
го дошкольного образования в муниципальных дошкольных и об
щеобразовательных организациях, для обеспечения государствен
ных гарантий реализации прав на получение общедоступного и бес
платного начального общего, основного общего, среднего общего 
образования в муниципальных общеобразовательных организациях, 
обеспечения дополнительного образования детей в муниципальных 
общеобразовательных организациях. Необходимость изменения 
нормативов обеспечения государственных гарантий на образование 
обусловлена изменением в методиках расчета, утвержденных по
становлением Правительства, увеличение с 1 сентября 19 года 
учебных расходов. Увеличение с 1 сентября 19 года нормативов
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расходов на оплату труда воспитателей в группах общеразвиваю
щей направленности с режимом пребывания 12-часов из расчета 2 
штатные единицы воспитателей на группу с 1 сентября 19 года, а 
также уточнение прогнозных значений среднемесячной заработной 
платы педагогических работников дошкольного общего образова
ния. А также уточнение значения коэффициента в доле фонда опла
ты труда административно-управленческого персонала и вспомога
тельного персонала в общем объеме расходов на оплату труда. В 
соответствии с вышеуказанными нормативами проектом закона Ир
кутской области "Об областном бюджете на 2019 год и на плановый 
период" предусматривается предоставление субвенций, и объемы 
субвенций устанавливаются с учетом исполнения Указа Президента 
Российской Федерации от 7 мая 2012 года. При уточнении област
ного бюджета планируется увеличение объема субвенции на 2019 
год на сумму 1 млрд 485 млн 399 тысяч 700 рублей, из них на до
школьное образование 639 млн 19 тысяч рублей и на общее образо
вание - 846 млн 380 тысяч 700 рублей. В связи с увеличением объе
ма субвенции и изменением контингента с 1 сентября 2019 года 
требуется актуализация расчетов размеров нормативов, ранее рас
чет нормативов на общее образование произведен по данным стати
стического отчета на начало 18 - 1 9  учебного года, а на дошкольное 
образование - по данным отчета на начало 2019 года согласно фор
ме 85-к.

На основании вышеизложенного прошу поддержать проект 
закона с возможностью доработки ко 2-му чтению. Все, спасибо.

СОКОЛ С. М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:53:11. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Валентина Васильевна. Коллеги, есть вопросы? 
Есть? Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:53:17. Речь 0 мин 19 сек

Валентина Васильевна, скажите, пожалуйста, вот этих средств 
будет достаточно для того, чтобы нам в 19 году закрыть заработную 
плату работников в декабре?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Да, достаточно. Мы все с муниципалитетами просчитали, де

кабрь закроем в декабре.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:53:36. Речь 0 мин 7 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.39/72) 

ВЫСТУПИ-

Спасибо, Валентина Васильевна. Больше вопросов нет, при
саживайтесь.

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Ирина Александровна, мнение комитета, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

СОДОКЛАД: Время: 17:53:43. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, законо
проект рассмотрен на комитете, мы заслушали Ассоциацию муни
ципальных образований, посмотрели те предложения, которые по
ступили от муниципальных образований. Решили, что будем рабо
тать над ними во 2-м чтении и с учетом согласия вот этой позиции, 
что необходимо доработать во 2-м чтении, эти конкретные предло
жения уже прозвучали, мы готовы принять его в 1 -м чтении, что ре
комендуем сессии Законодательного Собрания, и продолжить рабо
ту над ним во 2-м.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:54:16. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо. Если других вопросов и мнений нет, коллеги, голо
суем за предложение, за решение комитета, которое озвучила Ирина 
Александровна: принять проект закона в 1-м чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во 2-м чтении. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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Принято. Коллеги, предельный срок представления поправок 
- 11 октября.

40. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-546 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ 
ВОПРОСАХ ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:54:52. Речь 0 мин 23 сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в статью 12 Закона Иркутской области «Об от
дельных вопросах образования в Иркутской области» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркут
ской области Синцовой И.А., Егоровой Л.И., Любенкова Г.А., Ал- 
дарова К.Р., Сокола С.М.). Ирина Александровна, пожалуйста, Вам 
слово.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 17:55:15. Речь 3 мин 42 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, мы си
стемно работаем над вопросами обеспечения бесплатным питанием 
особых категорий детей, и буквально сегодня уже прозвучало, а на 
недавней сессии мы приняли Закон областной, согласно которого 
дети с ОВЗ у нас питаются бесплатно, причем это двухразовое пи
тание. Я обращаю ваше внимание, что малообеспеченные много
детные семьи, дети которых также питаются бесплатно, они обеспе
чиваются по 63 Закону "О мерах социальной поддержки". А вот пи
тание детей с ОВЗ, оно проходит через Закон "Об отдельных вопро
сах образования". Это неспроста, дело в том, что именно Федераль
ный закон "Об образовании в Российской Федерации" диктует нам 
необходимость двухразового бесплатного питания для детей с ОВЗ. 
Именно исходя из корреляции, мы и в наш Закон "Об отдельных 
вопросах образования в Иркутской области" внесли такие измене
ния. Дети с ОВЗ имеют особый статус, он подтвержден протокола
ми по МИК. Кроме этого, у нас еще обучаются дети, их 2122 чело
века в наших образовательных организациях. Причем учредителями 
которых выступают не только областные, муниципальные органы, 
но и частные организации, работающие по аккредитованным про-

ЛИ: ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:54:33. Речь 0 мин 19 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

граммам. И эти дети, конечно же, имеют ослабленное здоровье, у 
них больше функциональных нарушений, все они засвидетельство
ваны как протоколами по МПК, так и соответствующими справками 
медико-социальной экспертизы, у них так называемые "розовые 
справки". И конечно мы полагаем, что питание таких детей тоже 
необходимо осуществлять в двухразовом режиме за счет областных 
денежных средств. Действительно, это будет субвенция, как пред
полагается, и соответственно мы будем 2122 ребенка питать. При
чем я хотела бы отметить, что более 1000 детей из них, из этого 
числа, относится к малообеспеченным и многодетным. И поэтому, 
конечно, в этом случае мы будем предлагать родителям, я еще буду 
докладывать об этом, законным представителям, которые бы вы
брали форму питания, одноразовую или двухразовую. Логичней, 
наверное, конечно предполагать, что этот переходный период быст
ро закончится, и в общем-то родители выберут двухразовое питание 
для детей.

Надо отметить, что это двухразовое питание для детей- 
инвалидов обеспечивает 60 % нормы суточного питания. Мы пола
гаем, и это в общем-то засвидетельствовано в том числе и всеми со
ответствующими контрольно-надзорными органами, что это именно 
тот подход, который позволит нам обеспечить вот здоровое питание 
для детей-инвалидов.

Законопроект получил все заключения, они положительные. 
Также концепцию закона одобрил Губернатор Иркутской области, в 
его заключении есть дополнительные предложения еще по одной 
категории детей, и в рамках 2-го чтения мы, конечно же, на основе 
статистических данных, того мониторинга, который мы проведем 
по муниципальным образованиям, мы обязательно рассмотрим эту 
категорию детей, вполне возможно число их увеличится. Поэтому, 
уважаемые коллеги, вот в данном случае мы даем право, реализуем 
право субъекта на бесплатное питание детей-инвалидов. Законопро
ект предлагаем принять в 1-м чтении, продолжить работу над ним 
во 2-м. Прошу поддержать позицию комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:58:57. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, спасибо, Ирина Александровна. Есть вопросы? Во
просов нет. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 1-м чте
нии и продолжение работы над ним с учетом предложений и заме
чаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.40/73)

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:59:16. Речь 0 мин 16 сек

Принято. Спасибо. Предельный срок представления поправок 
- 9 октября. Ирина Александровна, продолжайте.

41. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-547 «О НАДЕЛЕНИИ ОР
ГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕН
НЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕСПЛАТНЫМ ДВУХРАЗО
ВЫМ ПИТАНИЕМ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:59:32. Речь 0 мин 50 сек

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 18:00:22. Речь 0 мин 4 сек

Ну и второй Закон, Закон «О наделении органов местного са
моуправления областными государственными полномочиями по 
обеспечению бесплатным двухразовым питанием детей- 
инвалидов». Это необходимость, поскольку мы должны наделить 
полномочиями, определив права и обязанности органов местного 
самоуправления при осуществлении этих государственных полно
мочий. Закон достаточно подробно описывает всю процедуру, ма
териальное обеспечение государственных полномочий, переданных, 
порядок отчетности органов местного самоуправления. Мы полага
ем, что сумма денежных средств, которая понадобится для передачи 
в качестве субвенции, она будет порядка 32 - 35 млн руб. Эта цифра 
уточняется, и ко 2-му чтению она будет более такой детально выве
ренной.

Ну, пожалуй, все, поэтому предлагаю принять данный зако
нопроект в 1-м чтении. Это решение комитета. Прошу его поддер
жать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:00:27. Речь 0 мин 9 сек
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Спасибо, Ирина Александровна. Нет замечаний? Тогда голо
суем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:00:36. Речь 0 мин 21 сек

Спасибо, принято. Предельный срок представления поправок 
- 9 октября.

Спасибо большое Ирина Александровна.

42. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-571 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 8 СТАТЬИ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПО
РЯДКЕ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕ
ЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХ
СЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЖИЛЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:00:57. Речь 0 мин 22 сек

Следующий вопрос, Александр Борисович Курбатов, просим 
Вас на трибуну, проект закона Иркутской области «О внесении из
менения в часть 8 статьи 7 Закона Иркутской области «О порядке 
обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди
телей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, жилыми помещениями в Иркутской области». Пожалуй
ста.

КУРБАТОВ А.Б. -  первый заместитель министра имущественных 
отношений Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:01:19. Речь 2 мин 32 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, со
гласно части 7 статьи 7 данного Закона по окончании срока дей
ствия договора найма специализированного жилого помещения, ко
торый составляет, как известно, 5 лет, при отсутствии обстоятель
ств, свидетельствующих о необходимости оказания детям-сиротам,

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.41/74)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

189



лицам из числа детей-сирот содействия в преодолении трудной 
жизненной ситуации, орган управления имуществом обязан принять 
решение об исключении жилого помещения из специализированно
го жилого фонда Иркутской области и заключить с детьми- 
сиротами договор классического социального найма с последующей 
возможностью приватизации этого жилого помещения. Возмож
ность заключения договора соцнайма определяется комиссией, ко
торая работает при минсоце Иркутской области. Срок, который от
водится существующим Законом на заключение договора соцнайма 
классического, составляет 5 рабочих дней. Для заключения догово
ра нам необходимо подготовить проект договора, уведомить ребен- 
ка-сироту, в общем-то достаточно взрослого уже гражданина, кото
рый 5 лет работал... который 5 лет проживал по договору социаль
ного найма специализированного. И в момент, когда он прибывает в 
министерство имущественных отношений, уполномоченный орган 
для заключения этого договора, подписать с ним договор классиче
ского соцнайма. В связи с розыском наших подопечных на бескрай
них просторах Иркутской области требуется существенно больше 
времени и предлагается внести изменение в часть 8 статьи 7 Закона 
164-03 и установить срок для заключения указанного договора не 
позднее 30 календарных дней. Такая практика в ряде субъектов Рос
сийской Федерации уже существует, гораздо меньших по размеру, 
чем Иркутская область. Прошу поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:03:51. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо. Коллеги, есть вопросы к Александру Борисовичу? 
Вопросов нет, Александр Борисович, пожалуйста, присаживайтесь.

Ирина Александровна, Ваше заключение. Включите, пожа
луйста, микрофон Ирине Александровне.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

СОДОКЛАД: Время: 18:04:04. Речь 0 мин 13 сек

Законопроект рассмотрен на комитете. Решение комитета: 
принять в 1-м чтении и после лингвистики - в окончательном чте
нии на этой сессии.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:17. Речь 0 мин 31 сек
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Спасибо. Коллеги, есть замечания, предложения? Тогда голо
суем принятие проекта закона в 1-м чтении и рассмотрение его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.42/75)

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:48. Речь 0 мин 21 сек 

Принято. Спасибо.
Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем принятие 

Закона и направление Губернатору области для обнародования.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.42/76)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:05:09. Речь 0 мин 11 сек 

Принято. Спасибо.

43. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-545 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:05:20. Речь 0 мин 8 сек

Следующий вопрос, Ирина Александровна Синцова: «О вне
сении изменения в статью 7 Закона Иркутской области «О социаль
ной поддержке в Иркутской области семей, имеющих детей» (зако
нодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания Ир-
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кутской области Синцовой И.А., Егоровой Л.И., Любенкова Г.А., 
Алдарова К.Р., Сокола С.М.). Пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 18:05:28. Речь 1 мин 55 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, у нас на 
сегодняшний день имеется несколько категорий детей, которых в 
качестве мер социальных... дополнительных мер социальной под
держки получают бесплатное питание. Это по 63 Закону - это дети 
многодетные и малообеспеченные, по нашему Закону "Об отдель
ных вопросах образования" - это дети с ОВЗ и дети-инвалиды, по
сле того, как мы примем Закон в окончательном чтении. И более то
го, сегодня мы с вами на сессии также посмотрели еще и питание 
детей в затопленных территориях. Они у нас тоже будут получать 
дополнительные меры поддержки. Вот порой бывает так, что ребе
нок проживает в семье, которая является многодетной или мало
обеспеченной, в то же время он является ребенком с ОВЗ, и более 
того, он может еще и проживать на территории, непосредственно 
затопленной, то есть 3 статуса иметь. Вот в этом случае мы вносим 
вот этот проект закона, согласно которого законные представители, 
родители могут выбрать по своему желанию, какой вид, какой из 
видов питания будет получать их ребенок. Мы полагаем, что это 
будет определенный переходный период, то есть это в принципе до 
начала 2020 года, когда родители определятся, напишут заявление. 
Скорей всего, это, конечно, будет двухразовое питание, потому что 
понятно, что оно более полноценное, более насыщенное. Концепция 
этого Закона как раз сводится к этому предложению. Поэтому мы 
вносим в статью 7 Закона 63 "О социальной поддержке в Иркутской 
области семей, имеющих детей" право законного представителю 
выбрать по выбору вид питания.

Прошу поддержать данный законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:07:23. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Есть вопросы? Вопросов нет. 
Ирина Александровна, пожалуйста, присаживайтесь.

Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:07:34. Речь 0 мин 16 сек
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Комитет рассмотрел проект закона и рекомендует принять в 
1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении после прове
дения лингвистической экспертизы без продолжения работы над 
ним в виде поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:07:50. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо. Вопросы есть, коллеги? Вопросов нет. Голосуем 
принятие проекта закона в 1 -м чтении и рассмотрение его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.43/77)

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:08:02. Речь 0 мин 20 сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем 
принятие Закона и направление Губернатору области для обнародо
вания.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.43/78)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:08:23. Речь 0 мин 25 сек 

Закон принят. Спасибо.

44. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-544 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 2 И 13 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬ
НЫХ ВОПРОСАХ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ
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ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА-

Следующий вопрос, Александр Юрьевич Гаськов, Ваш проект 
закона Иркутской области «О внесении изменений в статьи 2 и 13 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохране
ния в Иркутской области» (законодательная инициатива депутата 
Законодательного Собрания Иркутской области Гаськова А.Ю.). 
Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:09:04. Речь 1 мин 3 сек

Спасибо, Сергей Михайлович, Закон специфичный, медицин
ский. Мы с этим Законом приближаемся в терапевтике к стандарт
ному лечению наших пациентов. Вводится понятие "клинические 
рекомендации". Я на комитете приносил, показывал, что такое кли
нические рекомендации. Это не только стандарты и порядки. Это 
такой серьезный документ, который разрабатывается коллегами ев
ропейскими, русскими, американскими, который является рекомен
дациями лечения пациентов во всем мире. В России сейчас тоже 
пришли к этому.... сейчас Минздрав проработает новые документы, 
и мы будем жить с вами и лечить по общепризнанным стандартам 
мировым, а не как только в России.

Комитет рекомендует принять Закон в 1 -м чтении и рассмот
реть его в окончательном чтении после проведения лингвистиче
ской экспертизы без продолжения работы над ним в виде поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:10:08. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы есть? Вопросов нет. Голосуем 
принятие проекта закона в 1 -м чтении и рассмотрение его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:08:48. Речь 0 мин 16 сек
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ЛИ:
(п.44/79)

За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:10:23. Речь 0 мин 19 сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем 
принятие Закона и направление Губернатору области для обнародо
вания.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.44/80)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:10:41. Речь 0 мин 15 сек 

Закон принят. Спасибо, Александр Юрьевич.

45. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-548 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ВИДЕ КОМПЕНСАЦИИ РАСХОДОВ НА УПЛАТУ 
ВЗНОСА НА КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГО
КВАРТИРНОМ ДОМЕ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:10:56. Речь 0 мин 23 сек

Следующий вопрос, Алексей Сергеевич Макаров - первый 
заместитель министра социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области, пожалуйста, просим Вас на трибуну. Про
ект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О дополнительной мере социальной поддержки 
отдельных категорий граждан в Иркутской области в виде компен
сации расходов на уплату взноса на капитальный ремонт общего 
имущества в многоквартирном доме».

МАКАРОВ А.С. -  первый заместитель министра социального раз
вития, опеки и попечительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:11:20. Речь 0 мин 48 сек
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Спасибо. Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депу
таты, целесообразность разработки проекта закона обусловлена 
необходимостью повышения уровня социальных гарантий граждан 
старшего возраста, на которых возложена обязанность по оплате 
взносов на капитальный ремонт общего имущества многоквартир
ного дома. Проектом закона предлагается установить для одиноко 
проживающих неработающих собственников жилых помещений, 
достигших возраста 60 лет, дополнительную меру социальной под
держки в виде компенсации расходов на уплату взноса на капиталь
ный ремонт общего имущества в многоквартирном доме в размере 
50 %. Эта мера социальной поддержки коснется 43 440 человек, 
общий объем дополнительного финансирования - 50,7 млн руб. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:12:08. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы есть? Пожалуйста, Виталий Вла
димирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 18:12:14. Речь 0 мин 30 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Алексей Сергеевич, ответьте, 
пожалуйста. Вот буквально вчера на приеме женщина была и давно 
возник этот вопрос: зачем людям пожилым (маленько отойду от 
этой темы, темы капитального ремонта), людям, которые достигли 
80 лет, они же полностью освобождаются, но им необходимо прий
ти в соцзащиту и написать заявление. Зачем мы их туда гоняем, ес
ли они полностью освобождаются от уплаты? А потом мы, получа
ется, возвращаем эти денежные средства.

МАКАРОВ А.С. -  первый заместитель министра социального раз
вития, опеки и попечительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:12:45. Речь 0 мин 29 сек
Действительно, у нас характер возмещения носит... эта мера 

соцзащиты носит заявительный характер. Все эти вопросы мы отра
батываем через наших социальных работников, ходить никуда не
обязательно, можно эти вопросы решить в заявительном порядке 
через комплексный центр социального обслуживания. Все меры со
циальной поддержки носят заявительный характер. В любом случае 
необходимо написать заявление, но ходить в соцзащиту для этого
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необязательно, все вопросы можно решить через социального ра
ботника.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:13:14. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 18:13:15. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемый Алексей Сергеевич, вот Вы сказали, что эта мера 
касается одиноко проживающих пенсионеров, достигших... ну, или 
вернее, лиц, достигших 60-летнего возраста. Если возникает такая 
ситуация, что, предположим, человек, достигший 60-летнего... 
Гражданин, достигший 60-летнего возраста проживает с внуком, с 
иждивенцем, у которого нет родителей или он усыновлен, или еще 
как-то, почему на них не распространяется эта мера социальной 
поддержки?

МАКАРОВ А.С. -  первый заместитель министра социального раз
вития, опеки и попечительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:13:46. Речь 0 мин 12 сек

С учетом того, что в Федеральном законе прописано в том 
числе мера социальной поддержки для граждан старшего возраста 
70 - 80-летних, в том числе для одиноко проживающих, по аналогии 
было сделано эта мера соцподдержки.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 18:13:59. Речь 0 мин 11 сек

... На содержании еще являются, есть иждивенцы, которые не 
достигли совершеннолетнего возраста. Такие случаи у нас есть и их 
много.

МАКАРОВ А.С. -  первый заместитель министра социального раз
вития, опеки и попечительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:14:10. Речь 0 мин 4 сек

На комитете этот вопрос рассматривали и его возможно рас
смотреть во 2-м чтении.
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Прошу прощения. Есть еще вопросы, коллеги? Алексей Сер
геевич, спасибо, присаживайтесь.

Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:14:36. Речь 0 мин 26 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Да, коллеги, да, с Антоном Ва
сильевичем мы рассматривали этот вопрос и решили решить эту 
проблему во 2-м чтении. Я хочу заметить, что этот Закон мы рас
сматриваем (не понятно), скажем так, из послания Губернатора, це
на вопроса 50 млн. Решение комитета: принять в 1-м чтении и про
должить работу над ним во 2-м чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:02. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие данного законопроекта 
в 1-м чтении и продолжение работы над ним с учетом предложений 
и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:14:14. Речь 0 мин 22 сек

ГОЛОСОВА- Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
ЛИ: За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
(п.45/81) Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:15. Речь 0 мин 20 сек

Принято. Коллеги, предельный срок представления поправок 
- 4 октября.

46. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-549 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ ДЕТЕЙ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, ПРОЖИВАЮЩИХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И 
МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, КОТОРЫМ ПРИСВОЕН 
СТАТУС ДЕТЕЙ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, ПРОЖИВАЮЩИХ В

198



ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Алексей Сергеевич, пожалуйста, Ваш следующий вопрос.

МАКАРОВ А.С. -  первый заместитель министра социального раз
вития, опеки и попечительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:15:37. Речь 0 мин 42 сек

Спасибо, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депута
ты. Целесообразность принятия проекта закона обусловлена необ
ходимостью повышения уровня социальной защищенности граж
дан, которым установлен статус детей Великой Отечественной вой
ны. Проектом закона области предлагается дополнить систему мер 
социальной поддержки детей Великой Отечественной войны предо
ставлением денежной компенсации расходов на оплату жилого по
мещения и коммунальных услуг в размере 50 %. В случае принятия 
данного законопроекта льготами смогут воспользоваться 12 900 де
тей Великой Отечественной войны. Общий объем финансирования 
на эту меру социальной поддержки составляет 101 млн руб. Спаси
бо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:16:20. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы есть? Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:16:27. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Да, количество детей у нас Ве
ликой Отечественной войны составляет 133 588 человек, как сказал 
Алексей Сергеевич, 12 918 детей у нас имеет право на меру соцпод- 
держки. Этот Закон устраняет социальную несправедливость. Цена 
вопроса 101 млн. Хочу также отметить, что этот Закон был в посла
нии Губернатора Законодательному Собранию.

Решение комитета: принять в 1-м чтении и продолжить рабо
ту над ним во 2-м чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:35. Речь 0 мин 2 сек
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:17:00. Речь 0 мин 1 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Г олосуем,коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.46/82)

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:17:02. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, принято. Предельный срок представления поправок 
- 4 октября. Алексей Сергеевич, спасибо.

47. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-507 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЕТЕРАНАХ ТРУДА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:17:20. Речь 0 мин 7 сек

Александр Юрьевич, Ваш следующий вопрос: проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской об
ласти «О ветеранах труда Иркутской области» (2-е чтение).

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:17:28. Речь 2 мин 20 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Закон проходит 2-е чтение. В 
1-м чтении был принят 22 мая, в рамках 2-го чтения были внесены 
ряд поправок, они касаются перечня наград, дающих дополнитель
ное право на присвоение звания "Ветеран труда Иркутской обла
сти", дополняются соответствующими наградами органов государ
ственной власти Иркутской области, имеющими наименование "гу
бернатор Иркутской области", "Законодательное собрание Иркут
ской области" с маленькой буквы.

Также предоставляется право гражданам, награжденным ука
занными правительственными наградами, получения мер поддерж
ки со дня первоначального обращения за присвоением данного зва
ния.
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Поправки были рассмотрены на комитете. На сессии Заксо- 
брания 19 июня проект закона был снят с обсуждения. Были внесе
ны новые поправки депутатом Заксобрания Лобковым. Срок со
блюден, внесены 2 поправки к проекту закона в части дополнения 
перечня наград, дающих право на присвоение звания "Ветеран тру
да Иркутской области", еще двумя новыми наградами. Перечень 
наград, дающих право на присвоение звания "Ветеран труда Иркут
ской области", дополняется Почетной грамотой Думы Усть- 
Ордынского Бурятского автономного округа и Благодарственным 
письмом Думы Усть-Ордынского Бурятского округа. Данными 
наградами награждались граждане в связи с Законом Усть- 
Ордынского Бурятского автономного округа 116-03 в редакции, 
действующей до 5 января 2009 года. Данные поправки были рас
смотрены на комитете и одобрены, сформирована новая таблица 
одобренных поправок. В связи с этим комитетом предлагается вне
сти на рассмотрение Заксобрания таблицу одобренных поправок и 
проект закона с учетом таблицы одобренных поправок. Рекомендо
вать Законодательному Собранию Иркутской области принять За
кон во 2-м чтении и направить его Губернатору Иркутской области 
для обнародования.

Также в этом Законе мы утверждаем нагрудный знак званию 
"Ветеран труда Иркутской области". На этом мы закончим с этим 
Законом, хотя еще в минсоце есть ряд обращений по ряду наград, 
которые не учтены в нашем Законе. С минсоц мы договорились, что 
они их рассмотрят, там еще больше 3000, кажется, да, Алексей Сер
геевич, еще было заявлений? Сколько еще осталось там, Алексей 
Сергеевич?

МАКАРОВ А.С. -  первый заместитель министра социального раз
вития, опеки и попечительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:19:48. Речь 0 мин 21 сек

На сегодняшний день обратились за присвоением звания "Ве
теран труда Иркутской области" 9 786 человек, присвоено звание 
"Ветеранам труда" 6 885 человек, отказано в присвоении 2 658 че
ловек.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:20:09. Речь 0 мин 7 сек

То есть мы еще будем дорабатывать Закон, если будут осно
вания для внесения поправок в Закон, то мы вернемся на следую
щих сессиях. Спасибо большое.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:20:16. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, вопросы есть к Алек
сандру Юрьевичу? Вопросов нет. Тогда голосуем принятие таблицы 
одобренных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.47/83)

Принять таблицу одобренных поправок

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:20:30. Речь 0 мин 16 сек

Принято. Голосуем принятие Закона и направление Губерна
тору для обнародования.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.47/84)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:20:47. Речь 0 мин 15 сек 

Спасибо, Закон принят.

48. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-520 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЕЖЕМЕСЯЧ
НОЙ ДЕНЕЖНОЙ ВЫПЛАТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЬЯМ В СЛУЧАЕ 
РОЖДЕНИЯ, УСЫНОВЛЕНИЯ (УДОЧЕРЕНИЯ) ТРЕТЬЕГО ИЛИ ПОСЛЕДУЮ
ЩИХ ДЕТЕЙ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:21:02. Речь 0 мин 3 сек

Александр Юрьевич, Ваш следующий вопрос, законодатель
ная инициатива, поручение.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и
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социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 18:21:05. Речь 1 мин 9 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/85)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/86)

Проект закона № 520. Проект закона проходит 1-е чтение 19 
июня, в рамках 2-го чтения мной и Уполномоченным по правам ре
бенка Семеновой внесены поправки уточняющего характера к про
екту закона. Данные поправки рассмотрены на комитете и одобре
ны. Сформирована таблица одобренных поправок. Комитетом 
предлагается внести на рассмотрение Законодательного Собрания 
таблицу одобренных поправок и проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок. Рекомендовать Заксобранию принять проект 
во 2-м чтении (окончательном) и направить для обнародования Гу
бернатору.

101-й, это если помните? Была ситуация в городе Братске, ко
гда за неточности в Законе минсоц начислял семьям, родителям 
суммы за то, что они не посещали детский садик, 101-й Закон. Геор
гий Александрович тогда этот закон озвучил, ситуацию, вернее, не 
закон, а ситуацию в городе Братске, и мы рассмотрели этот Закон на 
комитете.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:22:13. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы есть к Александру Юрьевичу? 
Вопросов нет. Александр Юрьевич, спасибо. Голосуем принятие 
таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:22:24. Речь 0 мин 16 сек

Принято. Голосуем принятие Закона и направление Губерна
тору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:22:39. Речь 0 мин 13 сек 

Закон принят. Спасибо.

49. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-542 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ 
ОПРЕДЕЛЕНИЯ ОРГАНАМИ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИ
ПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГРАНИЦ ПРИЛЕГАЮ
ЩИХ ТЕРРИТОРИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:22:53. Речь 0 мин 26 сек

Следующий вопрос. Приглашаем на трибуну Екатерину Ва
сильевну Протасову - руководителя службы архитектуры Иркут
ской области - главного архитектора Иркутской области. Вопрос: 
проект закона Иркутской области «О внесении изменений в статью 
3 Закона Иркутской области «О порядке определения органами 
местного самоуправления муниципальных образований Иркутской 
области границ прилегающих территорий».

ПРОТАСОВА Е.В. -  руководитель службы архитектуры Иркутской 
области - главный архитектор Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:23:19. Речь 1 мин 5 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, в свя
зи с внесением изменений в Градостроительный кодекс Российской 
Федерации потребовалось внести изменения в Закон, который был 
принят в декабре 18 года «О порядке определения органами местно
го самоуправления муниципальных образований Иркутской области 
границ прилегающих территорий». Требуется внести изменения в 
часть 9 статьи 3 и дополнить слова "информационная система обес
печения градостроительной деятельности" словом "государствен
ная" информационная система обеспечения деятельности.

Также предлагается внести правку редакционного характера в 
пункт 5 части 3 статьи 3 вышеуказанного Закона, заменив слова "по 
возможности не может" словами "по возможности должна". У меня 
все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:24:24. Речь 0 мин 10 сек
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Спасибо, Екатерина Васильевна. Вопросы есть, коллеги? Спа
сибо, Екатерина Васильевна. Пожалуйста, присаживайтесь.

Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 18:24:34. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос на комитете рассмотрен, в соответствии с решением 
комитета: рекомендуем Законодательному Собранию принять ука
занный проект закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним 
для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу поддержать решение коми
тета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:24:48. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем, коллеги.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.49/87)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:24:50. Речь 0 мин 22 сек

Принято. Предельный срок представления поправок - 9 ок
тября.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-561 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНСПОРТ
НОМ НАЛОГЕ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:25:12. Речь 0 мин 14 сек

Следующий вопрос - продолжение рассмотрения вопроса 24: 
проект закона Иркутской области «О внесении изменения в статью
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/88)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

2 Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркут
ской области Дикусаровой Н.И., Егоровой Л.И., Безродных О.В., 
Битарова А.С., Любенкова Г.А., Сокола С.М.) (2-е чтение).

Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:25:26. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, мы от
работали поправки, которые были внесены группой депутатов За
конодательного Собрания, они касаются срока вступления в силу 
Закона, он вступит в силу после того, как соответствующие измене
ния будут учтены в бюджете Иркутской области, и были уточнены 
еще отдельные моменты. В том числе и была подкорректирована 
формулировка относительно населенных пунктов, в отношении ко
торых действует указанный Закон.

Кроме того, депутатами были учтены еще и предложения, ко
торые прозвучали вчера от депутатского корпуса по поводу предо
ставления льготы еще и тем транспортным средствам, которыми 
владеют сельхозтоваропроизводители, которые зарегистрированы в 
соответствующем порядке.

Поправки приняты, таблица одобренных поправок. Просим 
поддержать и принять проект закона в окончательном чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:26:23. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Вопросы есть, коллеги? Вопросов нет. Голосуем 
принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:26:30. Речь 0 мин 18 сек

Принято. Голосуем принятие Закона и направление Губерна
тору области для обнародования.
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ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ли: ния
(п.24/89) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

За -  35. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:26:47. Речь 0 мин 16 сек

Закон принят. Спасибо.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-560 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА 
ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:27:04. Речь 0 мин 7 сек

Наталья Игоревна, следующий Закон тоже Ваш.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:27:11. Речь 0 мин 15 сек

Что касается Закона "О налоге на имущество", мы тоже рас
смотрели его во 2-м чтении, поправки внесены тоже депутатом За
конодательного Собрания, усовершенствовали терминологию там, 
где указываются населенные пункты, к которым будет применяться 
указанная налоговая льгота, и подкорректировали норму о вступле
нии в силу указанного проекта закона. Просим поддержать. Имеется 
таблица одобренных поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:27:26. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Вопросы есть, коллеги? Вопросов нет. Голосуем 
принятие таблицы одобренных поправок.

ПОСТАНО- Принять таблицу одобренных поправок
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
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ЛИ:
(п.26/90)

За -  34. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:27:35. Речь 0 мин 16 сек

Принято. Коллеги, голосуем принятие Закона и направление 
Губернатору области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ли: ния
(п.26/91) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

За -  34. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:27:51. Речь 0 мин 16 сек

Закон принят. Спасибо.

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-567 «О ПРЕДОСТАВЛЕ
НИИ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕР СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫМ 
КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН, ПОСТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА, 
ПРОШЕДШЕГО В ИЮНЕ-ИЮЛЕ 2019 ГОДА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:28:07. Речь 0 мин 3 сек

Следующий вопрос, Александр Юрьевич.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-562 «О ДОПОЛНИТЕЛЬ
НОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, ПРО
ЖИВАЮЩИХ В НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПО
СТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ, ВОЗНИКШЕЙ 
В РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА, ПРОШЕДШЕГО В ИЮНЕ - ИЮЛЕ 2019 ГОДА НА 
ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:28:11. Речь 0 мин 10 сек

Ушел? Пропустим тогда. Следующие тоже 3 вопроса Алек
сандра Юрьевича.
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33. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-566 «О НАДЕЛЕНИИ ОР
ГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВА
НИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТДЕЛЬНЫМ ГОСУДАРСТВЕННЫМ ПОЛНО
МОЧИЕМ ПО РЕАЛИЗАЦИИ МЕР ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖ
ДАН, ПОСТРАДАВШИХ В СВЯЗИ С ПАВОДКАМИ В ИЮНЕ 2019 ГОДА»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:28:21. Речь 0 мин 36 сек

Ну, перейдем, может, к 33 вопросу тогда? Давайте так, чтобы 
время не терять, Виктор Леонидович, Ваш тогда вопрос. Продолже
ние рассмотрения 33 вопроса: проект закона Иркутской области «О 
наделении органов местного самоуправления муниципальных обра
зований Иркутской области отдельным государственным полномо
чием по реализации мер государственной поддержки граждан, по
страдавших в результате наводнения в июне 2019 года».

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:28:58. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве состоялся комитет. Все по
ступившие поправки рассмотрены, одобрены. В том числе в целях 
придания положениям Закона обратной силы, одной из поправок 
скорректирован срок вступления Закона в силу.

Комитет рекомендует принять проект закона во 2-м (оконча
тельном) чтении с учетом таблицы одобренных поправоки напра
вить Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу 
поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:29:22. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы есть, коллеги? Вопросов нет. Голосуем принятие 
таблицы одобренных поправок.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.33/92) За -  22. Против -  0. Воздержались -  13. Не голосовали -  3.

Не принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ЛИ: ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:29:30. Речь 0 мин 46 сек

Не принята таблица одобренных поправок. Что мы в этой си
туации делаем? У нас 13 воздержалось, против 0. Правовое управ
ление, глаз ваших не вижу, вы куда-то уткнулись там в колени себе. 

Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:30:16. Речь 0 мин 15 сек

Технически, может, уже конец дня, кто-то не успел сориенти
роваться.

СОКОЛ С.М.
Не знаю, не знаю. Антон Васильевич против. Михаил Василь

евич, давайте.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:30:31. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые депутаты, в соответствии со статьей 71 Регламен
та, если по итогам голосования предложение о принятии таблицы 
поправок не набрало необходимого числа голосов, то поправки счи
таются отклоненными и без проведения дополнительного голосова
ния включаются в таблицу отклоненных поправок. То есть у нас 
возникла таблица отклоненных поправок.

СОКОЛ С.М.
И что мы с ней теперь делать будем?

БАСОВ М.В.
Голосуем проект за основу, голосуем таблицу отклоненных 

поправок и принимаем законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:31:10. Речь 0 мин 22 сек

Нет, еще раз, значит, Вы предлагаете в результате принять За
кон без таблицы тех поправок, над которыми работали люди, да? То 
есть если это технический сбой, получается, что у нас Закон какой- 
то... А? Недоделанный будет, да.
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ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 18:31:33. Речь 0 мин 24 сек

Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, в поправках в том 
числе уточнение наименований муниципальных образований пра
вильное, то есть правильные наименование. Мы без поправок, какие 
муниципальные образования наделяем?

СОКОЛ С.М.
Ну, переназовем как-нибудь красиво там, как, я не знаю. Ро

ман Юрьевич.

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:31:57. Речь 0 мин 18 сек

Есть возможность переголосовать, если имела место ошибка и 
четверть депутатов, там есть эта статья?

СОКОЛ С.М.
Антон Васильевич возражает.

ШЕРГИН Р.Ю.
Ну, посмотрите Регламент. 46, по-моему, статья, нужно по

смотреть. Нет?

СОКОЛ С.М.
Михаил Васильевич. Та, что была ошибка.

ФРАНТЕНКО С. С. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области и 

ВОПРОС: Время: 18:32:15. Речь 0 мин 14 сек

Отдельно проголосовать.

СОКОЛ С.М.
Каждую поправку?

ФРАНТЕНКО С.С.
Да.

СОКОЛ С.М.
Их 7 штук.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/93)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ФРАНТЕНКО С.С.
Нет, я просто спрашиваю правовой отдел, как сейчас-то голо

суем?

СОКОЛ С.М.
Ну, в теории-то можно. Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:32:28. Речь 0 мин 20 сек

В случае, когда у нас имеется таблица отклоненных поправок, 
депутат, любой депутат может поставить вопрос о том, чтобы выне
сти поправки из таблицы отклоненных, голосовать их отдельно, а 
вот проголосовать все отдельно в форме вопроса об их утвержде
нии.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:32:48. Речь 1 мин 12 сек

Значит, мы сейчас голосуем каждую поправку отдельно, пра
вильно? Хорошо, то есть фактически то же переголосование по су
ти, но на законных основаниях, чтобы никто не оспорил. Хорошо.

Тогда как мы делаем? Вы формулируете каждую поправку, и 
мы эту каждую поправку принимаем или отклоняем. Формулируй
те, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В. Л.
Уважаемые коллеги, поправка № 1: слова "в связи с паводка

ми" заменить словами "в результате наводнения", редакционная 
правка.

Принять поправку № 1
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  22. Против -  1. Воздержались -  14. Не голосовали -  1.
Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:34:00. Речь 0 мин 46 сек 

Голосуем.

ПОБОЙКИН В.Л.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/94)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Замечательно, давайте попробуем.
Уважаемые коллеги, статья № 1 дополнить словами "чьи жи

лые помещения утрачены или повреждены в результате наводнения, 
вызванного сильными дождями, прошедшими в июне 2019 года на 
территории области". Голосуем.

Принять поправку №2
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  22. Против -  1. Воздержались -  14. Не голосовали -  1.
Не принято

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 18:34:46. Речь 2 мин 10 сек

Саботаж. Не дополняем словами. Антон Васильевич будет 
против.

Пробуем следующую поправку, коллеги? Она больше. Статья
2. Статью 2 изложить в следующей редакции: "Статья 2. Государ
ственные полномочия, которыми наделяются органы местного са
моуправления.

Органы местного самоуправления наделяются отдельными 
государственными полномочиями по формированию и представле
нию в органы государственной власти Иркутской области, уполно
моченные на предоставление социальных выплат на приобретение 
или строительство жилых помещений, капитальный ремонт повре
жденных жилых помещений, списков граждан, чьи жилые помеще
ния утрачены или повреждены в результате наводнения, вызванного 
сильными дождями, прошедшими в июне 2019 года на территории 
Иркутской области, с указанием адресов и площади указанных жи
лых помещений". Я могу изначально прочитать, Андрей Анатолье
вич. Коллеги, будьте любезны, Андрею Анатольевичу надо озву
чить изначальную редакцию.

Судя по всему, мы пытаемся повторить сентябрь прошлого 
года по времени сессии, уже закончили 19. Голосуем.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:36:56. Речь 0 мин 54 сек

ПОБОЙКИН В.Л.
Стало меньше.

Принять поправку №3
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
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(п.33/95)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

За -  21. Против -  2. Воздержались -  15. Не голосовали -  0.
Не принято

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:37:50. Речь 0 мин 35 сек

Ну, коллеги, вы честно признайтесь, у нас фракция КПРФ 
всем составом валит Закон? Я не могу понять, ну, признайтесь 
честно, скажите, вы что тут цирк устраиваете? Мы что тут дети что 
ли?

ПОБОИКИН В.П.
Коллеги, эту сессию и так будут обсуждать, зачем?

ДИКУСАРОВА Н.И.
Мы-то голосуем за поправки, которые технического свойства, 

а 14 человек голосуют против поправок. Явно видно, что есть дого
воренности.

ПОБОЙКИН В.Л.
Только что озвучили, Илья Алексеевич, могу повторить.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:38:25. Речь 4 мин 30 сек

Следующая поправка. "Изложить в новой редакции приложе
ние 1 к Закону Иркутской области "О наделении органов местного 
самоуправления муниципальных образований Иркутской области 
отдельным государственным полномочием по реализации мер госу
дарственной поддержки граждан, пострадавших в связи с наводне
нием в июне 2019 года". Перечень муниципальных образований 
Иркутской области, наделяемых государственным полномочием по 
формированию списков граждан.

1. Муниципальные образования Тайшетского района Иркут
ской области:

1.1 Соляновское муниципальное образование,
1.2 Тальское муниципальное образование ,
1.3 Шелеховское муниципальное образование,
1.4 Рождественское муниципальное образование,
1.5 Зареченское муниципальное образование,
1.6 Бирюсинское муниципальное образование,
1.7 Старо-Акулынетское муниципальное образование,
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1.8 Нижнезаимское муниципальное образование,
1.9 Борисовское муниципальное образование,
1.10 Бузыкановское муниципальное образование,
1.11 Джогинское муниципальное образование,
1.12 Шиткинское муниципальное образование,
1.13 Мирнинское муниципальное образование,
1.14 Шелаевское муниципальное образование,
1.15 Полинчетское муниципальное образование.
2. Муниципальные образования Нижнеудинского района Ир 

кутской области:
2.1 Нижнеудинское муниципальное образование,
2.2 Шумское муниципальное образование,
2.3 Тофаларское муниципальное образование,
2.4 Солонецкое муниципальное образование,
2.5 Широковское муниципальное образование,
2.6 Катарбейское муниципальное образование,
2.7 Атагайское муниципальное образование,
2.8 Усть-Рубахинское муниципальное образование,
2.9 Порогское муниципальное образование,
2.10 Костинское муниципальное образование,
2.11 Верхнегутарское муниципальное образование.
3. Муниципальные образования Тулунского района Иркут 

ской области:
3.1 Аршанское муниципальное образование,
3.2 Владимирское муниципальное образование,
3.3 Кирейское муниципальное образование,
3.4 Евдокимовское муниципальное образование,
3.5 Гадалейское муниципальное образование,
3.6 Перфиловское муниципальное образование,
3.7 Котикское муниципальное образование,
3.8 Бурхунское муниципальное образование,
3.9 Октябрьское муниципальное образование,
3.10 Афанасьевское муниципальное образование,
3.11 Икейское муниципальное образование,
3.12 Писаревское муниципальное образование.
4. Муниципальные образования Зиминского района Иркут 

ской области:
4.1 Кимильтейское муниципальное образование,
4.2 Покровское муниципальное образование,
4.3 Услонское муниципальное образование,
4.4. Батаминское муниципальное образование,
4.5. Ухтуйское муниципальное образование,
4.6. Зулумайское муниципальное образование.
5. Муниципальные образования Куйтунского района Иркут 

ской области:
5.1 Барлукское муниципальное образование,
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/96)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

5.2 Усть-Кадинское муниципальное образование,
5.3 Уянское муниципальное образование.
6. Муниципальные образования Черемховского района Ир

кутской области:
6.1 Новостроевское муниципальное образование,
7. Муниципальные образования Чунского района Иркутской 

области:
7.1 Бунбуйское муниципальное образование,
7.2 Мухинское муниципальное образование,
7.3 Новочунское муниципальное образование,
7.4 Балтуринское муниципальное образование,
7.5 Веселовское муниципальное образование,
7.6 Октябрьское муниципальное образование,
7.7 Лесогорское муниципальное образование.
8. Муниципальные образования Заларинского района Иркут

ской области:
8.1 Моисеевское сельское поселение,
8.2 Хор-Тагнинское муниципальное образование.
9. Муниципальное образование - «город Тулун».
10. Зиминское городское муниципальное образование". 
Благодарю за внимание, коллеги. Голосуем.

АЛДАРОВ К.Р.
Вопросы, коллеги, есть? Вопросов нет. Ставлю на голосова

ние поправку № 5. Голосуем.

Принять поправку №5
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  21. Против -  0. Воздержались -  13. Не голосовали -  3.
Не принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:42:55. Речь 0 мин 18 сек

Поправка не принята. Пожалуйста, следующую поправочку.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:43:13. Речь 0 мин 52 сек

Илья Алексеевич, я прав, ну, коллеги сказали зачитывать, я и 
зачитывал.

Поправка № 6. Коллеги, слова приложения 2 к Закону Иркут
ской области «О наделении органов местного самоуправления му

216



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/97)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ниципальных образований Иркутской области отдельным государ
ственным полномочием по реализации мер государственной под
держки граждан, пострадавших в результате чрезвычайных ситуа
ций в связи с паводками в июне 2019 года» заменить словами "При
ложение 2 к Закону Иркутской области «О наделении органов мест
ного самоуправления муниципальных образований Иркутской об
ласти отдельным государственным полномочием по реализации мер 
государственной поддержки граждан, пострадавших в результате 
наводнения в июне 2019 года».

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:44:05. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы. Вопросов нет. Ставлю на голосование поправку № 
6, пожалуйста, голосуем.

Принять поправку №6
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  21. Против -  1. Воздержались -  12. Не голосовали -  3.
Не принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:44:09. Речь 0 мин 19 сек

Поправка не принята. Пожалуйста, следующую поправку.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:44:28. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, поправка № 7. Слова "Настоящий Закон 
вступает в силу через 10 дней после дня его официального опубли
кования" заменить словами "Настоящий Закон вступает в силу через 
10 календарных дней после дня его официального опубликования и 
распространяется на правоотношения, возникшие с 27 июня 2019 
года".

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:01. Речь 0 мин 2 сек

Вопросы. Вопросов нет. Ставлю на голосование, пожалуйста, 
голосуем.

217



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/98)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/99)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Принять поправку №7
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  21. Против -  1. Воздержались -  12. Не голосовали -  3.
Не принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:03. Речь 0 мин 24 сек

Поправка не принята. Спасибо, Виктор Леонидович. Дальше 
что у нас Михаил Васильевич? В целом принять?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:45:28. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые депутаты, у нас сформирована таблица отклонен
ных поправок, она сформирована по результатам индивидуального 
голосования, поэтому голосование за основу здесь не требуется, 
ставим в целом решение об одобрении Закона и направлении Гу
бернатору для обнародования.

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:52. Речь 0 мин 2 сек

Так, ставлю на голосование по Закону в целом, так я пони
маю?

БАСОВ М.В.
Да.

АЛДАРОВ К.Р.
Пожалуйста, голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  18. Против -  1. Воздержались -  14. Не голосовали -  4.
Не принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:54. Речь 0 мин 17 сек
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Закон не принят. Дальше что? Возвращаем в комитет?

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/100)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:46:11. Речь 0 мин 27 сек

Нет. В данном случае в соответствии с Регламентом предсе
дательствующий на данном заседании ставит вопрос о снятии зако
нопроекта с обсуждения на данном заседании для дополнительного 
внесения поправок и направления в постоянный комитет для про
должения дальнейшей работы и внесения на новое рассмотрение во 
2-м чтении.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:46:39. Речь 0 мин 4 сек

Так, понятно. Вопросы есть? Нет. Голосуем.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:46:43. Речь 0 мин 16 сек

Ставится на голосование вопрос, прямая норма Регламента.

АЛДАРОВ К.Р.
А если не примется?

БАСОВ М.В.
Если не примется, считается отклоненным.

АЛДАРОВ К.Р.
Голосуем, коллеги.

Принять решение
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  19. Против -  2. Воздержались -  14. Не голосовали -  2.
Не принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:46:59. Речь 0 мин 19 сек 

Решение не принято. Дальнейший вердикт?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного
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Собрания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:47:18. Речь 0 мин 8 сек

Без дополнительного голосования.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:47:26. Речь 0 мин 0 сек

Понятно, на этом закрываем, больше не голосуем. Понятно.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-562 «О ДОПОЛНИТЕЛЬ
НОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, ПРО
ЖИВАЮЩИХ В НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПО
СТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ, ВОЗНИКШЕЙ 
В РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА, ПРОШЕДШЕГО В ИЮНЕ - ИЮЛЕ 2019 ГОДА НА 
ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:47:31. Речь 0 мин 27 сек

Понятно, на этом закрываем, больше не голосуем. Понятно. 
Коллеги, продолжаем работу. Рассматриваем вопрос 30: проект за
кона 562 «О дополнительной мере социальной поддержки семей, 
имеющих детей, проживающих в населенных пунктах Иркутской 
области, пострадавших в результате чрезвычайной ситуации, воз
никшей в результате паводка, прошедшего в июне - июле 2019 года 
на территории Иркутской области». Докладывает Гаськов Алек
сандр Юрьевич, 2-е чтение, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:47:58. Речь 0 мин 45 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Надеюсь, у моего Закона будет 
более счастливая судьба, не все будут воздерживаться против пита
ния.

Итак, коллеги, комитет рассмотрел, сформирована таблица 
одобренных поправок, решение комитета: сформировать таблицу 
поправок, внести на рассмотрение таблицу одобренных поправок, 
принять Закон во 2-м чтении и направить для обнародования Гу
бернатору. Таблица поправок у вас на руках, их всего 11. Все.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/101)

Решение комитета?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:48:46. Речь 1 мин 50 сек

Я зачитал, сформировать таблицу одобренных поправок, вне
сти на рассмотрение Заксобрания таблицу, принять во 2-м чтении и 
направить Губернатору.

САРСЕБАЕВ Е.С.
(Из зала без микрофона, не слышно)

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да, конечно. Но если Евгений Сейтович, у него не было по

правок к этому Закону, к другому Закону были. (Непонятно) были, 
да. Сейчас скажу. У нас были две Ваши поправки, одна была по
правка, которая касалась дееспособности. Мы ее проголосовали, 
одобрили ее. Две поправки было. Ее внесли? Точно? Да, в два зако
на, 62 и 63. Здесь я вижу 11 поправок за моим авторством, а вот за 
группу депутатов я что-то не вижу эти две поправки. Коллеги с ап
парата, где они, поправки? Где таблица? Где поправка была, кото
рую внесли депутаты, группа депутатов? Нашли ее? А, вижу, вижу. 
Они просто не в конце поставили, а 5 поправка, группа депутатов 
Заксобрания, она есть, да, № 5, она есть в 62 Законе.

АЛДАРОВ К.Р.
Принята она? Не принята? Есть вопросы еще, Евгений Сейто

вич?

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:48:43. Речь 0 мин 3 сек

ГАСЬКОВ А.Ю.
Принята. Все поправки были приняты на комитете.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:50:36. Речь 0 мин 2 сек

Есть вопросы еще? Тогда ставлю на голосование таблицу 
одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:50:38. Речь 0 мин 20 сек

Таблица одобренных поправок принята. Ставлю на голосова
ние решение комитета: принятие Закона и направление Губернатору 
области для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/102)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:50:59. Речь 0 мин 39 сек 

Принято? Да? Спасибо большое.

31. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-563 «О НАДЕЛЕНИИ ОР
ГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕН
НЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ПРЕДОСТАВЛЕНИЮ ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЫ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЬЯМ, ИМЕЮЩИМ ДЕТЕЙ, ПРОЖИ
ВАЮЩИМ В НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПОСТРА
ДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ, ВОЗНИКШЕЙ В РЕ
ЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА, ПРОШЕДШЕГО В ИЮНЕ - ИЮЛЕ 2019 ГОДА НА ТЕР
РИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:51:39. Речь 0 мин 18 сек

Приступаем к рассмотрению 31 вопроса: ПЗ -563, проект за
кона «О наделении органов местного самоуправления областными 
государственными полномочиями по предоставлению дополни
тельной меры социальной поддержки семьям, имеющим детей, 
проживающим в населенных пунктах Иркутской области, постра
давших в результате чрезвычайной ситуации, возникшей в резуль
тате паводка, прошедшего в июне - июле 2019 года на территории 
Иркутской области». Докладывает Гаськов Александр Юрьевич. 2-е 
чтение. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 18:51:57. Речь 0 мин 35 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Коллеги, комитет рассмотрел 
поправки, их 8 поправок. На комитет поступили 3 поправки от 
группы депутатов, все они были одобрены. Сформирована таблица 
одобренных поправок. Решение комитета: внести таблицу одобрен
ных поправок и рекомендовать Законодательному Собранию при
нять Закон во 2-м (окончательном) чтении и направить Губернатору 
Иркутской области С.Г. Левченко для обнародования.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:52:32. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Вопросы есть к Александру Юрьевичу? Нет. Ставлю 
на голосование решение комитета принять таблицу одобренных по
правок. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
(п.31/103) За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.

Принято

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:52:39. Речь 0 мин 21 сек

Таблица одобренных поправок принята. Ставлю на голосова
ние вопрос: решение комитета о принятии Закона и направлении 
Губернатору для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/104)

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:53:01. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-559 «О ДОПОЛНИТЕЛЬ
НОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГРАЖ
ДАН, ПОСТРАДАВШИМ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ,
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СЛОЖИВШЕЙСЯ В РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА, ВЫЗВАННОГО СИЛЬНЫМИ 
ДОЖДЯМИ, ПРОШЕДШИМИ В ИЮНЕ 2019 ГОДА НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ, В ВИДЕ ОСВОБОЖДЕНИЯ ОТ ВНЕСЕНИЯ ПЛАТЫ ЗА 
КОММУНАЛЬНУЮ УСЛУГУ ПО ЭЛЕКТРИЧЕСКОЙ ЭНЕРГИИ»

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: бранил Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:53:19. Речь 0 мин 21 сек

Еще следующий вопрос 32: «О дополнительной мере соци
альной поддержки в Иркутской области граждан, пострадавшим в 
результате чрезвычайной ситуации, сложившейся в результате па
водка, вызванного сильными дождями, прошедшими в июне 2019 
года на территории Иркутской области, в виде освобождения от 
внесения платы за коммунальную услугу по электрической энер
гии». Докладывает Александр Юрьевич. 2-е чтение, пожалуйста, 
Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:53:40. Речь 0 мин 31 сек

Спасибо, Кузьма Романович, также во 2-м чтении были по
правки внесены, их 5 поправок. Все они одобрены, сформирована 
таблица одобренных поправок. Решение комитета: сформировать 
таблицу одобренных поправок к проекту закона ПЗ-559, внести на 
рассмотрение Заксобрания таблицу одобренных поправок и реко
мендовать Законодательному Собранию принять Закон во 2-м чте
нии и направить Губернатору для обнародования.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:54:11. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Ставлю на голосование табли
цу одобренных поправок. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
(п.32/105) За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.

Принято

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:54:16. Речь 0 мин 21 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/106)

Таблица одобренных поправок принята. Ставлю на голосова
ние решение комитета: принять Закон во 2-м чтении и направить 
Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:54:37. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Александр Юрьевич, Вы рано пришли? 
Следующий вопрос.

34. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-580 «О ВЕЛИЧИНЕ ПРО
ЖИТОЧНОГО МИНИМУМА ПЕНСИОНЕРА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2020 
ГОД»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:54:59. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, следующий 34 вопрос: проект закона 
Иркутской области «О величине прожиточного минимума пенсио
нера в Иркутской области на 2020 год». 2-е чтение. Докладывает 
Александр Юрьевич Гаськов.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:55:09. Речь 1 мин 7 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Мы рассмотрели таблицу попра
вок к Закону ПЗ-580 "О прожиточном минимуме", их было 2, обе 
поправки были отклонены. Сформирована таблица отклоненных 
поправок. Даже не сформирована, получилась юридическая колли
зия, что мы даже не смогли утвердить таблицу отклоненных попра
вок. Механически мы 13 голосовали и проголосовали. Поэтому мы 
все-таки с правовым управлением сформировали таблицу откло
ненных поправок и предлагаем ее вам на утверждение.

Решение комитета: сформировать таблицу отклоненных по
правок к проекту закона № 580 «О величине прожиточного мини
мума пенсионера», внести на рассмотрение Заксобрания таблицу 
отклоненных поправок и рекомендовать Законодательному Собра-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/107)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/108)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/109)

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:56:17. Речь 0 мин 14 сек

Вопросы к Александру Юрьевичу? Вопросов нет. Решение 
ставлю на голосование: принять проект закона за основу, да? Кол
леги, голосуем: принять проект закона за основу. Пожалуйста, при
ступаем к голосованию.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных по
правок
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  32. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:56:31. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято. Спасибо.
Следующее решение комитета: принять таблицу отклоненных 

поправок.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  30. Против -  4. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:56:52. Речь 0 мин 20 сек

Таблица отклоненных поправок принята. Следующее решение 
комитета: принять Закон во 2-м чтении и направить Губернатору 
области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  32. Против -  3. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

нию Иркутской области принять проект закона Иркутской области
ПЗ-580 во 2-м чтении (окончательном) и направить Губернатору
Иркутской области для обнародования.
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ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:57:13. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Спасибо.

35. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-583 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "О БЕСПЛАТНОМ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖ
ДАН»

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:57:29. Речь 0 мин 10 сек

Следующий вопрос 35: проект закона «О внесении изменений 
в статью 2 Закона Иркутской области «О бесплатном предоставле
нии земельных участков в собственность граждан», 2-е чтение. До
кладывает Габов Роман Федорович. Пожалуйста, Роман Федорович.

Г АБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:57:39. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемый Кузьма Романович, уважаемые коллеги, в пере
рыве сессии было проведено заседание комитета, где рассматривал
ся данный законопроект во 2-м чтении. Ко 2-му чтению поступили 
поправки, 3 поправки от депутатов Алдарова, Габова, Перетолчина, 
Петрук, Попова и одна поправка от Дикусаровой Натальи Игорев
ны. Была сформирована таблица одобренных поправок, комитет 
решил рассмотреть поправки указанных депутатов, сформировать 
таблицу одобренных поправок, внести на рассмотрение Законода
тельного Собрания данный законопроект и рекомендовать Законо
дательному Собранию принять во 2-м (окончательном) чтении дан
ный законопроект, направить его Губернатору Иркутской области 
для обнародования. Прошу поддержать.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:58:27. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Роман Федорович. Вопросы к Роману Федоровичу. 
Вопросов нет. Ставлю на голосование таблицу одобренных попра
вок. Пожалуйста, голосуем.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.35/110)

Принять таблицу одобренных поправок 
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:58:33. Речь 0 мин 23 сек

Таблица одобренных поправок принята. Ставлю на голосова
ние решение комитета: принять Закон во 2-м чтении, направить Гу
бернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.35/111)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:58:56. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Спасибо.

37. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-521 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:59:14. Речь 0 мин 8 сек

Приступаем к рассмотрению 37 вопроса: проект закона «О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области», 2-е 
чтение, докладывает Труфанов Николай Степанович. Пожалуйста, 
Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:59:21. Речь 0 мин 30 сек

В перерыве сессии состоялось заседание комитета по соб
ственности и экономической политике, на котором была рассмотре
на поправка, поступившая от депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Дикусаровой Натальи Игоревны. Сформирована
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таблица одобренных поправок и принято решение: внести на рас
смотрение Законодательного Собрания таблицу одобренных попра
вок, указанный проект закона с учетом таблицы одобренных попра
вок, рекомендовать Законодательному Собранию принять данный 
проект закона во 2-м (окончательном) чтении и направить Губерна- 
тору Иркутской области для обнародования. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:59:51. Речь 0 мин 8 сек

Коллеги, вопросы к Николаю Степановичу? Вопросов нет. 
Ставлю на голосование таблицу одобренных поправок. Прошу го
лосовать.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
(п.37/112) За -  34. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 

Принято

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:00. Речь 0 мин 20 сек

Таблица одобренных поправок принята. Ставлю на голосова
ние решение комитета: принять Закон во 2-м чтении и направить 
Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За -  33. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/113)

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:20. Речь 0 мин 19 сек

Проект закона принят. Спасибо большое.

50. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ 
ДУМЫ ХАБАРОВСКОГО КРАЯ К МИНИСТРУ СТРОИТЕЛЬСТВА И ЖИЛИЩ- 
НО- КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ЯКУШЕ
ВУ В.В. ПО ВОПРОСУ ВКЛЮЧЕНИЯ В РЕГИОНАЛЬНЫЕ АДРЕСНЫЕ ПРО
ГРАММЫ ПО ПЕРЕСЕЛЕНИЮ ГРАЖДАН ИЗ АВАРИЙНОГО ЖИЛИЩНОГО 
ФОНДА МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ, ПРИЗНАННЫХ В УСТАНОВЛЕН-
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НОМ ПОРЯДКЕ АВАРИЙНЫМИ И ПОДЛЕЖАЩИМИ СНОСУ ПО ПРИЧИ
НАМ, СВЯЗАННЫМ СО СТИХИЙНЫМИ БЕДСТВИЯМИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:39. Речь 0 мин 34 сек

Приступаем к рассмотрению 50 вопроса: проект постановле
ния «Об обращении Законодательной Думы Хабаровского края к 
Министру строительства и жилищно-коммунального хозяйства Рос
сийской Федерации Якушеву В.В. по вопросу включения в регио
нальные адресные программы по переселению граждан из аварий
ного жилищного фонда многоквартирных домов, признанных в 
установленном порядке аварийными и подлежащими сносу по при
чинам, связанным со стихийными бедствиями». Слово предоставля
ется Труфанову Николаю Степановичу - председателю комитета по 
собственности и экономической политике. Пожалуйста, Николай 
Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 19:01:13. Речь 2 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание Иркутской 
области поступило обращение Законодательной Думы Хабаровско
го края к Министру строительства и жилищно-коммунального хо
зяйства Российской Федерации Владимиру Владимировичу Якуше
ву. В обращении предлагается рассмотреть возможность внесения в 
нормативно-правовые акты Российской Федерации изменений, 
предусматривающих возможность включения в региональные ад
ресные программы по переселению граждан из аварийного жилищ
ного фонда многоквартирных домов, признанных аварийными, под
лежащими сносу по причинам пожара, опасного природного явле
ния, катастрофы, стихийных или иных бедствий с целью привлече
ния средств государственной Корпорации Фонда содействия ре
формированию жилищно-коммунального хозяйства.

В соответствии с положением Федерального закона "О фонде 
содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства" в 
региональную адресную программу по переселению граждан из 
аварийного жилищного фонда включаются многоквартирные дома, 
признанные до 1 января 2017 года в установленном порядке ава
рийными и подлежащими сносу либо реконструкции только в связи 
с физическим износом в процессе их эксплуатации. В целях обеспе
чения устойчивого сокращения пригодного для проживания жи
лищного фонда, в том числе возникшего по причине пожара, опас
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.50/114)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ного природного явления, катастрофы, стихийных или иного бед
ствия полагаем целесообразным установление возможности вклю
чения в региональную адресную программу в рамках реализации 
Федерального закона № 185-ФЗ многоквартирных домов, признан
ных в установленном порядке аварийными и подлежащими сносу 
или реконструкции не только в связи с физическим износом в про
цессе их эксплуатации. Данный вопрос актуален для Иркутской об
ласти. Общая площадь жилых помещений многоквартирных домов, 
признанных аварийными и подлежащими сносу по причине опасно
го природного явления, катастрофы, стихийного или иного бед
ствия, составляет порядка 4700 квадратных метров. Также следует 
учитывать последствия чрезвычайной ситуации, сложившейся в ре
зультате паводка, вызванного сильными дождями в прошедшем в 
июле 2019 года на территории Иркутской области.

На очередной сессии комитета данный вопрос рассмотрен, в 
соответствии с решением рекомендуем Законодательному Собра
нию Иркутской области поддержать обращение Законодательной 
Думы Хабаровского края по указанному вопросу. Прошу поддер
жать решение комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:03:37. Речь 0 мин 8 сек 

Вопросы к Николаю Степановичу.

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Данный законопроект очень важен, и он актуален.

АЛДАРОВ К.Р.
Вопросов нет. Ставлю на голосование принять данное поста

новление. Прошу голосовать.

Принять постановление

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:03:46. Речь 1 мин 3 сек

Принято, Николай Степанович. Я успел проголосовать. Види
те, как ушел сразу заработала у вас вся система.

Монголы, руководитель главного законодательного органа
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Монголии быстро меня отпустил, я ему объяснил тоже, он сказал, 
что он в курсе всех наших здесь... интересного формата работы 
Парламента, поэтому долго не задержал. Да, известно, как обычно в 
таких случаях.

51. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО СОБСТВЕННОСТИ 
И ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 52-Й СЕССИИ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 28 ИЮНЯ 2017 ГО
ДА В РАМКАХ ОБСУЖДЕНИЯ ПРОЕКТА ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПЕ
РЕЧНЕ ПОСЕЛЕНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ С ЧИСЛЕННОСТЬЮ НАСЕЛЕ
НИЯ МЕНЕЕ ТРЕХ ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК, В КОТОРЫХ ОТСУТСТВУЕТ ТОЧКА 
ДОСТУПА К ИНФОРМАЦИОННО-ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННОЙ СЕТИ «ИН
ТЕРНЕТ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:04:49. Речь 0 мин 50 сек

Вопрос 51: без доклада информация об исполнении комите
том по собственности и экономической политике Законодательного 
Собрания Иркутской области протокольного поручения 52-й сессии 
Законодательного Собрания Иркутской области от 28 июня 2017 
года в рамках обсуждения проекта закона Иркутской области «О 
признании утратившим силу Закона Иркутской области «О перечне 
поселений Иркутской области с численностью населения менее 
трех тысяч человек, в которых отсутствует точка доступа к инфор
мационно-телекоммуникационной сети «Интернет». Ну, информа
цию принимаем к сведению, она у всех в раздатке есть.

51. О РАЗНОМ

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:05:40. Речь 0 мин 24 сек

Коллеги, в секретариат поступил парламентский запрос груп
пы депутатов на имя министра образования Иркутской области Пе
регудовой Валентины Васильевны. Документ находится у вас. А 
кто-нибудь из инициаторов запроса хотел бы выступить? Пожалуй
ста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:06:03. Речь 1 мин 11 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги депута
ты, в 2016 году уже на площадке Законодательного Собрания во
прос о сохранении филиала Байкальского государственного универ
ситета уже поднимался. Тогда депутатам удалось отстоять, и вот до 
нынешнего года, до сегодняшнего момента высшее образование в 
Усть-Илимске было. На сегодняшний день вновь поднят вопрос о 
том, что необходимо прекратить программу подготовки высшего 
образования и обучать только по программам среднего специально
го образования в Усть-Илимске. Территория, знаете, город доволь
но-таки сильно отдален от Иркутска, от областного центра, от 
Братска, и молодежь, которая заканчивает школы, в основной своей 
массе покидает муниципальное образование город Усть-Илимск. 
Вопрос очень серьезный. Мы занимаемся им, вот хотели бы более 
публично эту тему поднять, обратиться к министру образования 
Иркутской области в рамках полномочий, которые у нас имеются 
сейчас, в рамках парламентского запроса для того, чтобы они на 
своей площадке эту систему взяли на серьезный контроль и под
ключились к ее решению. Поэтому и мы тоже со своей стороны бу
дем активно принимать в этом участие.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:07:15. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 19:07:16. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Уважаемые депутаты инициа
тивной группы, я с вами согласен, проблема серьезная, но не ошиб
лись ли мы адресатом? Это же федеральное государственное бюд
жетное образовательное учреждение. Может, мы должны обратить
ся не к министру образования Иркутской области, а выше?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:07:35. Речь 0 мин 34 сек

Повторюсь еще раз, в рамках тех полномочий, которые у нас 
имеются, парламентский запрос мы имеем право сделать только в те 
органы, которые вот у нас на территории, в частности министру об
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разования. Поэтому предлагаю сегодня обратиться именно к мини
стру образования Иркутской области, этот вопрос очень серьезный. 
И я думаю, что на уровне министерства образования областного 
именно он должен стоять на контроле, а в случае, когда уже более 
подробно министерство разберется, уже совместно подумаем, куда 
дальше обращаться.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:08:09. Речь 0 мин 1 сек

Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:08:10. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, я бы 
предложил вообще расширить этот вопрос. Это же мы сегодня по
нимаем, что это следствие определенных изменений, которые про
исходят в сфере образования. Это не первое уже учебное заведение, 
когда депутаты вынуждены включаться, скажем так, на последнем 
этапе, когда его уже ликвидируют. Я предлагаю создать рабочую 
группу на основе Законодательного Собрания, включить туда всех 
желающих, и обсудить вообще вопросы в комплексе высшего обра
зования в Иркутской области. И обратиться, может быть, на феде
ральный уровень.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:08:41. Речь 2 мин 28 сек

Спасибо. Коллеги, с одной стороны мы, действительно, фор
мально должны обращаться туда, куда имеем право обращаться с 
нашего уровня, с другой стороны у нас есть очень мощный корпус в 
Федеральном Собрании, и Сергей Фатеевич здесь сидел, пока не 
ушел на мероприятие, практически весь день. Сенатор всегда очень 
помогает, выступает и работает вместе с нашими депутатами Госу
дарственной Думы, которых у нас достаточное количество есть для 
того, чтобы интересы наши представлять и лоббировать. Поэтому 
мы с одной стороны действительно и по этой, конкретной теме, и в 
целом по образованию, по которому у нас очень много вопросов, 
необходимых для того, чтобы их как бы решать. Я встречался с 
Министром федеральным науки и образования с Михаилом Михай
ловичем Котюковым летом. Мы с ним обозначили круг вопросов, к 
которым мы договорились вернуться осенью, этой осенью. Поэтому
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я считаю, что инициация правильная. В любом случае официально 
на Министерство помимо сенаторов и депутатов Госдумы с Мини
стерством федеральным должно взаимодействовать министерство 
или председатель Правительства, или Губернатор субъекта Федера
ции, области. Поэтому наш запрос, точно, зря не пропадет, и мы 
должны будем только проследить, чтобы по нему была там какая-то 
реакция, какое-то движение. Проблема наболевшая, и она не только 
в Усть-Илимске, она и в Братске, и это то, от чего зависит наше бу
дущее, молодежь. Они скажут: "Ну чего, раз в Усть-Илимске, Брат
ске негде учиться, поеду-ка я в Москву сразу, чего я здесь буду ме
лочиться". Поэтому вот это то как раз, чего мы хотели бы избежать.

Поэтому, коллеги, кто за то, чтобы направить парламентский 
запрос министру образования Иркутской области и определить от
ветственным за работу по данному парламентскому запросу коми
тет по социально-культурному законодательству? Попрошу прого
лосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.51/115)

Направить парламентский запрос

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:11:09. Речь 2 мин 57 сек

Принято, спасибо.
Следующий документ, который поступил к нам в секретариат, 

это заявление Геннадия Алексеевича Осодоева о досрочном пре
кращении полномочий депутата Законодательного Собрания Ир
кутской области 3-го созыва. Я его вам зачитаю. У директоров школ 
такой же почерк, как у врачей. Как вы учите? Чему?

"В соответствии с пунктом 1.8 части 1 статьи 4 Закона Иркут
ской области от 8 июня 9 года № 31-03 "О статусе депутата Зако
нодательного Собрания Иркутской области" прошу досрочно пре
кратить мои полномочия депутата Законодательного Собрания в 
связи с избранием на должность мэра муниципального образования 
Эхирит-Булагатского района. Предлагаю..." Чего предлагаю-то? А, 
"прилагаю", я думал, Вы предлагаете по этому поводу, а Вы прила
гаете, прилагаете копию решения ТИК Эхирит-Булагатского района 
об определении результатов выборов мэра муниципального образо
вания Эхирит-Булагатский район на первом месте". А, "на одном 
листе".

Ну, Вы ж понимаете, что Вы ничего не предлагаете, а без это
го не прочитаешь Ваше письмо правильно. Коллеги, ну, я с одной
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стороны, конечно, прежде всего предлагаю поздравить Геннадия 
Алексеевича с убедительной победой.

(Аплодисменты)
Быстро ему с нами тут надоело, и я уверен, что он теперь 

нашу кухню знает, знает, как тут вопросы решаются, как решать во
просы в интересах района. Уверен, что мы еще будем видеть Генна
дия Алексеевича здесь часто, и уверен, что этот опыт работы здесь в 
течение года, он зря не прошел. Поэтому мы прощаемся, но надеем
ся, что Вы не уйдете (непонятно). Андрей Анатольевич, Вы как со
сед, я понял, что испытываете тяжелые чувства.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 19:14:07. Речь 0 мин 14 сек

Просто текучка большая по данному округу, каждый год но
вый депутат. У меня вопрос к правовому управлению, а если мы 
сейчас не примем решение или не дай бог воздержимся?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:14:21. Речь 0 мин 37 сек

СОКОЛ С.М.
Михаил Васильевич. Там это в литрах должно измеряться? 

БАСОВ М.В.
Вопрос риторический. В данном случае мы не отпускаем де

путата, он остается действующим депутатом, но тогда он не соблю
дает установленное ограничение для занятий в должности мэра. То 
есть мы его лишим фактически возможности занимать муниципаль
ную должность, на которую он избрался.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:14:57. Речь 0 мин 27 сек

Раз уж мы тут начали так хулиганить как на том вопросе, на 
котором я вынужден был уйти к монголам, я сейчас всего, чего 
угодно ожидаю. Геннадий Алексеевич, будьте готовы. Там эти 
главные выборы были, оказывается, не 2 недели назад, а сейчас.

Коллеги, ну что, голосуем. Дмитрий Геннадьевич что хочет 
сказать?

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
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области

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.51/116)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:15:24. Речь 0 мин 8 сек

Сергей Михайлович, насколько я помню, норма Регламента 
говорит, что в данном случае постановление принимается без голо
сования.

СОКОЛ С.М.
Так, Антон Васильевич, Вы разве согласитесь?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:15:32. Речь 0 мин 21 сек

Нет, по Закону не голосуется единственный случай, когда в 
связи со смертью депутата прекращаются полномочия.

(Смех в зале)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:15:53. Речь 0 мин 10 сек

Коллеги, давайте проголосуем и отпустим с богом.
Так, коллеги, голосуем постановление, и дай бог Вам здоро

вья, счастья.

Принять постановление
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  34. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:16:03. Речь 1 мин 5 сек

Слава богу, Геннадий Алексеевич, я надеюсь, Вы понимаете, 
с чем связано вот это такое самое тугое решение из всех вопросов, 
которое проходило на этой сессии, да? Делайте вывод. Сегодня ве
чером сделаете вывод или в пятницу на инаугурации? Хорошо, при
едем к Вам в полном составе. Нет, я кстати не шучу. Спасибо, кол
леги.

Следующий вопрос - это обращение Антона Васильевича Ро
манова к прокурору Иркутской области Воронину Александру Бо
рисовичу. Антон Васильевич, можно Вам предоставить слово по 
этому поводу?
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РОМАНОВ А .В .-депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:17:08. Речь 3 мин 50 сек

Уважаемый Александр Борисович, в 18 году вновь отстроен
ная общеобразовательная школа № 19 в городе Иркутске введена в 
эксплуатацию. По проекту школа рассчитана на 1275 мест и однос
менное обучение. В учебном году в 18 - 19 на обучение было при
нято 1700 учащихся. Среди учеников школы оказались дети из дру
гих административных округов города - Октябрьского, Ленинского, 
Правобережного, а также Иркутского района. Первых классов было 
сформировано 8 по 35 человек в каждом. В новом учебном году 
2019 - 2020 в школе уже 2038 учащихся, в том числе 10 первых 
классов по 37 учеников в каждом. Также были добавлены дети во 
все остальные классы, среднее количество детей в классах составля
ет 34 - 36 человек. Имеются факты предоставления родителями 
фиктивных... фиктивной регистрации по месту жительства. Многие 
дети приняты в школу с пропиской, не соответствующей террито
риальной закрепленности, территории, закрепленной за школой. В 
результате такого приема учащихся в школу нарушены требования 
к условиям организации обучения в общеобразовательных учре
ждениях согласно СанПиН такому-то, не выполняется норма пло
щади 2,5 кв. метра на 1 человека, классы площадью 60 - 70 квадрат
ных метров рассчитаны на количество учащихся не более 25 чело
век, по факту в каждом классе учится от 34 до 38 человек, наруша
ется положение Устава школы 4.19, в котором указано, что в классе 
устанавливается наполняемость класса не более 25 человек, превы
шены числа учащихся, а превышение числа учащихся привело к 
тому, что в столовой дети принимают пищу стоя. В части классов 
школьникам приходится сидеть на партах по трое. Сложилась 
сложная ситуация с учебниками. Заявка на учебники была школой 
предоставлена на меньшее количество учеников, в результате чего 
многие дети не получили учебников в новом учебном году. Реше
ние проблемы обеспечения учебниками пткольт возложено на роди
телей, что является нарушением Федерального закона.

В Уставе школы указано, что школа № 19 является школой с 
углубленным изучением предметов. По требованиям СанПиН в 
учреждениях с углубленным изучением отдельных предметов в ли
цеях и гимназиях обучение происходит только в 1-ю смену. В ре
зультате сложилась критическая ситуация, когда школа переполне
на чуть ли не в два раз. С 16 сентября в школе принято решение пе
рейти на двухсменное обучение. Родители и дети категорически не 
согласны. Согласно требованиям СанПиН вместимость вновь стро
ящихся или реконструируемых общеобразовательных учреждений 
должна быть рассчитана на обучение только в одну смену. Поэтому 
все действия руководства школы по введению второй смены явля
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ются нарушением федерального законодательства, требований 
СанПиН и Устава школы. Для нормализации учебного процесса и 
соблюдения норм, установленных законом, защиты прав и свобод 
граждан, охраняемых законом, интересов общества и государства 
прошу вас провести проверку и принять меры прокурорского реа
гирования для устранения нарушений законодательства всем обще
указанным фактам. Еще добавлю, что такая проверка, насколько 
мне известно, была проведена в Новосибирской области, и там по 
результатам проверки были возбуждены уголовные дела. Я вместе с 
депутатом Обуховым по этому 4 округу города Иркутска обраща
емся к прокурору для того, чтобы это было, такая проверка была 
выполнена, и прошу поручить комитету по социально-культурному 
законодательству взять результаты проверки на свой контроль. Спа
сибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:20:57. Речь 3 мин 37 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Мы Вас услышали и понимаем, 
что это Вы передадите адресату. Спасибо.

Следующий документ, который поступил в секретариат, это 
также обращение депутатов Законодательного Собрания, о котором 
уже, кстати, шла... обращение, о котором уже шла сегодня речь, на 
имя генерального директора "En+ Group" Кирюхина Владимира 
Алексеевича о предоставлении благотворительной помощи. Я его 
зачитаю.

"Уважаемый Кирилл Алексеевич, депутаты Законодательного 
Собрания Иркутской области 3-го созыва обращаются к Вам с 
просьбой оказания меры поддержки компанией "En+ Group", по
страдавшим от наводнения от внесения платы за коммунальную 
услугу по электрической энергии в период с 24 июня 19 года до 1 
января 20 года, предусмотрев данные расходы в структуре затрат 
компании. Благотворительный проект. Ростех, Сбербанка, АНХК, 
практически вся Иркутская область откликнулась на призыв о по
мощи пострадавшим при наводнении жителям в затопленных райо
нах Приангарья". Подпись группы депутатов, не всех могу разо
брать. Надо перечислять? Не надо. Хорошо, я попрошу просто раз
множить, чтобы... а, у всех есть. Ну, все. Спасибо, обращение при
нято.

Коллеги, у нас повестка 20 с вами сессии исчерпана. Какие 
будут еще замечания и предложения помимо тех, которые прозву
чали в адрес Геннадия Алексеевича? Вот я и хочу это с вами согла
совать. У нас с вами много вопросов, которые надо решить. Надо 
нам завершить работу с теми законопроектами по паводкам, кото
рые мы с вами сегодня еще не дорешали, перенесли на 2-е чтение.

Нам нужно решить вопросы и по... Там много мэров уже об
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ращаются с пожеланием поработать над выравниванием бюджетной 
обеспеченности и надо будет проводить работу, если возвращаться 
к паводку, то о второй волне, то, что мы сейчас обсуждали, это по 
большому счету касается первой волны паводка. Надо сейчас оце
нить, какой дополнительный ущерб был нанесен еще, и понять, что 
у нас там происходит... произошло с инфраструктурой. Поэтому я 
считаю, что надолго мы откладывать, наверное, наше следующее 
заседание не будем, а предлагаю 21 сессию собрать 30 сентября. 
Если возражений нет, а я вижу, что возражений пока явных нет, то
гда я надеюсь на то, что максимальное присутствие ваше мы будем 
здесь наблюдать 30 сентября и прощаемся тогда, получается, на не
делю.

Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:24:34. Речь 0 мин 44 сек

Сергей Михайлович, я кратко, поскольку прозвучал во время 
сессии вопрос как раз о тех крупных компаниях, которые на сего
дняшний день предложили свою помощь по ликвидации послед
ствий паводка, который произошел на территории Иркутской обла
сти в июне - июле этого года, вот кратко докладываю, что на сего
дняшний день такая помощь оказывается со стороны компании 
"Роснефть", Сбербанк, "Ростех", "Илим пал", ИНК, "Ен+", "Газ
пром", "Транснефть". Сюда входят и строительство ФОКа, и строи
тельство 10 ФАПов, приобретение оборудования для них, также 
приобретение мобильных мастерских для школ и так далее. Спаси
бо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:25:18. Речь 1 мин 49 сек

Спасибо, Роман Викторович, приняли к сведению.
Возвращаюсь, коллеги, к нашей сессии. Я вас всех благодарю 

за работу плодотворную, видите, обещали, что ночью. Получилось 
очень оперативно, несмотря ни на что, и если честно, то я летом 
скучал без нашего вот такого общения. Поэтому я рад, что сейчас 
будем видеться чаще. Спасибо. Коллеги, 20 сессию объявляю за
крытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области


